
Os vereadores Edison Doni-
zete Marconato, Geraldo José
dos Santos, Jeandre Deive
Roncato,  Joaquim Afonso,
José Nivaldo Ferreira Diniz,
José Roberto Henrique, Max
Prestes dos Santos, Sergio
Roberto Cecotte e Vanessa
Stocco Botam, de Rio das Pe-
dras, votaram segunda (15)

pela aprovação das contas
de 2020 do ex-prefeito Anto-
nio Carlos Defavari (PSD).
Por sua vez, Defavari fez um
agradecimento a todos, rea-
firmando sua disposição em
trabalhar pela comunidade
riopedrense, sendo pré-can-
didato. Mais notícias de Rio
das Pedras na A18 e A19
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minar, o mesmo perde a eleição em
segundo turno para qualquer ou-
tro candidato que estiver disputan-
do. Estaria escrito nas estrelas?

BRITO — IV
Ainda segundo Brito, Barjas

Negri aparece à frente nas pesqui-
sas porque faz campanha desde
2021, assim que todos candidatos
registrarem suas candidaturas, o
ex-prefeito desce ladeira abaixo em
números de votos, mesmo porque
vamos comparar o que fez o ex-pre-
feito Barjas Negri e o que está fa-
zendo o prefeito Luciano Almeida.

BRITO — V
Edvaldo Brito faz uma lem-

brança: “Teremos muitos dias até
a eleição, são dezenas de feitos que
estão e estarão sendo entregues à
população”. O prefeito Luciano Al-
meida comentou há mais de um
ano que “as entregas” começaria
“em breve”. E o breve chegou, se-
gundo os seus correligionários.

ARSENAL
Esta semana, Edvaldo Brito

foi em cima do ex-prefeito Barjas
Negri, comentando, nos bastido-
res para poucos amigos, que tem
um arsenal de delitos da admi-
nistração anterior para levar ao
debate político. Ele diz que apren-
deu, nos 32 anos de experiência po-
lítica, a se proteger das estratégias
dos adversários que tentam des-
qualificá-lo. Brito tem muitos
dossiês para sua própria defesa.

AVANTE
O Avante Piracicaba cresceu

na abertura da janela para filia-
ção dos vereadores atuais, e o par-
tido que elegeu Gustavo Pompeo
em 2020 hoje é a segunda maior
bancada da Câmara Municipal
com três dos atuais 23 vereado-
res, sendo Acácio Godoy, Alessan-
dra Bellucci e Gustavo Pompeo.

FERVENDO
Não é preciso dizer que o cal-

deirão político está fervendo e a
chaleira tem muita batata em fogo
alto. E este Capiau continua, ido-
so e cansado. Está presenciando
a 33ª eleição ao longo desses 55
anos de jornal diário e ininter-
rupto. Que não parem as nuvens.

COMITIVA — I
Os principais professores e

coordenadores da Fumep for-
maram uma comitiva e estarão
nesta quinta (18), em visita a
sede do Instituto de Pesquisas
Tecnológicas (IPT) em São Paulo.

COMITIVA — II
A visita tem um significado

especial porque marca uma maior
aproximação entre IPT e Fumep,
que assinaram no mês passado,
um contrato de parceria que prevê
aliança na geração de produtos
e transferência de tecnologia.

COMITIVA — III
Grandes novidades devem

ser anunciadas durante a visi-
ta, que vão influenciar direta-
mente no ecossistema de inova-
ção de Piracicaba e sua Região
Metropolitana. Vamos aguardar.

BRITO — I
Edvaldo Brito (Avante) afir-

ma que se a eleição estivesse
acontecendo hoje o prefeito Lu-
ciano Almeida (PP) estaria no
segundo turno. Segundo Brito,
o Avante tem feito pesquisas in-
ternas e os números mostram o
crescimento real do atual prefeito.

BRITO — II
Para quem conhece bem de

pesquisa, sabe, segundo Edval-
do Brito, que “as últimas mos-
tram o quanto são tendencio-
sas e contratadas por cada can-
didato”. Daí, para ele, “o resul-
tado dessas pesquisas mostram
bom resultado, bom para o
candidato que contratou e pa-
gou”. Ele cita que vários candi-
datos estão no segundo lugar.

BRITO — III
Ao analisar, Edvaldo Brito —

principal articulador do prefeito
Luciano Almeida (PP) — afirma
que Barjas Negri (PSDB) tem um
teto máximo de votos e que, caso
mantenha sua candidatura por li-

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira,
visitou, quarta-feira (17), na
Assembleia Legis lat iva do
Estado de São Paulo, o gabi-
nete do deputado estadual
Alex de Madureira (PL). Foram
tratados diversos assuntos,
de acordo com o vereador,

entre eles suas demandas
foram referentes a emenda
parlamentar destinada à saú-
de e outras entidades do mu-
nicípio. Cássio Luiz expôs as
“péssimas condições” em que
algumas unidades de saúde
se encontra e que o mesmo já
esteve fiscalizando a situação.

EMENDAS

Assessoria Parlamentar

AÇÕES DA SEMUTTRAN
Agentes da Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transporte
(Semuttran) iniciaram neste
mês uma série de ações de
educação para pedestres.
Ao todo, serão realizadas 46

ações no mês, em diversos
bairros da cidade, com o
objetivo de orientar os mo-
radores, principalmente em
locais e horários de trânsi-
to intenso, na travessia das
ruas com segurança. A6

Apeoesp mobiliza professores
contra ‘ataques do governo’
Entidade que representa a categoria no Estado de São Paulo agendou
assembleia para o próximo dia 26, quando poderá deflagar greve

Representante sindical dos
professores do Estado de São Pau-
lo, a Apeoesp mobiliza a categoria
contra o que define como “falta de
diálogo” e “ataques do governo es-
tadual”. O objetivo é divulgar a as-
sembleia, já convocada, para o pró-
ximo dia 26, quando há uma pre-
visão de que poderá ser deflagra-
da uma greve no Estado. Para
mobilizar a categoria e dialogar
com a sociedade sobre a situação
dos professores e do magistério
paulista, a Apeoesp está promo-
vendo a “Caravana por Educação
e Serviços Públicos de Qualidade
no Estado de São Paulo – por va-
lorização, salário, emprego, con-
dições de trabalho, respeito e dig-
nidade”, que inclusive esteve em
Piracicaba no último dia 11. A9

MINISTÉRIO PÚBLICO
— A deputada estadual Professo-
ra Bebel, que é também a segunda
presidenta da APEOESP, sindica-
to dos professores estaduais, pro-

tocolou, ontem (17), representação
no Ministério Público Estadual con-
tra a iniciativa do Governo do Es-
tado de São Paulo, por meio da Se-
cretaria Estadual da Educação, de
utilizar o aplicativo ChatGPT (In-
teligência Artificial) em substitui-
ção a professores na elaboração de
aulas. Para a Deputada, as tecno-
logias e informação e comunicação
(TICs) são ferramentas auxiliares
no processo educativo e jamais po-
dem substituir o trabalho do pro-
fessor. Na representação, a depu-
tada solicita que o MP “adote as
providências que entender neces-
sárias, no sentido que seja investi-
gada a utilização do ChatGPT pelo
Governo do Estado de São Paulo
para produzir as aulas digitais que
serão usadas nas escolas da rede
estadual paulista”. Na sua argu-
mentação, a Professora Bebel cita
matéria da Revista Fórum, na qual
se relata que o próprio ChatGPT
reconhece as limitações da Inteli-

O arquiteto e urbanista Ri-
cardo Maluf Chaim foi o ho-
menageado na solenidade;

CULTURA ÁRABE

Guilherme Leite

Sociedade Sírio-Libanesa de
Piracicaba é de 1902, das
mais antigas do Brasil, e a

Semana da Cultura Árabe é
celebrada há 24 anos na ci-
dade. Evento aconteceu

sexta (12) na Câmara Mu-
nicipal, por iniciativa do ve-
reador Gilmar Rotta. A8
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Deputada estadual Professora Bebel coordenará
assembleia dia 26 da Apeoesp em São Paulo

gência Artificial, ao responder que
“entende que pode ser uma ferra-
menta útil para complementar o
ensino tradicional, mas é impor-

tante considerar suas limitações e
garantir que os alunos ainda te-
nham acesso a interações signifi-
cativas com professores humanos”.

FESTA DAS
NAÇÕES
A primeira-dama Andréa
Almeida, presidente do
Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba (FSS),
ressaltou a força do traba-
lho voluntário, que rege a
Festa das Nações, lança-
da oficialmente terça (16),
no Engenho Central. A4
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

A tatuagem é uma
prática condenável?

Algumas seitas cristãs con-
denam a tatuagem base-
  ando-se no Antigo Testa-

mento, em que é citado "que não
devemos marcar o corpo, fazer
cicatrizes com açoites como au-
toflagelo, por nenhum motivo".
(Levítico, 19:28). Contudo, de-
vem ser consideradas a época e
as circunstâncias em que esta ad-
vertência foi transmitida aos he-
breus; uma situação diferente da
atual. Evidentemente, esta lei não
provém de Deus, mas foi inseri-
da junto com as demais leis que
regiam aquela sociedade, objeti-
vando educar um povo recém-
liberto, da servidão no Egito.
Atualmente, o uso da tatuagem
se difundiu em todos os segmen-
tos da sociedade. Importante re-
cordar que a população da Terra
conta com aproximadamente 8
bilhões de indivíduos e 22 bilhões
de Espíritos na erraticidade.
Considerando que número de
habitantes no mundo, há 2.000
anos, era de 300 milhões, temos
entre nós um contingente signi-
ficativo de almas que aguarda-
vam há muitos séculos a possibi-
lidade de reencarnar. Trazem
ainda em sua memória espiritu-
al, aspectos culturais das exis-
tências pregressas (arquétipos),
em que a tatuagem era utilizada
e servia como um indicador do
grupo ou posição social onde
habitaram. Embora exista pro-
positalmente o esquecimento
das existências passadas, esses
arquétipos influenciam as deci-
sões que tomamos e em nosso
estilo de vida. Entre os jovens, a
tatoo tem sido utilizada como
identificação dentro do grupo
que participam, ou como alter-
nativa de melhorar a sua auto-
estima, muitos, inclusive, alegam
que a motivação para se tatua-
rem partiu do desejo de regis-
trar uma superação pessoal.

Na visão espírita, considera-
mos que o corpo físico é um em-
préstimo de Deus para o nosso
aprendizado na Terra, sendo
importante zelar de forma ade-
quada por este patrimônio. De-
pendendo como é realizada, mes-
mo que a tatuagem possa ser ca-
racterizada como uma mutilação
leve, é possível que o risco de cau-
sar algum impacto negativo na
alma seja pequeno. O Espírito
André Luiz (XAVIER, F. C. e VI-
EIRA, W. Evolução em dois mun-
dos, cap. Retrato do Corpo Men-
tal), esclarece que "para definir-
mos, de alguma sorte, o corpo

O EspiritismoO EspiritismoO EspiritismoO EspiritismoO Espiritismo
esclareceesclareceesclareceesclareceesclarece
que sempreque sempreque sempreque sempreque sempre
evoluímos emevoluímos emevoluímos emevoluímos emevoluímos em
cada etapacada etapacada etapacada etapacada etapa
reencarnatóriareencarnatóriareencarnatóriareencarnatóriareencarnatória

espiritual, é preciso considerar,
antes de tudo, que ele não é re-
flexo do corpo físico, porque, na
realidade, é o corpo físico que o
reflete, tanto quanto ele próprio,
o corpo espiritual, retrata em si
o corpo mental que lhe preside a
formação". Portanto, as lesões do
corpo físico só terão repercussões
no corpo espiritual se ocorrer
uma fixação mental do indiví-
duo diante desta ocorrência ou
se o ato praticado estiver em de-
sacordo com as leis que regem a
vida. Evidentemente, existe uma
grande diferença entre uma ta-
tuagem realizada numa de-
monstração de afeto entre ami-
gos e familiares, e outra realiza-
da por marginais, com objetivos
de identificação entre os seus
pares para ações criminosas.

A tatuagem também tem co-
laborado nas terapias de mulhe-
res que sofreram agressões do-
mésticas e outros traumas, au-
xiliando também às vítimas da
automutilação e sequelas, ao co-
brir as cicatrizes com figuras ou
símbolos. Além disto, contribui
na recuperação dos sobreviven-
tes de suicídio, no qual as víti-
mas utilizam a tatuagem como
um símbolo da decisão de conti-
nuar vivendo, superando uma
experiência dolorosa. Portanto,
antes de qualquer análise crítica
que possamos fazer, tenhamos
em conta que além de não nos
competir fazer juízo de valor de
quem quer que seja, desconhe-
cemos os dramas e aspectos cul-
turais dos tatuados por mais ex-
travagante que sejam. O Espiri-
tismo esclarece que sempre evo-
luímos em cada etapa reencar-
natória. Aqueles que ainda não
compreenderam a importância
e o objetivo de nossa existência
na Terra, eventualmente irão
despertar, passando a valorizar
os aspectos espirituais de sua
alma e se libertando da necessi-
dade de adornos em sua vesti-
menta carnal, que é perecível.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

José Renato Nalini

Há muitas déca-
das a Justiça
Comum Esta-

dual pleiteava uma so-
lução racional para a
questão das execuções
fiscais. A cada dezem-
bro, as prefeituras en-
caminham aos Fóruns
milhares de CDAs - Certidões de
Dívida Ativa, para propositura de
execuções fiscais. É a inadimplên-
cia dos devedores do IPTU - Im-
posto Predial e Territorial Urbano,
a maior receita dos municípios.

Para o Judiciário, cobrar dí-
vida não é missão do equipamen-
to estatal encarregado de soluci-
onar controvérsias. Não há con-
trovérsia na maior parte das co-

branças. Quando o de-
vedor se opõe, ele deve
entrar com embargos à
execução. Aí, sim, ha-
verá um conflito, a ser
decidido pelo Juiz.

Ocorre que grande
parte das CDAs têm
nomes incorretos, ende-
reços faltantes. Então
começa o drama da Jus-

tiça. Procurar o nome correto me-
diante ofício à Receita Federal, ao
cartório eleitoral, ao Detran ou
equivalente. Uma incrível busca
do devedor, atulhando de papeis
as repartições judiciais. E tudo
praticamente em vão. O retorno
das execuções fiscais é pífio. Ins-
taura-se uma lide falaciosa por
qualquer quantia em dinheiro. Ain-
da que ínfima. É um trabalho au-

Há boas coisasHá boas coisasHá boas coisasHá boas coisasHá boas coisas
acontecendoacontecendoacontecendoacontecendoacontecendo
no Universono Universono Universono Universono Universo
Justiça!Justiça!Justiça!Justiça!Justiça!

Faxina no Fórum

tofágico. Custa mais mantê-lo do
que o total de dívidas arrecadado.

Finalmente, a coragem do
Ministro Luis Roberto Barroso
enfrentou o tema. Sensibilizou-se
com a situação do Tribunal de
Justiça de São Paulo, onde doze
milhões de execuções fiscais tra-
mitam, a maior parte delas sem
qualquer possibilidade de êxito.

As execuções fiscais inferiores
a dez mil reais, sem que haja bens
do devedor, devem ser extintas.
Subsiste o crédito municipal. Mas
o resultado dessa providência se-
ria uma redução de muitos mi-

lhões de processos inúteis. Um tra-
balho estéril, que onera a popula-
ção, pois é esta que mantém as es-
truturas do Poder Judiciário.

Os Prefeitos mais sagazes sa-
bem que há um remédio muito
mais eficaz: o protesto das CDAs.
O devedor receia muito mais ser
protestado do que ser executado
em juízo. Num Judiciário com
quatro instâncias e sem previsibi-
lidade de término definitivo, o ca-
minho da prescrição é a regra.

Há boas coisas acontecen-
do no Universo Justiça!

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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O melhor altarO melhor altarO melhor altarO melhor altarO melhor altar
para a veneraçãopara a veneraçãopara a veneraçãopara a veneraçãopara a veneração
do Criador sãodo Criador sãodo Criador sãodo Criador sãodo Criador são
Suas criaturas.Suas criaturas.Suas criaturas.Suas criaturas.Suas criaturas.
TTTTTorna-se urgentorna-se urgentorna-se urgentorna-se urgentorna-se urgenteeeee
que a humanidadeque a humanidadeque a humanidadeque a humanidadeque a humanidade
tenha Humanidadetenha Humanidadetenha Humanidadetenha Humanidadetenha Humanidade

Paiva Netto

Aausência de So-
lidariedade, de
 Fraternidade,

de Generosidade tem
suscitado grande de-
fasagem entre pro-
gresso material e ama-
durecimento espiritu-
al e moral. Daí o nos-
so fraterno alertamento: é hora
de aplacar as paixões. Se, apenas
como argumento, o Brasil não
progredir, os maiores perdedores
serão os brasileiros. Além do
mais, é sempre hora de superar
ressentimentos. Entretanto, não
haverá Paz enquanto persistirem
cruéis discriminações e desníveis
sociais criminosos, provocados
pela ganância, que, por meio de
eficiente Educação com Espiritu-
alidade Ecumênica, devemos
combater. Se não optarmos por
caminhos semelhantes, estare-
mos sentenciados à realidade de-
nunciada pelo Gandhi (1869-
1948): "A menos que as grandes
nações abandonem seu desejo de
exploração e o espírito de violên-
cia, do qual a guerra é a expres-
são natural e a bomba atômica, a
consequência inevitável, não há
esperança de paz no mundo".

A SOLUÇÃO ESTÁ EM
DEUS - Sempre um bom termo
pode surgir quando os indiví-
duos nele lealmente se empe-
nham. E isso tem feito com que a
civilização, pelo menos o que an-
damos vendo por aí como tal, mi-
lagrosamente sobreviva aos seus
piores tempos de loucura. A sabe-
doria do Talmud dá o seu recado
prático: "A Paz é para o mundo o
que o fermento é para a massa".

Exato!
Há quem prefira referir-se ao

espírito religioso exaltando desvi-

os patológicos ocorridos
no transcorrer dos mi-
lênios. (De modo algum
incluo nestes comentá-
rios os historiadores e
analistas de bom sen-
so.) Creio que essa con-
duta beligerante, que
manchou de sangue a
História, urge ser dis-
tanciada de nossos co-

rações, por força de atos justos, por-
quanto maiores são as razões que
nos devem confraternizar do que
as que servem para acirrar
rancores. O ódio é arma volta-
da contra o peito de quem odeia.
Muito oportuna, então, esta ad-
vertência do pastor Martin Lu-
ther King Jr. (1929-1968), que não
negou a própria vida aos ideais
que defendeu: "Aprendemos a
voar como os pássaros e a nadar
como os peixes, mas não a arte
de conviver como irmãos".

De fato, o milagre que Deus
espera dos seres espirituais e hu-
manos é que aprendam a amar-
se, para que não ensandeçam
de vez, como na pesquisa para
o uso bélico da antimatéria.

O melhor altar para a vene-
ração do Criador são Suas cria-
turas. Torna-se urgente que a
humanidade tenha Humanidade.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Educação com
Espiritualidade Ecumênica
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a partir desta lei,a partir desta lei,a partir desta lei,a partir desta lei,a partir desta lei,
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Ana Paula
De Raeffray

Publicada recente-
mente, a Lei nº
14.803 altera a

Lei nº 11.053/2004,
que dispõe sobre a tri-
butação dos planos de
benefícios de previdên-
cia privada. A altera-
ção, há muito tempo esperada pelo
mercado de previdência privada,
trata apenas do momento em que
o participante deverá exercer a
opção pelo regime de tributação
dos valores que lhe serão pagos
pelo plano de previdência priva-
da que contratou, seja a título
de benefício, seja a título de res-
gate parcial ou integral dos va-
lores das reservas acumuladas.

A partir da Lei nº 11.053/
2004, o governo brasileiro modifi-
cou a legislação tributária com o
objetivo de estimular a poupança
previdenciária, adotando uma
nova opção de tributação pelo regi-
me regressivo para os planos de
previdência privada estruturados
na modalidade de Contribuição
Definida ou de Contribuição Vari-
ável, a qual passou a conviver com
a tributação pelo regime progressi-
vo tradicional. Dessa forma, o par-
ticipante, ao aderir ao plano de pre-
vidência privada, estava obrigado
a optar ou pelo regime regressivo
de tributação ou por permanecer
no regime progressivo tradicional.

Quando o participante ingres-
sa no plano de previdência privada,
seja aquele ofertado pelas entidades
fechadas de previdência privada,
seja aquele ofertado pelas entidades
abertas ou companhias segurado-
ras, ele não dispõe de elementos su-
ficientes para saber qual a opção
mais favorável para tributação de
seus rendimentos futuros. Isso por-

que ele, ao aderir ao pla-
no de benefício, não con-
seguiria estimar quanto
tempo permaneceria
vinculado ao contrato de
previdência privada
acumulando reservas
para o pagamento do
seu benefício futuro, de
modo que, de pronto,
reconheceria qual o re-

gime tributário mais favorável.
Os investidores, a partir

desta lei, poderão escolher entre
a tributação progressiva ou re-
gressiva no momento do resgate
do patrimônio acumulado e não
mais na contratação do plano.

O regime regressivo do Impos-
to de Renda Retido na Fonte
(IRRF), estabelecido pela Lei nº
11.053/2004, conta com alíquotas
regressivas, de 35% a 10%, confor-
me o prazo ponderado de acumu-
lação de reservas pelo participante.
Então, ele pode ser benéfico para
aqueles que pretendem permane-
cer no plano de previdência priva-
da por mais de dez anos, quando a
alíquota fica no seu menor pata-
mar. Já no regime progressivo tra-
dicional, as alíquotas são crescen-
tes, até 27,5%, por faixas de renda,
incidentes sobre o valor do benefí-
cio. Nesse regime, há o ajuste de
alíquota na declaração de renda
anual, considerando-se o soma-
tório dos rendimentos tributá-
veis percebido pelo participante.

Diante desse panorama, desde
2019, estava em andamento o pro-
jeto de lei que resultou na Lei nº
14.803/2024, sendo bastante aguar-
dado pelos participantes dos planos
de previdência e, também, pelas
entidades que os administram.

A Lei nº 14.803/2024 altera
apenas o momento em que será
exercida, pelo participante, a op-
ção pelo regime de tributação  es-

Lei 14.803/24 deixa algumas
dúvidas legais e operacionais

tabelecendo que, a partir de 11 de
janeiro de 2024, será até o mo-
mento da obtenção do benefício
ou da requisição do primeiro res-
gate, inclusive liberação parcial.

A nova lei, entretanto, em-
bora muito benéfica para o setor
de previdência privada, deixa al-
gumas dúvidas legais e operacio-
nais que precisarão ser dirimidas
já com a sua vigência em curso,
posto que se iniciou, sem nenhu-
ma ressalva,em 11 de janeiro.

Uma questão relevante é o pe-
ríodo de exercício da opção, fixado
no parágrafo 6º do artigo 1º da Lei
nº 11.053/2024, quando é utiliza-
da a expressão "até o momento da
obtenção do benefício". O objetivo
da norma é trazer segurança para
o participante na sua opção de tri-
butação. Assim, a expressão "até"
retira essa segurança, porque, na
verdade, o participante de plano de
previdência privada somente pos-
sui uma visão clara da melhor for-
ma de incidência tributária no
momento que obtém o benefício ou
que efetua o resgate to tal ou parci-
al, quando avalia o seu período de
acumulação de reservas e a rela-
ção contratual como um todo.

Antes desses eventos, ele
continua trabalhando com
prognósticos que podem não
corresponder à realidade.

Outra questão relevante está
relacionada ao parágrafo 8º do
artigo 1º da Lei nº 14.803/2004,

quando é fixado que "caso os par-
ticipantes não tenham exercido a
opção pelo novo regime tributário
de que trata este artigo, poderão os
assistidos, os beneficiários ou seus
representantes legais fazê-lo, des-
de que atendidos os requisitos ne-
cessários para a obtenção do be-
nefício ou do resgate". A dúvida
surge quanto à possibilidade de
que aqueles participantes que já
obtiveram o benefício (assistidos)
antes de 11 de janeiro e estejam
sendo tributados com base no re-
gime progressivo, possam agora
optar pelo regime regressivo.

A resposta parece ser no sen-
tido de que os assistidos, de fato,
poderão optar pelo regime regres-
sivo, já que, na própria exposição
de motivos do PL nº 5.503, de
2019, é declarada essa intenção
pelo legislador, consideradas ain-
da as disposições constantes da
Constituição Federal impondo o
tratamento isonômico entre os
contribuintes, a condição de par-
ticipante dos assistidos, já que
para efeitos da Lei Complementar
nº 109/2001, o assistido é defini-
do como o participante elegível ao
benefício, e determinação constan-
te do Código Tributário Nacional
de que a lei tributária pode alterar
as definições de direito privado.

Existem ainda outras dúvidas
e questões, inclusive de natureza
operacional, que deverão ser diri-
midas pelas entidades de previ-
dência privada e seguradoras,
envolvendo a portabilidade, o pe-
ríodo de opção, os empréstimos a
participantes e outras questões que
surgirão da execução da norma.

———
Ana Paula De Raeffray,
advogada, doutora em
Direito pela PUC-SP e só-
cia do escritório Raeffray
Brugione Advogados

Gino Paulucci Jr

Não é segredo para ninguém
e temos defendido há anos
que um parque industrial

mais novo, que suporte um pro-
cesso de neoindustrialização, é
capaz de produzir mais e melhor,
incrementando a produtividade
da economia como um todo,
com menor consumo de energia
e melhor sustentabilidade.

O processo de desindustriali-
zação no Brasil, que ocorre há dé-
cadas, se acentuou com a pande-
mia da Covid-19. Segundo os da-
dos extraídos do Banco Mundial
a participação do setor manufa-
tureiro no PIB (Produto Interno
Bruto) atingiu novas mínimas his-
tóricas, indicando ainda que a in-
dústria continua perdendo prota-
gonismo na economia brasileira.
Em 1984 a indústria de transfor-
mação representava 34,27% do
PIB e em 2022 apenas 11,12%.

Trata-se do menor percentual
desde 1947, ano em que se inicia a
série histórica das contas nacionais
calculadas pelo Instituto Brasileiro
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A importância de uma economia
ajustada e e rota de crescimento

de Geografia e Estatística (IBGE).
A série mostra que a indústria vem
sofrendo um retrocesso quase con-
tínuo desde o início dos anos 2000,
evidenciando tanto as dificulda-
des de competitividade como tam-
bém de recuperação das perdas
provocadas pela crise da Covid-19.

As causas são muitas e com-
plexas, vão desde o custo Brasil, da
falta de qualificação da mão de
obra, chegando ao baixo nível de
investimento produtivo - a chama-
da Formação Bruta de Capital Fixo
- FBCF , que nunca foi tão baixa.
Sabemos que o investimento pro-
dutivo e a atualização tecnológica
são necessários para que a indús-
tria mantenha-se competitiva
frente a seus competidores e con-
correntes em âmbito mundial.

O que temos assistido é a eco-
nomia brasileira perdendo a ba-
talha da competitividade e da
produtividade, mas os números
indicam que a perda de relevân-
cia do setor industrial no PIB é
um fenômeno mundial e estru-
tural. Nas últimas décadas, em
diversos países do mundo, a di-

minuição do peso do setor ma-
nufatureiro tem sido acompanha-
da por um avanço de setores de
serviços destinados a atender
uma demanda cada vez maior
por atividades como serviços de
tecnologia e informação, serviços
pessoais, de saúde e educação.

No Brasil, no entanto, o pro-
cesso de desindustrialização tem
sido há tempos classificado como
“prematuro”, por se dar numa
velocidade mais rápida do que a
verificada em outras economias e
por ocorrer antes de o país ter atin-
gido um maior nível de desenvol-
vimento e de renda per capita.

Por essa e outras razões temos
defendido a criação de uma políti-
ca industrial articulada, que pro-
mova a transformação da estrutu-
ra industrial, com a melhoria na
taxa de formação bruta de capital
fixo, o avanço da digitalização, da
transição energética, da descarbo-
nização, da transformação nos
modelos de negócios das empresas
para que resulte num forte aumen-
to da produtividade e da competi-
tividade da economia e a conse-
quente inserção nas cadeias de glo-
bais de valor. Por isso temos apoia-

do as ações vinculadas a NIB –
Nova Indústria Brasil e partici-
pado e contribuído ativamente
no Conselho Nacional de Desen-
volvimento Industrial, o CNDI.

Consideramos fundamental
que haja uma economia ajustada
e em rota de crescimento. A agen-
da de combate aos itens que com-
põem o chamado “Custo Brasil”
deve continuar a ser enfrentada.
Devemos continuar persistindo
na agenda das “reformas estru-
turantes”, de forma a remover
os entraves à competitividade.

Com uma indústria mais pro-
dutiva e competitiva ganha o Bra-
sil e a sociedade. Apoiamos a im-
plementação das ações propostas
com responsabilidade, metas cla-
ras preestabelecidas e transparên-
cia, de forma que o Brasil avan-
ce com uma nova estrutura pro-
dutiva que possa contribuir para
a resolução de nossos graves
problemas econômicos e sociais.

A aprovação pelo Congres-
so Nacional dos projetos que
fazem parte da NIB, entre eles a
“Depreciação Acelerada” e a cri-
ação da “Letra de Crédito do De-
senvolvimento (LCD)” são ele-
mentos importantes para a
competitividade do setor indus-
trial, que nos trazem otimismo e
contam com todo o nosso apoio.

———
Gino Paulucci Jr é enge-
nheiro mecânico, em-
presário e presidente
do Conselho de Admi-
nistração da Abimaq
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FOGO ALTO
Luiz Inácio Lula da Silva

comentou o mundo nervoso que
vivemos. Citou o Oriente Médio,
mais a Argentina, Rússia, Ve-
nezuela, Equador, Colômbia,
França e outras nações. Contu-
do, não precisamos ir longe.
Brasília é um exemplo. Presiden-
te da Câmara dos Deputados,
Arthur Lira, chamou Paulo Pi-
menta de incompetente e Lula
garantiu que o ministro não
deixa o cargo. Em seguida, re-
taliou. Lira retrucou. O presi-
dente da República vetou a sai-
dinha e o Congresso Nacional

diz que vai derrubar o veto. STF
aprova ampliação do foro privi-
legiado e o Senado Federal pen-
sa em acabar com o mesmo. O
mesmo STF mira a descriminali-
zação da maconha e os senado-
res aprovam PEC criminalizan-
do droga.  Guerra, economia se
esfarelando, juros e inflação
ameaçando. Nervos à flor da pele.

PONTO FINAL
Vacina contra a gripe está a

disposição nas unidades bási-
cas de saúde de Piracicaba para
crianças (6 meses até 6 anos) e
para idosos acima de 60 anos.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

OBoletim Epidemiológico
 de Tuberculose, divulga-
do recentemente pelo Mi-

nistério da Saúde, trouxe dados
preocupantes: em 2023, o Brasil
registrou 80.012 novos casos da
doença. Embora represente que-
da de aproximadamente 1,95%
em relação ao ano anterior, com
81.604 notificações em 2022, a
tuberculose continua a ser uma
realidade presente em nosso
país. Diante desse cenário, é es-
sencial reforçar a importância
dos cuidados preventivos para
combater essa enfermidade.

A criação do Comitê Intermi-
nisterial para a Eliminação da
Tuberculose e de Outras Doen-
ças Determinadas Socialmente
(Cieds) em abril de 2023, por meio
de decreto publicado no Diário
Oficial da União, representa um
passo significativo na luta contra
a tuberculose. Esse comitê visa
desenvolver estratégias integradas
entre setores governamentais e a
sociedade civil para eliminar essa
doença. No entanto, é fundamen-
tal que cada cidadão faça a sua
parte no combate à tuberculose.

A tuberculose é uma doença
infecciosa causada pela bactéria
Mycobacterium tuberculosis, que
afeta principalmente os pulmões,
mas também pode atingir outros
órgãos do corpo. Sua transmissão
ocorre por meio do contato com
gotículas contaminadas, expelidas
no ar quando uma pessoa infecta-
da tosse, espirra ou fala. Portan-
to, medidas simples de higiene e
cuidados podem ajudar a preve-
nir a propagação da doença:

1. Mantenha a higiene das
mãos: Lavar as mãos frequente-
mente com água e sabão, especi-
almente após tossir, espirrar ou
utilizar o banheiro, é uma medi-
da fundamental para evitar a dis-
seminação de bactérias, incluindo
o Mycobacterium tuberculosis.

2. Pratique a etiqueta respi-
ratória: Ao tossir ou espirrar,
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cubra a boca e o nariz com um
lenço descartável ou com o ante-
braço, evitando assim a dispersão
das gotículas contaminadas no ar.

3. Evite aglomerações em
locais fechados: Ambientes
com grande concentração de
pessoas aumentam o risco de
transmissão da tuberculose. Se
possível, evite permanecer por
longos períodos em espaços fe-
chados e mal ventilados.

4. Mantenha uma alimen-
tação saudável e pratique exer-
cícios físicos: Manter o siste-
ma imunológico fortalecido é
essencial para prevenir diver-
sas doenças, incluindo a tuber-
culose. Uma alimentação balan-
ceada e a prática regular de
exercícios físicos ajudam a for-
talecer as defesas do organismo.

5. Busque assistência médi-
ca ao apresentar sintomas: Tosse
persistente por mais de duas se-
manas, febre, sudorese noturna,
falta de apetite e emagrecimento
inexplicado são alguns dos sinto-
mas da tuberculose. Caso apre-
sente algum desses sinais, procu-
re imediatamente um profissional
de saúde para realizar o diagnós-
tico e o tratamento adequados.

Investir em prevenção e edu-
cação é fundamental para con-
trolar a tuberculose e alcançar o
objetivo de eliminá-la como um
problema de saúde pública no
Brasil. Além das medidas indivi-
duais, é necessário que o poder
público fortaleça as políticas de
saúde, garantindo acesso univer-
sal ao diagnóstico precoce e ao
tratamento adequado para todos
os cidadãos. Juntos, podemos
construir uma sociedade mais
saudável e livre da tuberculose.

Fernanda Viotto

OTribunal Superior Eleito-
ral (TSE) desempenha um
papel fundamental na ga-

rantia da integridade e transparên-
cia dos processos eleitorais no Brasil.

Responsável por elaborar as
resoluções que regem as eleições, o
TSE promoveu em fevereiro deste
ano ciclos de audiências públicas
para colher contribuições da socie-
dade civil e dos partidos políticos.
Essa prática democrática permitiu
a participação ativa de diversos se-
tores na construção das normas
que regerão o pleito de 2024.

Importante destacar que o TSE
se deparou com um volume signi-
ficativo de proposições durante a
elaboração das resoluções eleitorais.
Com mais de 900 contribuições
sobre as minutas de resolução, fi-
cou evidente o interesse e engaja-
mento dos diversos atores envolvi-
dos no processo eleitoral. Questões
como propaganda eleitoral e regu-
lação do uso da inteligência artifici-
al (IA) ganharam destaque, refle-
tindo a necessidade de adaptação
às mudanças tecnológicas e sociais.

Um exemplo concreto desse
processo é a Resolução 23.732/
2024, que trata da Propaganda
Eleitoral. Nessa resolução, o TSE
buscou encontrar um equilíbrio
entre transparência e integrida-
de nas campanhas eleitorais, ao
mesmo tempo em que incorpora
inovações tecnológicas. No en-
tanto, a efetividade dessas novas
regras enfrentará desafios signi-
ficativos na fase de fiscalização,
dada a complexidade e alcance
das estratégias de campanha.

Um aspecto importante a con-
siderar é o papel dos chatbots, sof-
twares automatizados que desem-
penham funções de assistentes vir-
tuais durante as eleições. Os chat-
bots têm sido utilizados para res-
ponder perguntas, fornecer infor-
mações aos eleitores e até mesmo
para interagir em nome dos candi-
datos. Podemos usar como exem-
plo mensagens enviadas pelos elei-
tores solicitando o Plano de Go-
verno do seu candidato a Prefei-
to. Um chatbot poderia facilmen-
te responder de forma automáti-
ca todas essas mensagens, envian-
do ao eleitor um link para acesso
ao Plano de Governo solicitado.

A proibição total das modali-
dades de chatbots pelo Tribunal
Superior Eleitoral (TSE) pareceu,
portanto, uma medida excessiva.
Se a preocupação era evitar enga-
nos aos eleitores, uma abordagem
mais equilibrada teria sido proibir
especificamente a simulação de voz
(uso do Deep Voice), mantendo o
uso dos robôs para responder per-
guntas sobre propostas, plano de
governo e outras informações rele-
vantes através de mensagens es-
critas. Alternativamente, poderia
ter sido permitido todos os tipos de
chatbots, desde que os eleitores fos-
sem informados claramente sobre
a natureza automatizada das res-
postas, como o fez no caso de ma-
nipulação de vídeos, exigindo um
rótulo que informará os eleitores
sobre o uso da IA naquele material
virtual de campanha. Dessa forma,
o TSE poderia garantir a transpa-
rência na interação eleitoral, sem
restringir desnecessariamente a ino-
vação tecnológica que pode facili-
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O papel do TSE na regulação das
eleições: desafios e inovações

tar o acesso à informação, aumen-
tar a participação cívica e ainda
reduzir os custos das campanhas.

No entanto, a proibição de to-
das as modalidades de chatbots vai
na contramão do que o legislador
tem pretendido ao longo dos últi-
mos 10 anos, no que diz respeito à
redução dos custos das campanhas
políticas. Com a impossibilidade de
utilizar esses assistentes virtuais,
os candidatos se veem obrigados a
investir em contratação de equipes
para responder e interagir com os
eleitores, o que inevitavelmente
acarreta em mais despesas, muitas
vezes pagas com dinheiro público.

É importante ressaltar as mu-
danças significativas trazidas pela
legislação eleitoral visando justa-
mente a redução dos gastos nas
campanhas. Desde a redução do
período de campanha eleitoral de
180 para 45/50 dias, passando pela
proibição de doações por pessoa
jurídica, limite de doações de pes-
soa física, até a imposição de teto
de gastos em campanha, por cargo
e localidade. Por exemplo, hoje, a
campanha presidencial tem um li-

mite em torno de 70 milhões, en-
quanto na campanha presidencial
de 2014, somente na prestação de
contas declarada no Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), a soma das
campanhas de Dilma e Aécio ul-
trapassou os 570 milhões. Diante
desse contexto, a proibição dos cha-
tbots representa um retrocesso.

O fato é que, enquanto o TSE
busca reduzir os custos das cam-
panhas e garantir a integridade
democrática, o desafio de equili-
brar inovação tecnológica com
transparência e ética permanece.
É necessário encontrar mecanis-
mos eficazes de fiscalização e regu-
lamentação para garantir que as
novas tecnologias não comprome-
tam a lisura do processo eleitoral.

À medida que nos aproxima-
mos das próximas eleições, resta
aguardar como o TSE irá lidar com
o uso de assistentes virtuais em
seus julgamentos. É fundamental
que as decisões tomadas pelo Tri-
bunal estejam alinhadas com os
princípios democráticos e os valo-
res éticos que regem o sistema elei-
toral brasileiro para fortalecimen-
to da democracia e garantia de elei-
ções justas e transparentes. Con-
tudo, se faz necessário um estudo
mais aprofundado pela Justiça Elei-
toral e por toda a sociedade acer-
ca de todas as ferramentas tec-
nológicas que possam vir a ser uti-
lizadas nas campanhas e o poten-
cial impacto financeiro no dinhei-
ro público utilizado nos pleitos.

Observação: Esse artigo foi
elaborado com a ajuda da IA.

———
Fernanda Viotto, ad-
vogada eleitoral

Dirceu Cardoso Gonçalves

OGaeco (Grupo de Atuação
Especial de Combate ao Cri-
me Organizado), do Minis-

tério Público de São Paulo, reali-
zou nesta terça-feira (16/04) o des-
dobramento das ações que, desde
a semana passada, buscam apurar
o envolvimento da facção PCC (Pri-
meiro Comando da Capital) em
contratos da administração publi-
ca, supostamente com o objetivo de
lavar dinheiro de origem crimino-
sa. Na fase inicial, foram identifi-
cadas duas empresas de ônibus
que executam grande parte do
transporte coletivo da capital e
quatro dirigentes acusados de en-
volvimento com o crime organiza-
do foram presos. Agora, os agen-
tes cumpriram 42 mandados de
busca e apreensão  e 15 de prisão
temporária, em execução da or-
dem expedida pela 5ª Vara Crimi-
nal de Guarulhos. Entre os envol-
vidos, com pris& atilde;o decreta-
da estão três vereadores de cida-
des do Alto Tietê e do litoral pau-
lista, cujos nomes ainda não fo-
ram revelados até o momento em
que preparávamos este texto.

A relação da administração
pública com facções criminosas é
algo que deveria ter merecido mai-
or atenção dos órgãos de controle
das atividaes e da governança. A
população paulistana lembra dos
insistentes comentários que circu-

laram publicamente há anos de
que os perueiros que atuavam su-
pletivamente ao transporte de ôni-
bus na capital seriam vinculados
ou apoiados pelo crime organiza-
do. Pouco ou nada se fez na época
para esclarecer essas relações e
elas, em vez de cessar, acabaram
se ampliadas para a constituição
das duas grandes empresas de
ônibus que agora o Ministério
Público nos apresenta como con-
troladas pelo PCC. As empresas,
hoje sob intervenção decretada
pelo prefeito Ricardo Nunes, são
pe&cc edil;as importantes na lo-
gística de transporte da cidade e,
se pararem, trarão grande trans-
tornos à população. Por isso, de-
verão ser mantidas em atividade
até a solução das pendências.

O correto seria o serviço de
"compliance" ter sido executado
rigorosamente para manter todos
os serviços públicos e contrata-
dos para a sua execução dentro
do que determinam as leis fede-
rais, estaduais e municipais e as
normas de procedimento de cada
setor. Não pode uma empresa cuja
finalidade de  suprir o transporte
da população, servir paralelamen-
te para lavar, esquentar ou bran-
quear dinheiro oriundo do tráfi-
co de drogas, roubos ou de qual-
quer outra atividade ilícita. Tudo
o que não fizer parte do estatuto
e do contrato da prestadora de
serviços é irregular e não pode
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A promiscuidade entre serviço público e crime organizado

acontecer.  Assim como irregula-
res também são as atividades das
facções criminosas, que só nasce-
ram e cresceram em nosso País
por conta da leniência do Estado,
seg uidamente enfraquecido por
leis que os falsos democratas ca-
çadores de votos geraram ao lon-
go das últimas três décadas.

O PCC (Primeiro Comando
da Capital), fundado no chama-
do "massacre do Carandiru",
ocorrido em 02 de outubro de
1992, tinha por objetivo proteger
os encarcerados. Mas, com o pas-
sar do tempo, expandiu sua ati-
vidade para fora das prisões e
hoje é reconhecido como a maior
facção do crime organizado, ao
lado do carioca CV (Comando
Vermelho) que, segundo fontes
policiais, são as principais entre
70 organizações criminosas em
operação no país (e até no exteri-
or). Tudo se consolidou por falta
de controle. Exatamente o que se
deu em relação ao transporte co-

letivo de São Paulo e de outras
atividades que agora o Ministé-
rio Público identifica como infil-
tradas na região metropolitana.

O crime organizado só cres-
ceu e hoje domina vastas áreas
do território nacional em razão
da política de segurança pública
equivocada que, em diferentes
épocas, chegou a impedir as for-
ças policiais de subirem ao morro
e irem aos bairros periféricos do-
minados, sob o falso argumento
de que o choque causava mortes.
Hoje, as próprias facções, milícias
e assemelhados guerreiam entre
si, as mortes ocorrem mesmo sem
a presença policial e, mesmo as-
sim, não se encontra formas que
possam levar o Estado a recupe-
rar sua autoridade nesses territó-
rios ocupados. Nosso País carece
de métodos de administração e
controle e, principalmente, que es-
ses procedimentos sejam rigoro-
samente cumpridos. Além do Mi-
nistério Público, os Tribunais de
Contas, Com issões de Etica e to-
dos os controladores públicos têm
de atuar. Só assim cumprirão suas
finalidades e justificarão a existên-
cia de seus postos de trabalho...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br
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ça pública ou privada
utilizam estereótipos e
suposições baseadas na
raça de um indivíduo
para determinar suas
ações, estamos diante de
uma manifestação alar-
mante de injustiça.

O perfilamento ra-
cial nas instituições é
uma prática inaceitável

que fere os princípios fundamen-
tais de justiça, igualdade e digni-
dade humana. Esta forma de dis-
criminação, baseada em estereóti-
pos e preconceitos raciais, é profun-
damente prejudicial e corrosiva
para a coesão social e a confiança
nas instituições responsáveis pela
segurança e proteção dos cidadãos.

No Brasil e em muitos outros
países, vemos esse fenômeno se en-
raizar cada vez mais, como uma erva
daninha que cresce nas brechas da
sociedade. Posições ideológicas ex-
tremas ou simples preconceitos ali-
mentam esse ciclo vicioso, que não
apenas viola os direitos fundamen-
tais das pessoas, mas também mina

Gregório José

Vamos tentar
mergulhar em
uma questão

profunda e urgente: o
perfilamento racial ins-
titucionalizado. Um
tema complexo, que ga-
nha cada vez mais des-
taque não apenas aqui
no Brasil, mas também em diver-
sos países ao redor do mundo.

(O termo perfilamento racial
é associado às abordagens polici-
ais, no âmbito da atividade osten-
siva de policiamento, assim como
às cometidas por seguranças pri-
vados, e consiste em prática dis-
criminatória, calcada em estereó-
tipos e no tirocínio de policiais e
agentes de segurança particular.)

O que é o perfilamento racial
institucionalizado senão a expres-
são mais nítida de como o precon-
ceito e a ideologia podem se infil-
trar nas estruturas que deveriam
garantir a segurança e a justiça para
todos? Quando agentes de seguran-

Posicionamentos a respeito do
perfilamento racial institucionalizado

a confiança nas instituições encar-
regadas de proteger os cidadãos.

A luta contra o perfilamento
racial institucionalizado é uma ba-
talha que exige não apenas políti-
cas públicas mais justas e transpa-
rentes, mas também uma mudan-
ça profunda na mentalidade e na
cultura das organizações respon-
sáveis pela segurança. É preciso
investir em formação, em consci-
entização e em mecanismos de pres-
tação de contas que garantam que
o poder não seja usado como ins-
trumento de discriminação.

Neste momento crucial, cabe
a todos nós, como cidadãos cons-
cientes e responsáveis, levantar
nossas vozes contra essa prática
abominável. Somente com a união
de esforços poderemos construir
uma sociedade onde a justiça e a
igualdade sejam verdadeiramente
respeitadas, independentemente da
cor da pele de cada indivíduo.

É imperativo que condenemos
veementemente o perfilamento ra-
cial institucionalizado e adotemos
medidas concretas para combatê-
lo. Isso inclui a implementação de
políticas claras e transparentes, a
formação adequada dos agentes de
segurança e o fortalecimento dos
mecanismos de prestação de con-
tas para garantir que todos sejam
tratados com dignidade e respeito,
independentemente de sua raça ou
etnia. A verdadeira justiça só pode
ser alcançada quando todos os
membros da sociedade são trata-
dos como iguais perante a lei.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Divulgação
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39ª Festa das Nações lançada oficialmente
Cerimônia aconteceu terça (16) e o evento será de 15 a 19 de maio, com a participação de 19 entidades, que representam 17 nações

Representantes das 19 entidades receberam
homenagens em nome dos voluntários

O presidente da Fenapi, Fabio Sanches,
evidenciou a união que faz a festa acontecer

As rainhas da festa forram apresentadas
acompanhadas dos atiradores do Tiro de Guerra

Fotos: Divulgação/CCS

Em uma celebração da solida-
riedade, a 39ª edição da Festa das
Nações foi lançada oficialmente na
noite de terça (16), em evento reali-
zado no Teatro Erotídes de Cam-
pos, no Engenho Central. A festa
será realizada entre os dias 15 e 19
de maio, no Engenho, e é um dos
maiores eventos filantrópicos do
interior paulista. Toda a renda da
festa será revertida em prol de 19
instituições sociais de Piracicaba,
que representam 17 nações.

Realizada pela Associação
Cultural Festa das Nações (Fena-
pi), a Festa das Nações é promovi-
da pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba (Fussp),
com organização da Secretaria
Municipal de Governo, e apresen-
tada pelo Ministério da Cultura e
pela Tools Digital Services. Uma
parte dos recursos são oriundos
da Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), do Governo Federal.

Para oficializar o lançamento
da festa, subiram ao palco o prefei-
to Luciano Almeida; a presidente
do Fundo Social de Solidariedade,
Andréa Almeida; a secretária de
Governo, Tássia Espego; o verea-
dor Gustavo Pompeo, represen-
tando a Câmara Municipal; o CEO
da Tools Digital Services, Alexan-
dre Soares, que representou os pa-
trocinadores; e Fábio do Amaral
Sanches, presidente da Fenapi.

O prefeito enalteceu o evento
e seu objetivo central, que é o de
fomentar a ação social na cidade.
“Enquanto Prefeitura, temos nos-
sas secretarias e estruturas, de al-
guma forma, envolvidas com as
entidades, que nos ajudam todos
os dias na cidade. E sabemos o
quão difícil é manterem seus tra-
balhos. Então, como poder públi-
co, vejo que ajudar na realização

da Festa das Nações é uma forma
de retribuir tudo o que as entida-
des fazem. A festa é uma homena-
gem a essas instituições. E acredi-
to que neste ano vamos fazer um
evento ainda melhor. A festa que
faz com que Piracicaba seja dife-
renciada, porque todo mundo se
une, governo municipal, iniciati-
va privada e sociedade, em prol de
um bem comum”, declarou.

A presidente do Fussp, An-
dréa Almeida, fez uma dedicató-
ria de agradecimento aos envolvi-
dos na realização da festa. “É com
muita alegria e gratidão que faço
parte desse evento. Alegria por re-
presentar, por mais um ano, o
Fundo Social, e gratidão por to-
dos que vêm à festa, aos servido-
res da Prefeitura, que trabalham
incansavelmente pra que a festa
aconteça, mas, minha gratidão mai-
or é aos voluntários. Eles são a prin-
cipal força desse evento”, disse.

“Tenho um prazer imenso
de estar aqui, na festa da solida-
riedade. A Festa das Nações cria
uma atmosfera diferente na ci-
dade, porque é perceptível ver o
empenho e a dedicação que Pi-
racicaba inteira coloca neste
evento. O sentimento que rever-
bera das pessoas durante a festa
é algo único”, acrescentou Tássia
Espego, secretária de Governo.

O presidente da Fenapi, Fabio
Sanches, evidenciou a união de to-
dos os setores, público e privado, e
sociedade em benesse da festa.
“Pela terceira vez tenho a honra de
estar, nesse momento, no lança-
mento da Festa das Nações. E em
cada uma dessas vezes, sempre
trouxe comigo uma enorme alegria
e uma responsabilidade muito
grande, inerentes a quem se envol-
ve em um evento dessa magnitu-
de. E junto desses sentimentos tra-

go também um agradecimento a
todas as 19 entidades que fazem
parte da festa, aos diretores da Fe-
napi, a todas as secretarias muni-
cipais, aos patrocinadores e às cen-
tenas de pessoas que participam do
evento todos os anos, incluindo
pessoas de outras cidades que vêm
a Piracicaba só para prestigiar a
Festa das Nações. Esse evento é
enorme, mas não é maior do que
o impacto que ele causa. Esta-
mos ansiosos para compartilhar
com todos momentos e experiên-
cias fantásticas”, destacou.

Sanches ainda acrescentou
que, neste ano, a Festa das Na-
ções terá um foco maior nas apre-
sentações culturais típicas da
cada nação representada. “Nos-
sa intenção é que as pessoas se
sintam viajando naquele país,
naquele momento”, acrescentou.

O vereador Gustavo Pompeo
comentou sobre as emoções que a
Festa das Nações traz. “Essa festa
é uma das coisas que mais me emo-
cionam, trazendo um pedacinho de
cada nação, mas levando uma
questão muito maior que é ajudar
as entidades. Eu, como piracicaba-
no, quero agradecer a todos os que
se dedicam à Festa das Nações”.

“Ano passado estava no res-
taurante português e fiquei impres-
sionado com a qualidade de tudo
que estava sendo apresentado. En-
tão pensei que no próximo ano que-
ria estar a festa. E estou aqui. Por
isso, em nome de todos os patroci-
nadores, digo que é uma grande
honra e um prazer fazer parte da
Festa das Nações, que é tão repre-
sentativa e tão importante em ter-
mos sociais”, disse Alexandre Soa-
res, da Tools, em seu discurso.

HOMENAGENS – Após o
discurso das autoridades, o
evento contou com uma home-

nagem da Prefeitura, por meio do
Fussp, e da Fenapi aos voluntári-
os da Festa das Nações. A honra-
ria foi entregue a um representan-
te de cada entidade participante
da festa, pelas mãos do prefeito
Luciano Almeida e da presiden-
te do Fussp, Andréa Almeida.

Receberam a homenagem: Be-
nedito De Sousa (Centro de Reabi-
litação de Piracicaba), Francisco
José Valerio (Lions Clube de Pira-
cicaba – Independência), Geraldo
Suyeyassu Júnior (Fundação Jai-
me Pereira – Funjape), Gilberto
Albieri (Grupo Escoteiro São Má-
rio 144), João Magnani (Instituto
Formar), Jussara Botti (Escola Pas-
so a Passo), Lia Mara De Oliveira
(Casa do Hip Hop), Lucas Modolo
Gachido (Associação Presbiteriana
– APFP), Marcos Inforçato (Edu-
cando Pelo Esporte), Maria De Fa-
tima Carvalho Esteves (Apaspi),
Natalina De Moraes (Cesac), Pa-
tricia Leonardo Passuelo (Pasca),
Ramon Moral (LBV), Ricardo
José Samprogna (Cantinho da
Vovó Sônia), Sergio Fortuoso
(Turma do Papai Noel), Silvana
Cobra Silveira Henriques (Escola de
Mães), Tatiana Mauro Tobias (Es-
paço Pipa), Vera Lucia De Moraes
Leite (Crami) e Viviane Aparecida
Oliveira (Casa do Bom Menino).

Andréa Almeida ressaltou a
força voluntária presente todos
os anos na Festa das Nações.
“Dependemos do trabalho volun-
tário para que o evento aconteça.
No ano passado foram 5.000 pes-
soas trabalhando de forma vo-
luntária, mas sempre desejamos
contar com mais. Para isso, o
Fussp tem a plataforma PiraSoli-
dária, na qual qualquer pessoa,
com ou sem experiência em vo-
luntariado, pode se cadastrar e
trabalhar na festa”, explicou.

Para inscrição de voluntá-
rios que desejam ajudar na 39ª
Festa das Nações, basta acessar
o link: www.pirasolidaria.
com.br/festadasnacoes.

Após a entrega das home-
nagens, a escola Espaço Cor &
Corpo fez uma apresentação de
dança, com direção coreográfi-
ca de Chris Bernardo, que tam-
bém é responsável pela coreo-
grafia das rainhas da festa.

RAINHAS – As rainhas da
39ª Festa das Nações representam
17 nações; a novidade deste ano é
o retorno do Japão. Elas foram
apresentadas, também, na cerimô-
nia de ontem, acompanhadas dos
atiradores do Tiro de Guerra, e co-
roadas pelo prefeito Luciano Al-
meida e por Andréa Almeida.

As rainhas desta edição são:
Celiana Aparecida de Oliveira (Áfri-
ca do Sul – Casa do Hip Hop de
Piracicaba); Giulia de Melo Braz
(Alemanha – Lions Clube de Pira-
cicaba – Independência); Ana Lau-
ra Benato (Áustria – Escola de Edu-
cação Especial Passo a Passo);
Maria Clara Marchesin (Brasil –
APASPI – Associação de Pais e
Amigos de Surdos de Piracicaba e
Associação Síndrome de Down de
Piracicaba – Espaço Pipa); Isabella
Fabiana Rodrigues da Silva (Con-
go – Casa de Amparo aos Idosos –
Cantinho da Vovó Sônia); Kelly
Kawai (Coreia do Sul – CRAMI –
Centro Regional de Registros e
Atenção aos Maus Tratos na In-
fância); Ana Carolina Brito Trevi-
san (Espanha – APFP – Associa-
ção Presbiteriana de Filantropia de
Piracicaba); Ana Vitória Correia
(Estados Unidos – AAEPE – Asso-
ciação Atlética Educando pelo Es-
porte); Giovanna Ramos Tremo-
coldi (Holanda – Centro de Reabi-
litação Piracicaba); Raissa Marico-

ni Felix (Itália – Casa do Bom Me-
nino); Maria Fernanda Takaki (Ja-
pão – FUNJAPE – Fundação Jai-
me Pereira); Rebeca Cotunha Ma-
cedo (México – Grupo de Escoteiro
São Mário – 144º); Danyelle Gon-
çalves de Campos Rosa Santos
(Moçambique – LBV – Legião da
Boa Vontade); Gabriella Ferrari
Campestrini (Nações Árabes – CE-
SAC – Centro Social de Assistên-
cia e Cultura São José); Larissa
Dalpino Mendes (Portugal – Pas-
ca – Pastoral do Serviço da Cari-
dade); Fernanda Oliveira Brasil
(Reino Unido – Instituto Formar)
e Maria Eduarda Vicente Nystron
(Suíça – Escola de Mães Profª
Branca Motta de Toledo Sachs).

PATROCÍNIO – Por meio da
Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), a 39ª Festa das Nações
de Piracicaba é apresentada pelo
Ministério da Cultura e pela Tools
Digital Services. Os patrocinadores
desta edição são Tools Digital Ser-
vices, Caterpillar e Hyundai (Ouro);
Drogal, Grupo Pirasa, Pecege e
Unimed Piracicaba (Prata); e Ar-
celor Mittal, CJ Brasil, Embra-
plan, Essencial, Paques e Unimil
(Bronze). Apoio: Andritz, Doowon,
Glovis, Hwashin, Hyundai Mobis,
Hyundai Steel, Hyundai Transys,
Myoung Shin Brasil, Seoyon E-
hwa, S.H. e Shopping Piracicaba.
A cerveja oficial é Germânia.

SERVIÇO
39ª Festa das Nações de Pi-
racicaba. De 15 a 19 de
maio, no Engenho Central,
avenida Maurice Allain, 454.
Contatos com a Fenapi po-
dem ser feitos pelo e-mail
diretoria@fenapi.org.br. Site:
www.festadasnações.org.br
Facebook: festadasnacoes-
depiracicaba Instagram: fes-
tadasnacoesdepiracicaba
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Prefeitura alerta para tentativa de fraude a inscritos no CadÚnico
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Docente é premiado pelo Confap

O Conselho Nacional das
Fundações Estaduais de Amparo
à Pesquisa (CONFAP), realizou em
13 de março, no SESI Lab, em Bra-
sília/DF, a entrega do Prêmio
CONFAP de Ciência, Tecnologia e
Inovação – Johana Döbereiner,
durante a abertura do 63º Fórum
Nacional CONSECTI & CONFAP.

Indicado pela Fundação de
Amparo à Pesquisa do Estado de
São Paulo (Fapesp), o pesquisa-
dor José Roberto Postali Parra,
do Departamento de Entomolo-
gia e Acarologia, da Escola Supe-
rior de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP), se destacou ao
receber o segundo lugar do prê-
mio na categoria Pesquisador
Destaque, subcategoria Ciências
da Vida em Ciências Agrárias.

O prêmio é concedido aos pes-

quisadores que se destacaram em
pesquisas científicas, tecnológicas
e de inovação, cujos resultados
tenham contribuído para a pro-
dução de conhecimento e benefi-
ciado direta ou indiretamente o
desenvolvimento e o bem-estar
das populações brasileiras.

Em sua terceira edição, o
Prêmio CONFAP de Ciência,
Tecnologia e Inovação – Johan-
na Döbereiner foi outorgado a
15 pesquisadores e três profis-
sionais de comunicação em seis
categorias: Pesquisador Desta-
que, nas subcategorias Ciências
da Vida, Ciências Exatas e Ciên-
cias Humanas; Pesquisador Ino-
vador, nas subcategorias Inova-
ção para o Setor Empresarial e
Inovação para o Setor Público e
Profissional de Comunicação.

Prêmio é concedido a pesquisadores que se destacaram
em pesquisas científicas, tecnológicas e de inovação

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads) e Central do Cadastro
Único, alerta sobre mensagens fal-
sas enviadas a inscritos no Cadas-
tro Único e beneficiários do Pro-
grama Bolsa Família para atuali-
zação dos dados via links enviados
por SMS ou WhatsApp. A inscri-
ção e atualização cadastral são re-
alizadas, exclusivamente, de for-
ma presencial na Central ou nas
unidades de Cras (Centros de Re-
ferência de Assistência Social).

As mensagens informam
que, caso o cidadão não atualize
o cadastro pela internet, corre o
risco de perder os benefícios soci-
ais do governo federal, estadual
ou municipal. A Central do Cadas-
tro Único já recebeu alguns casos
de usuários relatando o golpe.

Renata Sartore, da Coordena-
Inscrições e atualizações cadastrais são realizadas,
exclusivamente, de forma presencial

ção de Gestão de Benefícios, expli-
ca que normalmente, o remetente
das mensagens se passa por órgãos
como os Cras, Caixa, MDS, entre
outros. “É importante que as pesso-
as se atentem e não respondam
mensagens sobre atualização de
dados cadastrais, buscando infor-
mações diretamente nos locais de
atendimento. Os criminosos querem
extrair o dinheiro dos beneficiários
com o uso de aplicativos”, ressalta.

Qualquer mensagem suspei-
ta pode ser denunciada no Disque
Social 121 (canal de atendimento
do Ministério do Desenvolvimen-
to e Assistência Social, Família e
Combate à Fome - MDS). Mais in-
formações e esclarecimentos de
dúvidas podem ser obtidos na
Central do Cadastro Único, loca-
lizada na rua Monsenhor Mano-
el Francisco Rosa, 900, Centro,
ou pelo telefone (19) 3417-8801.

Divulgação
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Audiência que discutirá a violência contra a mulher será em 3 de maio
Foi reagendada de 26 de abril

para 3 de maio a audiência públi-
ca que discutirá a violência contra
a mulher, em evento conjunto da
Procuradoria Especial da Mulher
da Câmara Municipal de Piraci-
caba e da Procuradoria Especial
da Mulher da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo. O
horário e o local foram mantidos:
15h, no plenário da Câmara.

A mudança da data foi
confirmada com a aprovação

do requerimento 435/2024,
nesta segunda-feira (15), du-
rante a 20ª Reunião Ordinária.

Estão convocados a partici-
par a coordenadora do Cram
(Centro de Referência de Aten-
dimento à Mulher) e os titulares
das secretarias municipais de
Governo, de Assistência e Desen-
volvimento Social, da Saúde, da
Educação e da Ação Cultural.

E estão convidadas a estar
presentes as procuradoras da

Mulher das Câmaras de Ameri-
cana, Campinas, Limeira e Santa
Bárbara D’Oeste; vereadores do
Parlamento Metropolitano de Pi-
racicaba; e representantes do
Conselho Municipal da Educa-
ção, do Conselho Municipal da
Mulher, do Ministério Público do
Estado de São Paulo, da Defenso-
ria Pública, do Poder Judiciário,
da Delegacia de Defesa da Mulher,
dos movimentos de mulheres e fe-
ministas de Piracicaba, da Comis-

são da Mulher da 8ª subseção da
OAB-SP, do Casvi (Centro de Apoio
e Solidariedade a Vida), do Con-
selho Municipal do Idoso, do Con-
selho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente, dos três
Conselhos Tutelares, do Conse-
lho Municipal da Cultura, do
Conselho Municipal da Educa-
ção, da Guarda Civil de Piracica-
ba, da Rede de Atendimento e
Proteção à Mulher e do Sindicato
dos Trabalhadores Domésticos.
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Prefeitura entrega pista de skate do Cecap
Solenidade aconteceu ontem (17), com a presença do prefeito Luciano Almeida, secretários e população; espaço está adequado à prática esportiva

Em solenidade na manhã
de ontem (17) a Prefeitura en-
tregou à população a nova pista
de skate do Cecap Maria da
Conceição dos Reis Cabral, a rua
Nelson Gobeth de Camargo, que
passou por obra de reforma e
revitalização. A ação teve a par-
ticipação do prefeito Luciano
Almeida, da secretária munici-
pal de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras, Maria Angélica Gon-
çalves da Silva, a Branca, do se-
cretário de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), Márcio Marino, da secre-
tária de Governo, Tássia Espego,
além de vereadores e população.

Com a conclusão da obra, a
Prefeitura atende a uma antiga
demanda da população com uma
estrutura adequada para a práti-
ca esportiva, num local revitaliza-
do e que beneficia a população do
bairro Cecap e da Zona Leste.

Para o prefeito Luciano Al-
meida, o poder público tem a obri-
gação de entregar, mas também a
de manter as obras em bom esta-
do de conservação. “Em breve,
muitas outras obras serão reali-
zadas nessa região, inclusive com
o Programa de Zeladoria que in-
centiva a população a desenvol-
ver novos projetos. Em se tratan-

do de espaços esportivos, o próxi-
mo passo será a reforma da pista
de skate da Área de Lazer do Tra-
balhador”, ressaltou o prefeito.

A secretária da Selam, a Bran-
ca, disse que a pista de skate do
Cecap foi entregue com sentimen-
to de uma parceria que deu certo,,
por meio do trabalho conjunto
entre o poder público e a comuni-
dade. Branca aproveitou para
agradecer a dedicação dos cola-
boradores da Selam e da Semozel,
que trabalharam para entregar a
obra em perfeitas condições, espe-
cialmente à engenheira Cleidelice
Borges, que se dedicou intensa-

mente a esse projeto. “Espero que
a população aproveite a pista de
skate da melhor maneira possível”.

Márcio Marino, secretário da
Semozel, ressaltou a satisfação em
entregar mais uma obra que be-
neficia a prática esportiva que, se-
gundo ele, é uma ferramenta de
grande importância para ajudar
na formação de bons cidadãos.
“Agradeço a todos que trabalha-
ram para a conclusão da obra.”

POPULAÇÃO – Gustavo
Annunciato, 43 anos, morador
do Jardim Nova Iguaçu e pai do
pequeno Jorge, de 9 anos, disse
que a pista ficou perfeita, com

melhorias significativas em toda
sua estrutura e em seu entorno.
“Com um piso resinado e a me-
lhoria na estrutura, o Jorge e
muitas outras pessoas podem
manter a sua rotina de treina-
mento, num espaço de qualida-
de que permite a realização de
excelentes manobras”, disse.

Rafael Germano, de 36 anos,
morador do Jardim Alvorada,
explicou que o skate é um estilo
de vida e, por isso, os adeptos do
esporte procuram sempre os me-
lhores lugares para praticá-lo. “A
partir de agora, a pista de skate
vai ser referência, principalmen-

te porque o piso da pista é de
qualidade para que todos possam
se divertir e treinar no local”.

A OBRA – A obra de refor-
ma e de revitalização da pista de
skate Maria da Conceição dos Reis
Cabral, no Cecap 1, contemplou
serviços de troca do coping, que
simula as pedras da borda de uma
piscina, manutenção, troca das
rampas e das peças metálicas e a
pintura do guarda-corpo, a pin-
tura acrílica do piso e a coloca-
ção de dois postes de ilumina-
ção. O investimento municipal
total na reforma da pista de ska-
te do Cecap foi de R$ 129.215,75.

Fotos: Isabela Borghese

A secretária da Selam, Branca, durante
a solenidade de entrega da obra

Prefeito Luciano Almeida em seu discurso
durante entrega da pista de skate

Descerramento da placa da pista de skate
Maria da Conceição dos Reis Cabral
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Vereador entra com representação
sobre as constantes falta de água
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Evento destaca projetos em parceria com fundação

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, en-
caminhou na segunda-feira (15)
uma representação ao Ministério
Público de São Paulo, solicitando
medidas urgentes em relação à
omissão recorrente no fornecimen-
to de água, sob responsabilidade
da Autarquia do Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto (Semae).

A falta de água em Piracica-
ba tem sido uma preocupação de
longa data, especialmente duran-
te períodos de crise hídrica. O ve-
reador destacou que o desabaste-
cimento, informações imprecisas
sobre a falta de água e questões
relacionadas à qualidade têm se
tornado uma triste rotina na vida
dos cidadãos locais, exigindo in-

tervenção imediata e providênci-
as concretas para melhorar o ser-
viço de fornecimento de água.

Em sua representação, o ve-
reador ressaltou que, apesar das
constantes interrupções no abas-
tecimento em diversas residênci-
as, as cobranças relacionadas ao
consumo de água continuam au-
mentando, revelando uma discre-
pância preocupante entre o servi-
ço oferecido e as taxas aplicadas.

A solicitação ao Ministério
Público inclui medidas imedia-
tas para regularizar urgente-
mente o fornecimento de água
em toda a cidade de Piracica-
ba, visando atender às neces-
sidades básicas e garantir o
bem-estar dos moradores.

Na tarde desta terça-feira
(16), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou quatro indi-
cações ao Executivo com as soli-
citações dos moradores do Resi-
dencial Altafin, no bairro Dois
Córregos. A indicação 1.631/
2024 solicita o corte de mato e a
limpeza do campo de futebol si-
tuado na rua Jornalista Tim Lo-
pes, próximo à avenida Alexan-
dre Guimarães dos Santos.

Já a indicação 1.632/2024
dispõe sobre a operação tapa-bu-
racos e a manutenção asfáltica em

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Indicações destacam demandas
do bairro Dois Córregos

toda extensão da rua Jornalista
Tim Lopes. A indicação 1.633/
2024 visa à manutenção com ras-
pas de asfalto em toda a extensão
da travessa Ignez Formaggio.

Por fim, a indicação 1.634/
2024 propõe a instalação de placa
indicativa de “proibido tráfego de
caminhões” nas ruas Jornalista
Tim Lopes e Travessa Ignez For-
maggio. Segundo Kawai, as ações
demonstram seu compromisso em
ouvir e atender às necessidades da
comunidade, buscando melhorias
para os moradores do bairro.

A parceria entre a Secretaria
de Educação e a Fundação Arce-
lorMittal foi destaque na terça-fei-
ra (16) durante o evento Conexão
ArcelorMittal Piracicaba, que
ocorreu no Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrô-
nico, Siderúrgicas e Fundições de
Piracicaba, Saltinho e Rio das Pe-
dras). O objetivo foi destacar as
ações realizadas pela empresa em
2023 e apresentar os resultados
para os parceiros envolvidos.

Na área da educação, a par-
ticipação de 150 professores da
Rede Municipal na formação de
educadores na metodologia STE-
AM (acrônimo, em inglês, para
Ciências, Tecnologia, Engenha-
ria, Artes e Matemática) foi apre-
sentada como uma das ações po-
sitivas realizadas no ano passado.

Fotos: Divulgação

A Escola Municipal Prof. Ada Buselli Neme foi ganhadora
em 1º lugar no Prêmio Nacional Liga STEAM 2023 na
categoria Educação Infantil e foi destaque no evento

O programa Ver é Viver, que aplica testes de
acuidade visual nos alunos da rede municipal,
atendeu 4 mil crianças ao longo do ano passado

Também foram destacados
os 93 projetos de Piracicaba que
foram inscritos no Prêmio Liga
STEAM, representando 20% de
todos os municípios do país. A
Escola Municipal Prof. Ada Bu-
selli Neme foi ganhadora em 1º
lugar no Prêmio Nacional Liga
STEAM 2023 na categoria Edu-
cação Infantil e receberá uma
brinquedoteca no valor de R$
350 mil.  Além disso, 806 crian-
ças e jovens puderam ter aulas e
projetos de robótica, arte e tecno-
logia, e mais de 13 mil crianças
participaram da Mostra STEAM
Experience. No total, mais de 14
mil pessoas foram impactadas
pelos projetos educacionais.

Outro projeto fruto da par-
ceria da SME com a ArcelorMit-
tal, o Ver é Viver atendeu 4.000
crianças no ano passado. O pro-

grama aplica testes de acuidade
visual em alunos e alunas da
rede pública que estão nos pri-
meiros anos da vida escolar. Em
caso de necessidade, são enca-
minhados para consultas médi-
cas e, se necessário, recebem
óculos doados pela Fundação.

Mara Martins de Oliveira, su-
pervisora do Ensino Fundamental
da SME e uma das responsáveis
pela parceria da ArcelorMittal com
a Pasta, ressaltou os impactos das
ações que foram realizadas em
2023 na rede municipal. “Essa par-
ceria entre a Fundação e a SME
tem sido fundamental, com a rea-
lização de vários projetos que mo-
bilizam alunos e professores com
temas atuais, como tecnologia e
sustentabilidade, e impulsionam o
desenvolvimento educacional. A
interação entre os conceitos STE-

AM (Ciência, Tecnologia, Engenha-
ria, Artes e Matemática) e os de-
safios do mundo real está prepa-
rando nossos alunos para os de-
safios do século XXI, capacitando-
os a serem cidadãos ativos e inova-
dores em suas comunidades.”

Adriana do Carmo, gerente
de Investimento Social da Fun-
dação ArcelorMittal, afirmou que
o objetivo com os projetos é trans-
formar mais vidas de forma cole-
tiva e participativa. “Os resulta-
dos de 2023 da Fundação apon-
tam o impacto positivo e signifi-
cativo que conseguimos concreti-
zar, expandimos nosso alcance,
promovemos oportunidades e che-
gamos a novos territórios. Nos
sentimos orgulhosos e gratos por
essa jornada, trilhada com inúme-
ros parceiros, estamos prontos
para irmos ainda mais longe.”
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Prefeitura suspende licitação
para duplicação da avenida

Requerimento 50/2024 de au-
toria do vereador Pedro Kawai
(PSDB) assegura a realização de
reunião solene em comemoração ao
“Dia de Allan Kardec – codifica-
dor da doutrina espírita”. O even-
to contempla o calendário oficial de
solenidades da Casa de Leis, con-
forme decreto legislativo 03/2014,
que instituiu a data. A solenidade
será realizada nas dependências do
salão nobre “Helly de Campos Mel-
ges”, prédio principal da Câmara,
rua Alferes José Caetano, 834, Cen-
tro, com transmissão ao vivo pela
TV Câmara (nos canais 11.3 da TV
digital, 4 da NET e 9 da Vivo TV) e
também pode ser conferida nos
perfis oficiais da Câmara, no Face-
book e no YouTube, além do site
camarapiracicaba.sp.gov.br

Foi suspenso o pregão previs-
to para terça (16) da duplicação da
avenida Alidor Pecorari, que mar-
geia o Parque da Área de Lazer da
Rua do Porto “João Hermman
Netto”. O movimento Salve a Boyes,
em parceria e por meio da Amapira
(Associação dos Amigos da Cida-
dania e do Meio Ambiente de Pira-
cicaba), entrou com o pedido da
impugnação da licitação, que foi pu-
blicada na segunda-feira (15).

Entre os motivos da impugna-
ção estão: “(...) o procedimento lici-
tatório não poderia ter sido iniciado
sem que tivesse sido analisado por
diferentes órgãos, tais como Code-
pac, Secretaria Municipal de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Simap),
entre outros, para análise de viabili-
dade do empreendimento, sendo

imprescindível a licença ambiental
prévia antes da publicação do edi-
tal”, apontando questionamentos
do processo na administração.

Com base nessa suspensão do
edital, a licitação para a escolha da
empreiteira para a obra estimada
em R$ 8,58 milhões não aconteceu
na terça-feira, como previsto. O pro-
cesso é público e além do pedido pro-
tocolado no processo no último dia
10 e consta no portal BNC Compras.

O Movimento Salve a Boyes e
a AMAPIRA acompanham os des-
dobramentos e estão atentas para
dar continuidade no processo, na
luta por evitar que toda essa área
seja destruída e descaracterizada,
tanto a invasão do Parque da Rua
do Porto, o “estrangulamento” da
lagoa, que perderá cerca de 7000

mil metros quadrados, o excesso
da frota de veículos, o aumento
da emissão de gases nocivos, com
a perda da vegetação arbórea, o
aumento da pavimentação em
área de risco de inundações (ARI),
extinção do Campo da Rua do
Porto, diminuição para uso pe-
los pedestres e para o lazer e o
turismo entre outros absurdos.

No domingo (14) o movimen-
to realizou ato em defesa da Rua
do Porto, do Projeto Beira Rio e pela
preservação da orla do Rio Piraci-
caba, realizado o plantio de 13 mu-
das, atividade musical, panfleta-
gem e conversa com os frequenta-
dores do prque. Neste domingo
(21), das 9 às 12h haverá outro
ato em defesa da Rua do Porto e
contra o projeto de duplicação.
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Solenidade
comemora o Dia
de Allan Kardec
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Jacque Falcheti traz o prestigiado
show Crua à Biblioteca Municipal
Piracicaba é a quinta cidade do interior paulista que recebe o
espetáculo, que terá participação da cantora piracicabana Nina Neder

Depois de percorrer 16 paí-
ses, Jacque Falcheti, artista da
Nova MPB, está de volta ao Bra-
sil para mais uma turnê de voz
e violão, agora pelo estado de
São Paulo apresentando o ál-
bum Crua, com composições em
que fala do mundo, solidão, re-
lação com o tempo, amores e
histórias da vida contemporâ-
nea. Piracicaba é a quinta para-
da deste giro, com show marca-
do para hoje (18), às 19h30, no
anfiteatro da Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto. A entrada é gratuita.

Com apoio da Prefeitura, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), o espetáculo
Crua é realizado pelo Edital Proac
(Programa de Ação Cultural) de
circulação do Estado de São Paulo.

Em cada show, Jacque Fal-
cheti convida uma artista local
para tocar algumas músicas jun-
tas em palco. Em Piracicaba, a
convidada especial é Nina Neder,
intérprete no grupo Cata-vento de
música para crianças e facilita-
dora de atividades musicais em
contextos de cultura de paz, saú-
de mental e primeira infância.

Jacque Falcheti, de São Car-
los, é formada em música pela Uni-

versidade Federal de São Carlos e
no curso de MPB/Jazz – Canto
Popular do Conservatório Dramá-
tico e Musical Dr. Carlos de Cam-
pos de Tatuí (SP). Gerencia a pró-
pria carreira e já foi contemplada
em mais de 20 editais culturais
nacionais e internacionais. Além
de seis discos lançados e residên-
cia artística em Narva, na Estô-
nia, tem parcerias com referênci-
as artísticas como Mônica Salma-
so, Verônica Ferriani, João Cama-
reiro, Iara Ferreira entre outras.

A turnê Crua já conta com
duas temporadas na Europa,
além de uma turnê pela região Sul
do Brasil e shows pelo Estado de
São Paulo. Nesta temporada, ela
abriu com show no Sesc 14 Bis em
São Paulo e agora percorre Ara-
raquara, São Carlos, Rio Claro,
Campinas, Piracicaba e Santos.

SERVIÇO
Jacque Falcheti apresenta
o show Crua. Hoje (18), às
19h30, no anfiteatro da Bi-
blioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. Na
rua Saldanha Marinho, 333.
Classificação livre. Entrada
gratuita. Mais informações
sobre a art ista no Insta-
gram: @jacquefalcheti. Jacque Falcheti canta sobre o tempo, a solidão,

os amores e a mulher contemporânea

Maja Stajkovski

Agentes da Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transporte (Semut-
tran) iniciaram neste mês uma
série de ações de educação para
pedestres. Ao todo, serão realiza-
das 46 ações no mês, em diversos
bairros da cidade, com o objetivo
de orientar os moradores, prin-
cipalmente em locais e horários
de trânsito intenso, na travessia
das ruas com segurança. Equipes
de agentes de trânsito fazem pan-
fletagem das campanhas de trân-
sito da Prefeitura de Piracicaba,
e orientam pedestres e conduto-
res para diminuir o risco de aci-
dentes nas vias do município.

A secretária da pasta, Jane
Franco, explica que as ações foram
reforçadas em razão da necessida-
de de conscientização dos motoris-
tas no trânsito, antecipando as
ações que também serão pratica-
das em alusão ao Movimento Maio
Amarelo, que esse ano tem como
tema: a paz começa por você.

“Estamos iniciando ações e
operações de trânsito em pontos
estratégicos para reforçarmos so-
bre o respeito à vida no trânsito,
porque os números não refletem o
que a população espera e muito
menos não condiz com as metas
planejadas pela pasta, que traba-
lha diariamente, sem folgas, para
mantermos o trânsito organizado
e seguro. Essas medidas são leva-
das ao longo do ano, mas como em
maio fazemos alusão a esse impor-
tante movimento, reforçamos e
damos mais ênfase sobre o tema.
Tenho certeza que com educação,
respeito às leis e principalmente
conscientização de todos, teremos
um trânsito modelo e seguro.”

O cronograma segue até 29/
04 em locais e horários planejados
pela supervisão geral e o setor de
Educação para o Trânsito da Se-
muttran, nos cruzamentos onde há
maior risco de acidentes pelo gran-
de fluxo de veículos. Durante a
ação, equipes de agentes de trânsi-
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Semuttran reforça ações de
educação com panfletagem
e orientação de pedestres

to da Semuttran orientam os mo-
radores a atravessar com seguran-
ça nas faixas de pedestres, além
dos motoristas e condutores a res-
peitarem a passagem dos pedes-
tres. As orientações também serão
feitas durante o mês de maio.

“As faixas de pedestres são
elementos vitais da segurança
viária, proporcionando um es-
paço designado para que os pe-
destres atravessem com segu-
rança as vias públicas. Para ga-
rantir a segurança de todos os
usuários da via, é essencial que
tanto pedestres quanto motoris-
tas compreendam e respeitem o
papel das faixas de pedestres”, ex-
plica Eliezer de Castro, supervisor
geral dos agentes de trânsito.

Os agentes também entregam
aos pedestres e condutores pan-
fletos da campanha Pode Parar,
que contém informações impor-
tantes sobre as boas práticas no
trânsito e que orientam sobre a
importância de se respeitar as leis
de trânsito para preservar a se-
gurança de pedestres e conduto-
res de veículos, como usar celu-
lar enquanto dirige, avançar o
sinal vermelho, estacionar na fai-
xa de pedestres ou atravessar as
vias fora delas, entre outros.

As ações, palestras e fiscali-
zações da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semuttran, são
planejadas sempre visando sen-
sibilizar sobre a importância de
respeitar as leis de trânsito, de
modo a garantir mais segurança
no sistema de mobilidade urbana.

MAIO AMARELO - O Mo-
vimento Maio Amarelo foi criado
pelo Observatório Nacional de Se-
gurança Viária com a proposta de
chamar a atenção da sociedade
para o alto índice de mortos e fe-
ridos no trânsito em todo o mun-
do. No período, são realizadas di-
versas ações por instituições e
agentes públicos com o objetivo
de conscientizar a população so-
bre a segurança no trânsito.

Odontopediatria - odontologia para crianças
A odontopediatria é uma especialidade

dentro da odontologia reconhecida pelo
Conselho Federal de Odontologia. Atua
com a gestante e em todas as etapas do
desenvolvimento das dentições, ou seja, do
bebê ao jovem.

Neste mês de abril, é comemorado o
dia do odontopediatra (dia 11), e cabe res-
saltar a importância desta especialidade
que ao longo dos anos tem cuidado com
esmero da saúde bucal de gerações.

Os odontopediatras podem tratar crian-
ças desde o nascimento até a adolescên-

cia. Em geral, crianças com necessidades
especiais que persistem até a fase adulta
continuam sendo tratadas pelo odontopedia-
tra após os 18 anos, pois ele conhece a his-
tória dentária desses pacientes, bem como
os tratamentos e procedimentos especiais
necessários antes e depois do tratamento.

Aos pais e responsáveis fica recomen-
dação: levem sempre seus filhos ao odonto-
pediatra, pois os cuidados com a saúde bu-
cal desde os primeiros momentos de vida,
durante a infância e adolescência, resultam
em um sorriso saudável por toda a vida!
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Bebel ingressa no MP contra o uso
de ChatGPT na elaboração de aulas

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que é também a
segunda presidenta da APEO-
ESP, sindicato dos professores es-
taduais, protocolou ontem (17) re-
presentação no Ministério Públi-
co Estadual contra a iniciativa do
Governo do Estado de São Paulo,
por meio da Secretaria Estadual
da Educação, de utilizar o aplica-
tivo ChatGPT (Inteligência Arti-
ficial) em substituição a profes-
sores na elaboração de aulas.

Para a deputada, as tecnolo-
gias e informação e comunicação
(TICs) são ferramentas auxiliares
no processo educativo e jamais
podem substituir o trabalho do
professor. Na representação, a de-
putada solicita que o MP “adote

as providências que entender ne-
cessárias, no sentido que seja in-
vestigada a utilização do Cha-
tGPT pelo Governo do Estado de
São Paulo para produzir as aulas
digitais que serão usadas nas es-
colas da rede estadual paulista”.

Na sua argumentação, a
Professora Bebel cita matéria da
Revista Fórum, na qual se relata
que o próprio ChatGPT reconhe-
ce as limitações da Inteligência
Artificial, ao responder que “en-
tende que pode ser uma ferra-
menta útil para complementar o
ensino tradicional, mas é impor-
tante considerar suas limitações e
garantir que os alunos ainda te-
nham acesso a interações signifi-
cativas com professores humanos”.
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Comitiva da Fumep vai visitar a sede do IPT em São Paulo
Uma comitiva da Fundação

Municipal de Ensino de Piracicaba
(Fumep), formada por coordena-
dores e professores, vai visitar hoje
(18), a sede do Instituto de Pesqui-
sas Tecnológicas (IPT), localizada
no bairro do Butantã em São Pau-
lo. O principal objetivo da viagem
é conhecer a infraestrutura labo-
ratorial e algumas das equipes
multidisciplinares do IPT, para
assim poder planejar os projetos
de pesquisa e desenvolvimento de
base científico-tecnológica que
poderão ser desenvolvidos na
Região Metropolitana de Piraci-
caba (RMP) nos próximos anos.

Importante ressaltar que a
Fumep e o IPT assinaram recente-
mente um contrato de parceria que
prevê aliança estratégica na gera-
ção de produtos, processos e servi-
ços inovadores, além da transfe-
rência e da difusão de tecnologia.

O diretor executivo da Fu-
mep, prof. Renato de Albuquer-
que Ferreira, classificou a visi-
ta como essencial para conhe-
cer as quatro áreas de atuação
do IPT, sendo elas pesquisa, de-
senvolvimento & inovação, servi-
ços tecnológicos, serviços metro-
lógicos e educação em tecnologia.

“A ideia é replicar toda a exper-
tise do IPT no campus da Fumep

em Piracicaba, por meio de um tra-
balho de consultoria para resolução
de problemas das empresas e indús-
tria da RMP ou mesmo no desen-
volvimento de produtos e proces-
sos que fortaleçam o nosso ecossis-
tema de inovação”, frisou Ferreira.

O pesquisador sênior do IPT,
Gabriel Vicente, que já está aten-
dendo no campus da Fumep, disse
que a ida para São Paulo é um im-

portante passo para promover uma
maior interação entre as duas en-
tidades. “A visita vai desenvolver
uma aproximação entre as pesso-
as-chave da Fumep e do próprio
IPT e assim estimular os projetos
de pesquisa e desenvolvimento
de base científico-tecnológica,
além de ampliar ações de suporte
aos serviços de gestão e empreen-
dedorismo”, destacou Vicente.

Instituto de Pesquisas Tecno-
lógicas (IPT) - cria e aplica soluções
tecnológicas para setores da eco-
nomia, governos e sociedade em
apoio à superação de desafios.
Vinculado ao Governo do Estado
de São Paulo, colabora para o de-
senvolvimento nacional desde
1899. Seu campus em São Paulo
possui 67 prédios distribuídos em
113 mil m² de área construída.

A sede do IPT fica no bairro Butantã em São Paulo

Divulgação
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Secretária-executiva do
CNDI faz palestra sobre
nova política industrial

Verena Hitner é secretária-executiva do CNDI

Felipe L. Gonçalves

A secretária-executiva do
CNDI (Conselho Nacional de De-
senvolvimento Industrial), Vere-
na Hitner Barros, falará sobre “A
Nova Indústria Brasil: Oportuni-
dades para a Região Metropolita-
na de Piracicaba”, em palestra gra-
tuita promovida pelo Simespi (Sin-
dicato das Indústrias Metalúrgi-
cas, Mecânicas, de Material Elé-
trico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Saltinho
e Rio das Pedras), que acontece
hoje (18), a partir das 18h, no au-
ditório da entidade. A participa-
ção da palestrante será on-line,
mas o evento será presencial e ha-
verá interação com o público. A
mediação será da jornalista Cris
Sanches e as inscrições podem ser
feitas pelo e-mail adm@cursos.
com.br. As vagas são limitadas.

“Em junho do ano passado,
estivemos em audiência com o vice-
presidente e ministro do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e Ser-
viços, Geraldo Alckmin. Na oca-
sião, ele nos falou da necessidade
de uma ‘neoindustrialização’ e do
projeto que estava sendo prepara-
do para impulsionar a indústria
brasileira. As propostas foram
apresentadas em janeiro e, agora,
queremos conhece-la mais deta-
lhadamente por meio de uma de
suas autoras. Esta é uma oportu-
nidade única para que empresári-
os, gestores e lideranças  tirem dú-
vidas sobre o projeto”, explica Erick
Gomes, presidente do Simespi.

O projeto Nova Indústria Bra-
sil (NIB) foi criado com o objetivo
de impulsionar a indústria nacio-
nal até 2033, com foco em seis mis-
sões: cadeias agroindustriais sus-
tentáveis e digitais (segurança ali-
mentar, nutricional e energética);
complexo econômico industrial da
saúde resiliente (reduzir vulnera-
bilidades do SUS e ampliar acesso
à saúde); infraestrutura, sanea-
mento, moradia e mobilidade sus-
tentáveis (transição energética,
economia de baixo carbono e mo-

bilidade urbana; transformação
digital da indústria (aumento da
produtividade e competitivida-
de); bioeconomia e transição
energética e segurança energéti-
ca (sustentabilidade ambiental e
geração de novas oportunidades;
e tecnologias de interesse para a
soberania e defesa nacionais (au-
tonomia e segurança do país).

Entre as principais medidas
estão o investimento de R$ 300
bilhões em crédito para projetos
em pesquisa e inovação para in-
centivo à modernização e à com-
petitividade da indústria; a des-
burocratização e simplificação de
processos, com redução de custos
e agilidade para os negócios; prio-
rização de produtos nacionais ino-
vadores e sustentáveis nas com-
pras públicas; formação de mão
de obra qualificada, com investi-
mento em educação e treinamen-
to profissional; e apoio à pesquisa
e desenvolvimento, com criação de
novas tecnologias e produtos.

A PALESTRANTE — Vere-
na Hitner Barros é secretária-exe-
cutiva do CNDI desde abril de
2023. Entre 2019 e 2023, atuou
como líder de projeto do Centro de
Gestão e Estudos Estratégicos
(CGEE, Brasília) nas temáticas de
inovação tecnológica, transforma-
ção digital, inteligência artificial e
indústria 4.0, produzindo subsídi-
os técnicos, monitoramento e ava-
liação de políticas públicas, sendo
que no fim de 2022 foi relatora do
Grupo Técnico de Ciência, Tecno-
logia e Inovação da Transição para
o Governo Lula/Alckimin. É dou-
tora em Desenvolvimento pelo Cen-
tro de Estudios del Desarrollo da
Universidad Central de Venezuela,
com título validado pela Universi-
dade de Brasília (UnB), onde reali-
zou estudos de pós-doutorado em
sociologia do conhecimento. É mes-
tre em Integração da América Lati-
na pela Universidade de São Paulo
e graduada em Ciências Sociais
pela Universidade de São Paulo.

SSSSSEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRAN

Três linhas de ônibus passam a
operar com ajustes de horários
Mudanças serão nas linhas 223- Parque Peória, 403 – Lago
Azul/ Conexão Artemis e 405, Paredão Vermelho/Artemis

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), in-
forma que a partir do próximo
sábado (20), as linhas de ônibus
do transporte público 223- Par-
que Peória, 403- Lago Azul/Co-
nexão Artemis e 405, Paredão
Vermelho/Artemis, passam a ope-
rar com ajustes de horários.

A mudança na linha 223
ocorrerá em dias úteis e aos sá-
bados e tem o objetivo atender a
solicitação dos trabalhadores da
região e nas linhas 403 e 405, as
mudanças ocorrerão em dias
úteis e aos sábados e domingos,
com a finalidade de alinhar os
seus horários, aos das linhas 400
e 401, que foram alteradas devi-
do ao início de atendimento ao
distrito industrial Uninoroeste.

Com as mudanças, portanto,
os horários das viagens da linha
223 – Parque Peória, de segunda a
sexta-feira, partindo do Terminal
do Piracicamirim (TPI), sentido
bairro, serão às 05h15, 05h52,
6h29, 7h10, 7h55, 8h33, 9h47,
10h15, 11h25, 12h35, 13h50,
14h43,15h36, 16h30, 17h06, 17h43,
18h28, 19h03, 20h02, 21h10,
22h00, 22h30, 23h10 e 23h40. Já
no sentido oposto, do bairro ao TPI,
os horários ocorrerão 4h40, 5h00,
5h05, 5h46, 6h29, 7h12, 7h53,
8h35, 9h05, 10h17, 10h47, 11h55,
13h10, 14h30, 15h15, 16h08, 17h02,
17h43, 18h18, 19h03, 19h33,
20h30, 21h38, 22h28 e 23h00.

Aos sábados, as viagens do
Terminal Central, sentido TPI, ocor-
rerão às 5h45, 7h40, 8h32, 9h26,
10h20, 11h12, 12h10, 13h04, 13h58,
15h03, 16h50, 18h3, 20h22, 22h00
e 23h38. Saída do TPI, sentido bair-
ro, as viagens serão às 6h05, 7h58,
8h50, 9h44, 10h40, 11h32, 12h30,
13h24, 14h16, 15h23, 17h10, 18h55,
20h40, 22h18 e às 23h53. Do bair-
ro, sentido TPI, a partida dos ôni-
bus serão às 4h40, 6h43, 7h35,
8h28, 9h25, 10h17, 11h10, 12h02,
13h03, 13h54, 15h53, 17h40, 19h30,
21h10 e 22h51. Já no sentido TPI,
destino ao Terminal Central, os
ônibuis sairão às 5h30, 7h20,
8h12, 9h03, 10h00, 10h52, 11h50,
12h42, 13h38, 14h26, 16h30,
18h17, 20h02, 21h40 e às 23h21.

Quanto à linha 403– Lago
Azul/ Conexão Artemis, de segun-
da a sexta-feira, os ônibus sairão
do ponto de conexão, sentido Lago
Azul, às 4h40, 5h35, 6h25, 7h10,
8h05, 8h35, 10h05, 10h35, 11h05,
11h40, 12h15, 12h55, 13h40,
14h25, 15h15, 15h55, 16h40,
17h10, 17h40, 18h20, 18h50,
19h40, 20h40, 21h20, 22h10,
22h50, 23h25 e às 00h00. Do Con-
domínio Colinas, sentido ponto de
conexão, os ônibus sairão às
4h20, 4h55, 5h50, 6h45, 7h30,
8h25, 8h55, 10h20, 10h50, 11h20,
11h55, 12h30, 14h40, 15h30,
16h15, 17h00, 17h30, 18h00,
18h40, 19h05, 20h55, 21h40,
22h25, 23h05, 23h40 e às 00h15.

Aos sábados, as viagens do
ponto de conexão para o bairro

Divulgação

Mudanças na operação dos ônibus começam a partir deste sábado

Lago Azul, serão às 4h55, 6h55,
8h05, 10h25,11h05, 12h10, 13h30,
14h20, 15h55, 17h55, 18h55,
21h30, 22h25, 23h10, 00h00. Do
Condomínio Colinas, em direção
ao ponto de conexão, as viagens
serão às 4h20, 5h10, 7h10, 8h25,
10h40, 11h25, 12h25, 13h50,
14h35, 16h10, 18h10, 19h10,
21h50, 22h40, 23h25 e às 00h15.

Aos domingos, as viagens do
ponto de conexão para o bairro
Lago Azul, serão às 4h55, 6h40,
8h25, 10h05, 10h55, 12h25, 13h00,
14h35, 15h45, 17h55, 18h55, 21h25,
22h30, 23h00 e às 00h00. As saí-
das dos ônibus do Condomínio
Colinas, sentido ponto de conexão,
serão às 4h15, 5h10, 6h55, 8h45,
10h25, 11h15, 12h45, 13h20,

14h55, 16h05, 18h15, 19h10,
21h45, 22h45, 23h15 e às 00h15.

Quanto à linha 405, de se-
gunda a sexta-feira, os ônibus
sairão do ponto de conexão para
o Paredão Vermelho, às 12h40 e
19h20. No sentido oposto às 5h35
e às 13h30. Aos sábados e do-
mingos, as viagens saindo do
ponto de conexão, sentido Pare-
dão Vermelho, será às 19h15 e
no sentido oposto, às 5h50.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Piracicaba confirma primeiro caso de chikungunya em 2024

Prefeitura segue com ações de combate ao mosquito
Aedes como arrastões e mutirões aos finais de semana

Divulgação

O Departamento de Vigilân-
cia Epidemiológica, da Secreta-
ria Municipal de Saúde, confir-
mou ontem (17) o primeiro caso
de febre chikungunya em Pira-
cicaba. O paciente é do sexo mas-
culino, com faixa etária entre 30
e 39 anos, que viajou para o es-
tado de Minas Gerais em feverei-
ro e, na volta a cidade, apresen-
tou sintomas da doença. O caso
confirmado já evoluiu para cura.

Em 2023, foram três casos
confirmados e nenhum óbito pela
doença. “Como secretário de Saú-
de, esclareço que este é um caso
isolado da doença onde o pacien-
te foi infectado fora da cidade,
durante uma viagem, portanto,
não é preciso preocupação”, en-
fatizou Augusto Muzilli Júnior.

Desta forma, a SMS segue
com os trabalhos de combate ao
mosquito Aedes, que também é
transmissor da Chikungunya. No
próximo sábado, 20/04, das 8h às
13h, haverá Mutirão no lado Les-

te da cidade na região do Morum-
bi e, na mesma data, mas das 8h
às 14h, o Arrastão retorna a re-
gião Norte passando pelos bairros
Vila Sônia, Javary I, II e II, Boa
Esperança I e II, Campos Elíseos,
Jardim Maria Claúdia, Jardim
dos Antúrios, e Jardim Irapuã.

Conforme reforça a SMS, a
doença em questão é infecciosa fe-
bril, causada pelo vírus Chikun-
gunya, que pode ser transmitida
pelos mosquitos Aedes aegypti e
Aedes albopictus (mesmos mosqui-
tos que transmitem a dengue e a
febre amarela, respectivamente).

Os principais sintomas são fe-
bre acima de 38,5 graus, de início
repentino, e dores intensas nas ar-
ticulações de pés e mãos – dedos,
tornozelos e pulsos. Pode ocorrer,
também, dor de cabeça, dores nos
músculos e manchas vermelhas na
pele. Cerca de 30% dos casos não
chegam a desenvolver sintomas. O
início dos sintomas pode levar de
dois a dez dias para ocorrer.

A principal diferença entre
a dengue e a chikungunya é a
dor nas articulações, muito mais
intensa na chikungunya, afetan-
do principalmente pés e mãos,
geralmente tornozelos e pulsos.

Ao contrário do que acontece
com a dengue, não existe uma
forma hemorrágica da doença e
é raro surgirem complicações gra-
ves, embora a artrite possa conti-
nuar ativa por muito tempo.

UUUUUNIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADE

Mandato de vereadora recebe homenagem em jornada
Na última terça-feira (16) o

Mandato Coletivo A Cidade É Sua,
representado pela vereadora Silvia
Morales (PV), recebeu uma home-
nagem pela atuação frente às ques-
tões agroecológicas e ambientais. A
cerimônia de entrega ocorreu no
NACE-PTECA - Núcleo de Apoio à
Cultura e Extensão Universitária
em Educação e Conservação Am-
biental, da Universidade de São
Paulo. O núcleo é formado por pro-
fessores, pesquisadores, profissio-
nais e estudantes e está sediado na
Escola Superior de Agricultura
“Luiz de Queiroz” - Esalq/USP em
Piracicaba, e atua nas áreas de
Educação Ambiental, Restauração
Florestal, Conservação da Biodiver-
sidade, Agrossilvicultura e Assen-
tamentos Rurais Sustentáveis.

O evento de entrega da ho-
menagem aconteceu durante a
programação da XI Jura – Jor-
nada Universitária em defesa
da reforma agrária da Esalq/
USP e contou com a participa-
ção de alunos, professores e
funcionários da universidade.

“O Mandato Coletivo ‘A Cida-

de é Sua’ foi escolhido como um de
nossos homenageados este ano
porque tem realizado um trabalho
de alta relevância na área da agro-
ecologia, como o apoio à organiza-
ção da Sapo – Semana Agroecoló-
gica Piracicaba Orgânica, e o su-
porte ao projeto Tritura Pira, que
visa a viabilizar a destinação de
resíduos de arborização urbana
aos produtores agroecológicos lo-
cais”, destacou Fernanda Mora-
es, conselheira do NACE-PTECA,
ao fazer a entrega do prêmio. “Essa
é uma forma de mostrar nosso
agradecimento e reconhecimento
pelo trabalho e pela luta em favor
de uma cidade mais justa e hu-
mana”, finalizou Fernanda.

A vereadora Silvia parabe-
nizou os organizadores da XI
Jura, destacando que o evento
visa, entre outros objetivos, a
difundir conhecimento sobre a
estrutura fundiária brasileira e
as iniciativas voltadas à justiça
social no campo, que inclui ques-
tões como a agricultura familiar,
agroecologia e assentamentos.

“Nos sentimos honrados por

estarmos recebendo este prêmio
que leva o nome de um grande
ser humano que foi Paulo Ka-
geyama, um grande defensor na
luta pela reforma agrária popu-
lar. Ele chegou ao grau máximo
na USP, compôs a equipe do Mi-
nistério do Meio Ambiente do Go-

verno Federal (2003-2007), ao
lado de Marina Silva, e também
foi responsável por inserir a Jura
na Esalq”, disse a vereadora, em
seu discurso de agradecimento.
“E além de tudo, era um corintia-
no apaixonado pelo ‘timão’”, fi-
nalizou em tom de descontração.

Assessoria Parlamentar

Silvia Morales (PV), do mandato coletivo “A Cidade
é Sua”, recebeu o prêmio “Paulo Kageyama”
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Reunião Solene abre a Semana na Câmara
O arquiteto e urbanista Ricardo Maluf Chaim foi o homenageado na solenidade; Sociedade Sírio-Libanesa de Piracicaba é de 1902, das mais antigas do Brasil

Fotos: Guilherme Leite

A capacidade de acolhimento,
da simplicidade e empreendedoris-
mo próprios de um povo foram lem-
brados durante a reunião solene que
abriu as atividades da Semana da
Cultura Árabe, promovida pela Câ-
mara Municipal de Piracicaba na úl-
tima sexta-feira (12), no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”, em cum-
primento ao Decreto Legislativo nº
2/2000, por solicitação do vereador
Gilmar Rotta (PDT), através do re-
querimento nº 24/2024. O arquite-
to e urbanista Ricardo Maluf Cha-
im foi o homenageado na reunião.

Gilmar Rotta, que presidiu os
trabalhos, lembrou que a cidade de

Piracicaba deve muito aos imigran-
tes árabes, que fizeram a cidade
crescer e contribuíram muito com
a cultura, a arte e a beleza do mu-
nicípio. “Piracicaba tem um cora-
ção sírio-libanês e essa cultura
tem que ser muito mais difundi-
da, tem que ser levada ao conhe-
cimento da população e é através
desta semana que podemos colo-
car na história da cidade quem
foram os imigrantes e o que fize-
ram por Piracicaba”, salientou.

O presidente da Sociedade Sí-
rio-Libanesa de Piracicaba, Fran-
cisco Aparecido Rahal Farhat, des-
tacou que a solenidade reconhece

a relevância da disseminação da
cultura árabe e do respeito à histó-
ria dos antepassados. “As gerações
descendentes, imbuídas da mesma
dedicação de seus pais, souberam
cultivar os valores culturais, que
fundaram um sólido alicerce edu-
cacional e moral, que permitiu que
se tornassem referências em vári-
as áreas”, colocou. “Todo esse ar-
cabouço de cultura, de tradições,
que nós tentamos manter viva a
centelha acesa pelos nossos ante-
passados e essa interação com a
nossa cidade. Semana é a represen-
tação e a oportunidade para cele-
brarmos esse patrimônio histórico,

religioso, cultural, social que a nos-
sa cultura celebrou na nossa cida-
de. São dois povos, uma só nação e
um só coração. Um pouco sírio, um
pouco libanês, um pouco piracica-
bano, seja aqueles que aqui nasce-
ram ou aqueles que foram adota-
dos por esta maravilhosa cidade”.

O orador oficial da Sociedade
Sírio-Libanesa, Marcelo Magro
Maroun, também falou sobre a his-
tória da instituição na cidade e a
importância na disseminação dos
valores culturais. “Temos que vi-
ver em paz, em sociedade, em
união, com fraternidade, alegria e
respeito entre todos os povos. Que

a paz prevaleça sempre”, disse.
Também integraram a mesa de
honra da solenidade a corregedo-
ra-geral do município, Renata He-
lena da Silva Bueno e a presidente
da OAB (Ordem dos Advogados do
Brasil), Fernanda Dal Picollo, que
comentaram sobre a importância
da cultura árabe para o município.

O homenageado, Ricardo Ma-
luf Chaim, falou que a solenidade
o motiva a continuar o trabalho na
cidade em prol da apreciação mú-
tua entre as diferentes culturas. “A
cultura árabe merece ser celebrada
em compartilhada com todos. Traz
incentivo e responsabilidade ainda

maior perante meus atos na socie-
dade”, afirmou. Lembrou alguns
valores da cultura árabe, como a
valorização da família, a solidari-
edade, a hospitalidade, o respeito
aos idosos, a fé, a resiliência e de-
terminação e o espírito empreen-
dedor, que contribui para o enri-
quecimento social do Brasil. Mas
destacou entre todos o princípio
da vida com simplicidade. “Este
não é apenas um reconhecimento,
mas enaltece a importância de
continuarmos a promover a união
entre os povos, trabalhar juntos
para promover a paz entre todas
as culturas e etnias”, salientou.
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Continua mobilização dos
professores para assembleia
que pode deflagrar greve
Entidade destaca que a falta de diálogo prejudica e que há ataques do
governo estadual contra a educação; assembleia decidirá dia 26 sobre greve

Divulgação

A deputada Professora Bebel durante manifestação da caravana em
defesa da educação na frente da EE Alfredo Cardoso, no Bairro Alto

A Apeoesp continua mobili-
zando professores de diversas re-
giões do Estado de São Paulo para
que participem da assembleia ge-
ral da categoria, marcada para o
próximo dia 26, que poderá deli-
berar pela deflagração de greve
da categoria, diante da falta de
diálogo e dos ataques do governo
estadual contra a educação. A as-
sembleia está marcada para as 16
horas do dia 26 de abril, na Pra-
ça da República, em frente à Se-
cretaria Estadual da Educação.

Na campanha salarial deste
ano, os professore reivindicam re-
ajuste do piso nacional no salário
base e os 10,5%bloqueados no STF,
assim como emprego, salário e di-
reitos para a categoria O, estabili-
dade da categoria F para os pro-
fessores categoria O, fim das plata-
formas digitais, fortalecimento do
IAMSPE, contra o corte de verbas
da educação, não às escolas cívico-
militares, a convocação e efetiva-
ção de todos os professores apro-
vados no concurso realizado no ano
passado, uma vez que a rede esta-
dual de ensino tem um déficit de
100 mil professores e a devolu-
ção do que foi confiscado dos
aposentados e pensionistas, com a
reforma da previdência estadual.

Para mobilizar a categoria e
dialogar com a sociedade sobre a

situação dos professores e do ma-
gistério paulista, a Apeoesp está
promovendo a “Caravana por
Educação e Serviços Públicos de
Qualidade no Estado de São Pau-
lo – por valorização, salário, em-
prego, condições de trabalho, res-
peito e dignidade”, que inclusive
esteve em Piracicaba no último
dia 11, quando foi realizada ma-
nifestação em frente da E.E. Al-
fredo Cardoso, no Bairro Alto.

De acordo com a segunda
presidenta da Apeoesp, a deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT), os professores não supor-
tam mais a chamada “platafor-
mização” da gestão na rede es-
tadual de ensino. “Por meio da
Secretaria Escolar Digital, do apli-
cativo sou.sp.gov.br, do Centro de
Mídias e de outros instrumentos
digitais, os burocratas da Secre-
taria Estadual da Educação vigi-
am, fiscalizam, direcionam e ame-
açam professores para que sigam
cegamente a política educacional
digitalizada do secretário estadu-
al da Educação, Renato Feder.
Essa política foi aprofundada com
a publicação de portaria do Coor-
denador da Coordenadoria Peda-
gógica da Secretaria Estadual da
Educação, obrigando diretores,
supervisores e coordenadores a
prestar um suposto apoio presen-

cial na sala de aula, que não passa
de mais vigilância sobre professo-
res e estudantes, prejudicando a
naturalidade e a liberdade que ca-
racterizam a relação entre profes-
sores e estudantes no processo
ensino-aprendizagem”, destaca.

Bebel também enfatiza que a
defasagem salarial e os ataques
aos  direitos dos professores são
parte da política de extrema-di-
reita do governo governador Tar-
císio de Freias e do secretário Re-
nato Feder. “A política deles é de

desrespeito, precarização e des-
monte da educação e dos servi-
ços públicos, de restrição da li-
berdade de ensinar e aprender
nas salas de aula e uma proposta
educacional que empobrece o cur-
rículo, negando o direito a uma
educação de qualidade no Estado
de São Paulo”, completa a segun-
da presidenta da Apeoesp, que
conclama os movimentos sociais e
a população a ajudar a engros-
sar este movimento em defesa da
educação pública de qualidade.

Os vereadores aprovaram
na noite desta segunda-feira
(15), na 20ª Reunião Ordinária,
o requerimento 427/2024, de
autoria de Rai de Almeida (PT),
que solicita informações sobre  a
Política Municipal de Saúde In-
tegral da População Negra.

A parlamentar, no corpo do
requerimento, destaca “que no
ano de 2010 foi instituída, pelo
Governo Federal, a Política Naci-
onal de Saúde Integral da Popu-
lação Negra como uma política do
SUS, como forma de reduzir as de-
sigualdades em saúde que acome-
tem esta população e reconheci-
mento de que as suas condições de
vida resultam de injustos proces-
sos sociais, culturais e econômicos
presentes na história do país”.

Ela ainda pondera que “nos-
sa história, construída sobre as
bases da desigualdade, impôs à
população negra o lugar das
classes sociais mais pobres e de
condições mais precárias e não
há como negar que persiste ain-
da hoje, na nossa sociedade, um
racismo silencioso e não decla-
rado” e aponta que “a persistên-
cia desta situação ao longo des-
ses anos é facilmente observada
na precocidade dos óbitos, nas
altas taxas de mortalidade ma-
terna e infantil, na maior preva-
lência de doenças crônicas e in-
fecciosas, bem como nos altos ín-
dices de violência urbana que in-
cidem sobre a população negra”.

Assim, a vereadora pergun-
ta ao Executivo se o município
“aderiu e implementou a Políti-
ca Municipal de Saúde Integral
da População Negra, conforme
premissas definidas desde 2010
pelo Ministério da Saúde” e, em
caso positivo, questiona “quais

programas ou equipamentos
para garantir estruturas e ins-
trumentos de gestão e indica-
dores para monitoramento e
avaliação do impacto da imple-
mentação desta Política no mu-
nicípio foram desenvolvidos.

Rai de Almeida igualmen-
te indaga na propositura quais
são as principais necessidades
de saúde da população negra,
se existe rubrica específica ga-
rantida no Orçamento para a
manutenção e melhoria desta
Política e se há uma coordena-
ção ou setor na esfera municipal
que tenha ficado responsável
pela implantação e implementa-
ção de promoção da equidade
em saúde da população negra.

“Existem processos de for-
mação profissional e educação
permanente de trabalhadores da
saúde, em articulação com a Po-
lítica Nacional de Educação Per-
manente em Saúde, instituída pela
Portaria GM/MS nº 1.996, de 20
de agosto de 2007 (BRASIL,
2007)? Se sim, quais são? Existem
parcerias com as entidades repre-
sentativas dessa população negra
para fortalecimento da gestão par-
ticipativa, com incentivo à partici-
pação popular e ao controle soci-
al? Foram instituídos mecanismos
de fomento à produção de conhe-
cimentos sobre racismo e saúde da
população negra no município?
Quantos pacientes foram atendi-
dos dentro dos objetivos especí-
ficos definidos pela Política Mu-
nicipal de Saúde Integral da Po-
pulação Negra desta popula-
ção?”, também pergunta a parla-
mentar por meio do requerimento.

O requerimento,  agora,
segue para análise e respos-
ta pelo Executivo.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Rai de Almeida pergunta
sobre política voltada à
saúde da população negra
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Instituto promove encontro
para discutir nível de
acidentes de trabalho
A atividade faz parte do “Movimento Abril Verde”, uma vez
que no próximo o 28 de abril é o Dia Mundial em Memória

Juca dos Metalúrgicos, presidente do Instituto Sindical, diz
que o movimento sindical tem preocupação permanente
em garantir ambiente seguro de trabalho

Divulgação

O Instituto Sindical de Piraci-
caba, entidade que reúne 26 sindi-
catos de trabalhadores da cidade,
que juntas representam mais de
200 mil trabalhadores da ativa de
aposentados de Piracicaba e re-
gião, promove, nesta quinta (18),
encontro do Comprat (Comitê
Municipal de Prevenção aos Aci-
dentes de Trabalho), para discu-
tir o nível de acidentes e doenças
do trabalho na cidade. O evento
acontece às 8 horas, no Clube do
Sindicato dos Metalúrgicos de Pi-
racicaba, e terá a participação do
Cerest (Centro de Referência e Saú-
de do Trabalhador), que tem a
função de prestar assistência es-
pecializada aos trabalhadores aco-
metidos por doenças e ou agravos
relacionados ao trabalho, assim
como realiza promoção, proteção,
recuperação da saúde dos traba-
lhadores,  investiga as condições
do ambiente de trabalho utilizan-
do dados epidemiológicos em con-
junto com a Vigilância Sanitária.

De acordo com o presidente

do Instituto Sindical, Wagner da
Silveira, o Juca dos Metalúrgicos,
a atividade faz parte do “Movi-
mento Abril Verde”, uma vez que
no próximo o 28 de abril é o “Dia
Mundial em Memória às Vítimas
de Acidentes de Trabalho”, e cabe
ao movimento sindical estar aten-
to aos riscos de acidentes e doen-
ças do trabalho e cobrar das em-
presas que assegurem trabalho
com segurança, com a adoção de
medidas preventivas, garantindo
sempre ambientes seguro de tra-
balho. “Nesta reunião, estaremos
tanto abordando o nível de segu-
rança nos locais de trabalho, as-
sim como capacitando nossos di-
rigentes para que possam desen-
volver ações que contribuam
para cobrar  e garantir ambien-
tes seguro de trabalho”, destaca.

O Movimento Abril Verde,
ressalta o presidente do Instituto
Sindical, tem como objetivo dis-
seminar e conscientizar os empre-
gadores, trabalhadores e toda a
população sobre a implantação de

ações de prevenção de acidentes
e doenças relacionadas ao traba-
lho. “Estamos em pleno século
XXI e é inadmissível que o traba-
lhador saia para trabalhar e ve-
nha a sofrer um acidente, muitas

vezes nem voltando mais para
suas famílias. Temos que desper-
tar esta proteção coletiva de que
o trabalho só deve ser desenvol-
vido com a garantia de que a ati-
vidade é segura”, completa Juca.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Temporizador e prioridade para
quem tem câncer voltam à pauta

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba volta a deliberar, na 21ª
Reunião Ordinária, nesta quin-
ta-feira (18), a partir das 19 ho-
ras, sobre dois projetos de lei já
aprovados em primeira discus-
são. A Pauta da Ordem do Dia
conta com o projeto de lei nº 28/
2024, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), que obri-
ga a instalação de temporizado-
res nos semáforos nos principais
cruzamentos com radares de con-
trole de velocidade, em segundo
turno de votação. Também volta
à análise dos vereadores o PL nº
32/2024, de autoria do vereador
Ary Pedroso Jr. (PL), que garante
prioridade na tramitação de pro-
cessos administrativos na Prefei-
tura para pacientes com câncer.

O PL 28, já aprovado em pri-
meiro turno pelo Plenário, prevê
que os semáforos sejam equipados
com temporizadores visíveis aos
condutores, capazes de informar o
tempo restante para a mudança
de sinal, indicando claramente
quando o semáforo passará de
verde para amarelo e de amarelo
para vermelho. Na justificativa do
projeto, o autor defende que a ins-
talação de temporizadores propor-
ciona uma transição mais suave en-
tre os sinais luminosos e reduz a
incidência de infrações e colisões,
já que os condutores terão uma
visualização clara do tempo res-
tante para cada fase do semáforo.

Já o PL 32, também em se-
gunda discussão, garante a tra-
mitação prioritária aos processos
administrativos que possuem
como interessada ou dependente
a pessoa portadora da neoplasia
maligna (câncer). A matéria pas-
sou pelo crivo dos vereadores, em
primeiro turno, na semana pas-
sada. O projeto prevê que o bene-
fício deve ser solicitado pelo cida-
dão através de requerimento,
com a comprovação do diagnósti-
co da doença, através da apresen-
tação do relatório médico e lau-
dos do exame anatomopatológico.

O benefício vale para os pro-
cessos em tramitação em qualquer
instância da administração direta
ou indireta do município. Na justi-
ficativa do projeto, Ary Pedroso

argumenta que a legislação já ga-
rante direitos às pessoas com ne-
oplasia maligna, com o objetivo
de atenuar os impactos financei-
ros e sociais para que esses paci-
entes possam ter tranquilidade
para enfrentar o tratamento.

Se forem aprovados em se-
gundo turno de votação, os pro-
jetos serão encaminhados para
sanção do Poder Executivo.

PRIMEIRA DISCUSSÃO
– A Pauta da Ordem do Dia ain-
da conta, em primeira discussão,
com o PL 69/2023, de autoria do
suplente Antônio Moacyr Fran-
cetto Júnior, o Pássaro, que al-
tera a legislação referente à pri-
oridade de atendimento. Em re-
gime de urgência, também está
relacionado o PL 44/2024, de
autoria do Poder Executivo, que
promove alterações na composi-
ção do Conselho Municipal de
Ciência, Tecnologia e Inovação.
Há ainda quatro projetos de de-
nominações de espaços públicos em
segunda discussão e nove reque-
rimentos, em discussão única.

Os vereadores também de-
vem apreciar quatro moções, em
discussão única. Duas são de
apelo, a 59/2024, de autoria do
vereador Gilmar Rotta (PDT),
direcionada às autoridades mu-
nicipais, estaduais e federais
para que se empenhem em en-
contrar acusado por feminicídio
na cidade; e a 64/2024, de auto-
ria do presidente da Casa, Wag-
ner de Oliveira (PSD), o Wagnão,
à Câmara dos Deputados, para
que rejeite o PDL nº 111/24, que
pretende sustar a Resolução do
Conselho Federal de Medicina
CFM nº 2.378/24, que regula-
menta o ato médico de assistolia
fetal, para a interrupção da gra-
videz nos casos de aborto pre-
visto em Lei oriundo de estupros.

Os trabalhos legislativos da
21ª Reunião Ordinária serão
transmitidos ao vivo pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

PPPPPAUAUAUAUAU D’A D’A D’A D’A D’ALHINHOLHINHOLHINHOLHINHOLHINHO

Requerimento pede corte de mato que toma conta das margens de estrada
O vereador Gilmar Rotta

(PDT) quer saber da Prefeitu-
ra o motivo para, até o momen-
to, não terem sido feitos o cor-
te e a limpeza do mato que
toma conta de toda a extensão
da estrada José Perez Gonza-
lez, no bairro Pau D’Alhinho.

No requer imento  423/
2024, aprovado na 20ª Reu-
nião Ordinária, nesta segun-
da-feira (15), o parlamentar
pergunta ao Executivo qual a
previsão para o serviço ser rea-
lizado, já que o mato “tomou
conta” das margens da estrada.

Gi lmar  Rotta  chama a
atenção para o fato de a via ser
usada “principalmente por cri-
anças e idosos” que se deslo-
cam para igreja, supermercado
e casas de amigos, já que o Pau
D’Alhinho é “um bairro que cres-
ceu na margem dessa estrada”.

“Moradores e ciclistas es-
tão encontrando dificuldades
em transitar pelo local, tendo
que andar na via expressa da
estrada, correndo sérios riscos
de serem atropelados por car-
ros e caminhões que por ali
passam”, afirma Gilmar Rotta.
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Helinho Zanatta faz diagnóstico
da cidade em reunião com
pré-candidatos a vereador
Durante reunião com lideranças, pré-candidatos a vereador e convidados, pré-candidato
apresentou diagnóstico sobre Piracicaba; encontro foi num salão de festas na Vila Rezende

O pré-candidato a prefeito pelo
PSD, deputado Helinho Zanatta,
reuniu lideranças e pré-candidatos
a vereador que estarão na sua coli-
gação para a disputa da Prefeitura
de Piracicaba nas eleições deste ano.
O encontro, que aconteceu num
salão de festas na Vila Rezende,
serviu para dar o pontapé inicial
na formação da coligação e tam-
bém para que o candidato apresen-
tasse um diagnóstico sobre Piraci-
caba, já apontando algumas solu-
ções para os problemas da cidade.

Com a participação de cerca
de 500 pessoas, entre os pré-can-
didatos, lideranças e convidados,
o encontro foi aberto por Helinho
Zanatta com informes de como
vai funcionar a pré-campanha e,
posteriormente, a campanha elei-
toral. Para isso, ele indicou oito
coordenadores que, desde já, es-
tarão mais em contato com os
pré-candidatos, na intenção de
estruturar as suas campanhas.

Helinho falou também sobre a
logística dessa pré-campanha, prin-
cipalmente a questão das reuniões
domiciliares com os candidatos,
sempre com agendamento a partir
dos coordenadores, como também
apoio de dois advogados para as
questões jurídicas eleitorais, evitan-
do problemas com a legislação.

Numa segunda parte da reu-
nião, Helinho Zanatta apresentou
diagnóstico sobre Piracicaba, dan-
do números aos candidatos sobre
a situação de diferentes áreas: saú-
de, educação, trabalho, infraestru-
tura, segurança, cultura, assistên-
cia social, habitação, mobilidade,
esporte e lazer entre outras.

Helinho, na confirmação de
sua pré-candidatura a prefeito na
visita do presidente nacional do
PSD, Gilberto Kassab, já tinha ex-

Divulgação

Helinho Zanatta reuniu lideranças e pré-candidatos
a vereador num salão de festas na Vila Rezende

posto alguns números sobre a ci-
dade à imprensa. Na ocasião, ele
agradeceu o apoio do PSD na ela-
boração deste estudo, que sinali-
za a partir de agora a formatação
de um plano de governo viável,
que pretende apresentar à socie-
dade no momento da campanha.

Segundo Helinho, “sempre
falo que não basta querer gover-
nar uma cidade. É preciso conhe-
cê-la e ter ciência de todas as de-
mandas e desafios que a levam
para o caminho do desenvolvimen-
to sustentável como um todo. É por
isso que elaboramos um estudo téc-
nico para identificar pontos de
melhoria e a necessidade de maior
investimento em outros setores,
sempre balizando pelo compromis-
so com a boa gestão pública e ou-
vindo o morador piracicabano”.

DIAGNÓSTICO — Na apre-
sentação de Helinho foram passa-
das informações aos pré-candida-
tos das atividades de cada secreta-
ria municipal e, consequentemen-
te, da Prefeitura que presta dife-
rentes serviços à população. Ele
também falou de sua experiência
em gerenciar e administrar proble-
mas, porque foi prefeito de duas
cidades (Charqueada e São Pe-
dro), destacando a necessidade
de bom plano planejamento, além
da eleição de vereadores que te-
nham o compromisso, assim como
ele, de trabalhar por Piracicaba.

Novamente, Helinho falou da
falta de água, assunto que não sai
dos meios de comunicação e tam-
bém da Câmara Municipal. Ele ex-
plicou o problema das perdas físi-
cas, porque Piracicaba trata mi-
lhões de metros cúbicos de água
diariamente, e estima-se uma per-
da em torno de 45% a 50%.

Ele enfrentou a falta de água

em São Pedro como prefeito, por
duas vezes, falando da necessida-
de de planejamento a curto, médio
e longos prazos e na recuperação
da capacidade financeira do Se-
mae, a autarquia responsável pela
gestão da água e esgoto - esse ter-
ceirizado por meio de uma PPP.

Sobre a saúde, Helinho citou a
importância de garantir na Aten-
ção Básica médicos, o que tem ge-
rado muitas reclamações dos usu-
ários, além da falta de alguns medi-
camentos. Ele entende que se o usu-
ário foi atendido na rede básica e
seu problema foi equacionado, não
precisará recorrer às UPAs (pron-
tos-socorros). Ele também apontou
a necessidade de se planejar a ex-
tensão do horário de atendimento
nos postinhos, porque o trabalha-
dor a trabalhadora tem uma jorna-
da de trabalho até perto das 18h.

Obras estruturantes foi outro
tema abordado por Helinho, prin-
cipalmente a questão da mobilida-
de urbana. Ele citou alguns garga-
los do trânsito como na avenida

Laranjal Paulista, no Parque Pira-
cicaba, na região do Bongue etc.

Para Helinho, “não deixa-
mos absolutamente nada de
fora, porque é assim que o go-
verno tem que ser: para todos. É
fundamental essa aproximação
com os moradores até para sen-
tirmos, de forma ainda mais só-
lida, aquilo que é prioridade para
Piracicaba. A cidade precisa ace-
lerar, precisa recuperar o tempo
que perdeu e voltar aos trilhos do
desenvolvimento”, pontuou.

No fim de sua apresentação,
Helinho Zanatta falou que o próxi-
mo passo da sua pré-campanha
será a discussão de um plano de
governo, envolvendo a sua equipe,
técnicos e especialistas, vereadores,
a população e representantes da
sociedade organizada. Ele já tem
se reunido com as equipes e dando
diretrizes para a elaboração deste
plano que “tem que ter os pés no
chão, tem que ser viável e susten-
tável, porque a população de Pira-
cicaba precisa e merece mudanças”.

UPUPUPUPUPA PA PA PA PA PIRAIRAIRAIRAIRACICCICCICCICCICAMIRIMAMIRIMAMIRIMAMIRIMAMIRIM

Em projeto-piloto, Prefeitura
oferece cabine de telemedicina

Cabine de telemedicina da UPA Piracicamirim
vai atender casos menos graves

Divulgação

Dando continuidade às ações
de melhorias na área de Saúde, a
Prefeitura de Piracicaba iniciou
ontem (17) um projeto-piloto na
Unidade de Pronto Atendimento
(UPA) Piracicamirim por meio de
uma cabine de telemedicina. A in-
tenção é oferecer ao paciente – con-
siderado menos grave, classifica-
do nas cores azul e verde – um
atendimento individual mais ágil
em um consultório móvel instala-
do na recepção da UPA, assim pro-
porcionando maior fluidez ao
atendimento das urgências e
emergências classificadas como
amarelo, laranja e vermelho.

O atendimento será de segun-
da a sexta-feira, das 17h às 8h,
aos sábados, domingos e feriados
24h/dia, nos mesmos moldes da
telemedicina convencional – base-
ado no conceito de ofertar mais
comodidade e segurança aos pa-
cientes, que podem cuidar da saú-
de sem precisar sair de casa e com
menos tempo de espera – implan-
tada no mês passado na rede mu-
nicipal de saúde. Cabe destacar que
um servidor da Prefeitura e outro
da cabine farão as devidas orien-
tações e suporte na utilização do
novo serviço que será acessado por
meio do cartão Pira Cidadão.

Ao chegar à UPA Piracicami-
rim, antes de retirar uma senha
para atendimento convencional, o
paciente será acolhido por um téc-
nico de enfermagem que oferece-
rá o novo serviço caso ele se encai-
xe no perfil deste atendimento. O
paciente, concordando em utilizar
a cabine de telemedicina, será re-
cepcionado por um funcionário da
cabine que explicará como acessar

o serviço por meio do cartão Pira
Cidadão. Neste caso, com o car-
tão, será feito o primeiro acesso –
para cadastramento do paciente e
abertura de ficha –, em seguida
agendado seu atendimento para
a cabine. Assim que solicitado, o
paciente entra na cabine e faz a
sua consulta com médico clínico
geral; após devido diagnóstico e
liberação do paciente, a receita
com a prescrição de medicamen-
tos, atestado médico e encami-
nhamento para especialidade ou
exame laboratorial – a ser reali-
zado na unidade básica de saú-
de de referência quando solici-
tado – fica disponível imediata-
mente no aplicativo do cartão
Pira Cidadão, de forma online.

De acordo com o secretário
de Saúde, Augusto Muzilli Júni-
or, em um segundo caso, quando
o paciente não tem o cartão Pira
Cidadão, poderá fazê-lo imedia-
tamente com as equipes do cartão
que estarão na UPA para o devido
credenciamento. “Neste caso é ne-
cessária a apresentação de um do-
cumento oficial recente e com foto.
Após o credenciamento, é gerado
um cartão virtual provisório e o
paciente já pode acessar a cabine
e agendar seu atendimento con-
forme já descrito”, afirmou.

É importante lembrar que,
durante a consulta, caso o mé-
dico entenda ser necessário um
atendimento presencial de ur-
gência, subindo sua classifica-
ção de risco – de menos grave
para grave – o paciente será en-
caminhado para a equipe da UPA
com a devida classificação de ris-
co e aguardará ser chamado.
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Cetesb amplia pontos
de monitoramento

A Companhia Ambiental do
Estado de São Paulo (Cetesb) im-
plementou 19 novos pontos de
medição da qualidade da água no
Rio Tietê, ampliando o total para
30. A medida integra o progra-
ma IntegraTietê, que completa
um ano de atuação em prol do
maior rio do Estado. Além disso,
houve aperfeiçoamento do indi-
cador, que agora utiliza o COT
(Carbono Orgânico Total), mais
rápido, transparente, seguro e
preciso, em que já foi possível ob-
servar melhora nas concentrações.
A Cetesb também criou sua 47ª
Agência Ambiental, dando mais
agilidade aos processos de emis-
são de licenças para o programa.

A partir da utilização do novo
indicador, a carga é obtida por meio
do produto entre a vazão média
diária e a concentração medida no
momento da coleta. Em 2023, a me-
dição ocorreu em duas frentes:
quantidade de carga orgânica ge-
rada na bacia do Alto Tietê, medi-
da no ponto de saída (Reservató-
rio Edgard de Souza), e a concen-
tração média de COT nos afluen-
tes do Rio Tietê na bacia do Alto
Tietê. Com isso, os resultados já
mostraram uma uma melhora na
qualidade da água acima do espe-
rado nos últimos 12 meses, a car-
ga média anual foi de 202 ton/
dia, inferior à meta de 210 ton/
dia e a média ponderada de COT
foi de 30,6 mg/L, inferior à meta
máxima prevista de 34 mg/L.

O resultado se deve, princi-
palmente, ao aumento dos do-
micílios atendidos pela rede, em
função da expansão das obras,
que marcam o início do Integra-
Tietê. Os dados completos podem
ser acessados no site da Cetesb.

Importante destacar que, em
função da ampliação do número
de afluentes monitorados, as me-
tas também foram alteradas, uma
vez que se espera uma melhora na
representatividade do indicador.

“O monitoramento de um
corpo hídrico sofre muita influ-
ência de fatores climáticos e é im-
portante ressaltar que estamos
saindo de um período chuvoso.
Trabalhamos com médias anuais
na avaliação dos resultados e

acompanhamento das metas do
programa.”, conta a diretora de
Engenharia e Qualidade Ambien-
tal, Carolina Fiorillo Mariani.

RIO TIETÊ — Para além da
concentração do COT nos afluen-
tes e da carga de COT na saída da
Região Metropolitana de São Pau-
lo - RMSP, a Cetesb, em 2023, mo-
nitorou o Rio Tietê em 16 pontos
ao longo de toda a sua extensão,
desde o trecho mais próximo da
sua nascente, em Biritiba-Mirim,
no Alto Tietê, até próximo da sua
foz, no Baixo Tietê, em Itapura.

A Companhia também dis-
põe de quatro estações automá-
ticas para monitoramento da
qualidade em pontos estratégi-
cos do rio: em Mogi das Cruzes,
em Pirapora-Rasgão, em Itu e
em Laranjal Paulista, as quais
monitoram a qualidade da
água a cada cinco minutos para
os parâmetros Oxigênio Dissol-
vido, pH, Turbidez, Condutivi-
dade Elétrica e Temperatura.

O perfil de qualidade das
águas do Rio Tietê, ao longo de toda
sua extensão, mostra o comporta-
mento espacial da qualidade das
águas em função das diferentes ca-
racterísticas de uso e ocupação do
solo, que cruza a principal Região
metropolitana do país, recebe
contribuições das regiões de Pi-
racicaba e Sorocaba e cruza as
plantações de cana de açúcar
existentes no interior do estado.

MONITORAMENTO — A
rede básica da CETESB, que é
mantida desde a década de 1970,
traz dados de qualidade da água
dos principais rios de São Paulo
em detalhes,entre eles o Rio Pi-
nheiros e o Rio Tietê, disponí-
veis por meio de relatórios. 

“Poder contar com os dados
históricos da CETESB dá contexto
ao trabalho que foi realizado ao
longo dos anos e mostra a escala
do desafio que enfrentamos. Refor-
çamos nosso monitoramento no rio
e seus afluentes para assegurar que
as medidas adotadas sejam efeti-
vas. Nosso monitoramento tem
mostrado que estamos cami-
nhando na direção correta”, afir-
ma o diretor-presidente da Com-
panhia Ambiental, Thomaz Toledo.
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Publicitário e empreendedor
é homenageado por livro
Bruno Chamochumbi, autor de “Cheio de Ideias”, foi homenageado na segunda (15)

O publicitário e empresário
Bruno Chamochumbi recebeu na
noite desta segunda-feira (15), no
Plenário “Franscisco Antonio Coe-
lho”, no início da 20ª Reunião Or-
dinária, uma moção de aplausos
da Câmara Municipal de Piracica-
ba pelo lançamento do livro “Cheio
de Ideias - a história de resiliência
e empreendedorismo de um prota-
gonista criativo e apaixonado”.

De autoria da vereadora Rai
de Almeida (PT), a propositura
destaca que “em cerca de 200 pá-
ginas, é interessante acompa-
nhar o caminho percorrido pelo
menino que anunciava produtos
usando um microfone, o adoles-
cente que viu em uma fantasia
de Papai Noel a semente de um
projeto musical de sucesso, o jo-
vem que saiu da faculdade de-
terminado a inovar na comuni-
cação em Piracicaba, e o empresá-
rio que hoje comanda o MBM Es-
critório de Ideias com garra e con-
ta com o respeito dos clientes”.

A moção 187/2024 traz
que Bruno Chamochumbi pos-
sui grande capacidade criati-
va, e que o lançamento do livro
- que retrata diversas vivências
pessoais e profissionais do au-
tor-, “acabou sendo um proces-
so natural em sua carreira”.

“Potencialmente destinado
ao público ligado ao universo da
comunicação, design, publicida-
de e propaganda, empreendedo-

rismo e inovação, traz insights
para quem gosta de histórias de
sucesso arrojadas e com prota-
gonistas que conquistem seu lei-
tor – e isso Bruno faz com maes-
tria”, segue o texto da honraria.

Ao entregar a moção de
aplausos e o quadro alusivo à
homenagem, Rai de Almeida,
agradeceu ao publicitário pelas
contribuições dadas à cidade, e
disse que Bruno possui “uma
cabeça que fervilha de ideais”.

“Ele é uma pessoa muito di-
nâmica, ativista naquilo que
acredita, que reproduz neste li-
vro um pouco da sua história,
da sua inquietude e da sua bus-
ca por saídas para suas ideias”,
acrescentou a parlamentar.

Bruno agradeceu o reconhe-
cimento da Casa e se disse “muito
honrado” com a homenagem.
“Chegar à construção de um livro
é algo dedicado e delicado”, disse.

Em seu discurso de agrade-
cimento ele ainda destacou que,
ao longo de sua carreira, teve a
oportunidade de participar de
projetos literários que retrata-
vam a história de pessoas, pro-
jetos estes muitas vezes carrega-
dos de impactantes emoções.

Ele citou como o exemplo o
caso da elaboração da biografia
de um empresário que havia fale-
cido, e relatou como isso serviu
de estímulo para a escrita de seu
próprio livro: “ao construir esse

Guilherme Leite

Cerimônia de leitura e entrega da moção 187/2024
foi realizada no Plenário “Francisco Antonio Coelho”,
no Primeiro Expediente da 20ª Reunião Ordinária

projeto eu tive a emoção de ser
recebido por todos os irmãos des-
se empresário que tinha morrido
e que estávamos contando a his-
tória dele. Fomos inundados de
uma emoção e, naquele momen-
to, eu falei: ‘nossa, mas a minha
história também tem emoção’.
Aliás, acho que a história de cada
um de nós tem muita emoção.
Todos nós podemos criar pelo me-
nos um livro sobre nossas vidas”.

Ao longo dos cinco anos de
elaboração da obra, num proces-
so por ele descrito como “de nas-
cer e renascer e revisitar a minha

história”, traz Bruno Chamo-
chumbi, “além de ter uma histó-
ria para contar eu achei um tema
que era importante para os estu-
dantes de publicidade e propagan-
da, de comunicação, de marke-
ting, de eventos e de produção,
como eu fui e continuo sendo, que
é um tripé: o protagonismo, o em-
preendedorismo e a resiliência”.

Por fim, ele ainda disse: “o re-
cebimento desta moção é meu e de
toda minha família, dos meus ou-
vintes, seguidores, e de todas as
pessoas que, como eu, lutam por
uma voz, a voz da comunicação”.

No dia 8 de abril, o vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cassio
Fala Pira, tomou uma nova medi-
da em resposta às preocupações da
comunidade, desta vez dirigindo-
se ao Ministério Público de São
Paulo em relação à negligência na
manutenção do bairro Itaperu.

O bairro tem sido vítima de
falta de cortes de mato e ausên-
cia de asfalto em suas vias, am-
bos problemas que afetam dire-
tamente a qualidade de vida dos
residentes. As ruas, desprovidas
de calçamento, estão cobertas por
vegetação alta, tornando o trân-
sito a pé um desafio devido a des-
níveis, buracos e poças d’água.

Essa situação não apenas
coloca em risco a saúde e a se-
gurança dos moradores, mas
também transmite uma sensa-

ção de abandono e insegurança
para todos, especialmente para
crianças e adolescentes que uti-
lizam essas vias para ir à escola.

O vereador já havia feito vá-
rias solicitações de serviços por
meio de indicações e requerimen-
tos, mas até o momento não hou-
ve resposta ou execução por parte
das autoridades municipais. Di-
ante disso, ele considerou a repre-
sentação uma medida necessária
para garantir que o município
cumpra suas obrigações legais de
manter a cidade em condições
adequadas para seus cidadãos.

Cássio Luiz enfatizou a impor-
tância de um serviço público mu-
nicipal digno, ressaltando que to-
dos os residentes contribuem com
seus impostos e merecem uma ci-
dade limpa e bem conservada.
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Falta de manutenção no bairro
Itaperu motiva representação

Na última quarta-feira (10) o
vereador Cássio Luiz Barbo-
sa (PL), o Fala Pira, a pedido
de moradores, foi chamado no
bairro Serra Verde. Em visita,
os moradores apontaram al-
gumas reivindicações como

corte de mato, serviços de
tapa buraco e problemas com
esgoto ao céu aberto. O vere-
ador encaminhou as deman-
das a secretaria competente
para que seja feito os serviços
necessários para melhoria.

VISITA AO SERRA VERDE

Assessoria Parlamentar

A fim de discutir a proteção
e conservação de mananciais do
município, a Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Sema (Secre-
taria de Agricultura e Abasteci-
mento), em parceria com a Em-
brapa Meio Ambiente, promove-
ram, terça-feira (16), o Workshop
Pagamento por Serviços Ambien-
tais: agricultores no protagonis-
mo da conservação da água, no
auditório do Museu da Água.

O evento teve o objetivo de
incentivar agricultores e produ-
tores rurais a participar do pro-
grama PSA e realizar uma dis-
cussão do conceito e troca de ex-
periências com técnicos da Região
Metropolitana de Piracicaba sobre
o processo de legislação da políti-
ca pública e os desafios e oportu-
nidades para a conservação do
meio ambiente na zona rural.

O prefeito Luciano Almeida es-
teve presente no workshop e desta-
cou o grande desafio de buscar al-
ternativas para preservar os recur-
sos hídricos e aumentar a produção
local de forma sustentável. “O PSA
tem papel fundamental nessa em-
preitada. Se a gente não preservar a
água, não teremos mais nenhu-
ma outra alternativa”, ressaltou.

“O PSA é um programa ino-
vador que veio para ficar e Pira-
cicaba é um dos poucos municí-
pios no Brasil que o possui, pois
ele visa ajudar os produtores ru-
rais que prestam serviços ambien-
tais à saúde da população e do pla-
neta. Este é um trabalho estrutu-
rante, pois água e vida estão inti-
mamente ligadas”, destacou a se-
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Workshop discute preservação da água e incentivo a agricultores

Sema entregou o certificado de recebimento dos
pagamentos aos treze produtores rurais e agricultores
que participaram do programa PSA de 2023

Thais Passos/Sema

cretária Nancy Thame, da Sema.
PSA – Os pesquisadores da

Embrapa Meio Ambiente Bruno
Scarazatti e Pedro Gerhard inicia-
ram a programação de palestras
com os conceitos de PSA e o apoio
da pesquisa para estruturação de
programas e projetos. Os enge-
nheiros da Sema responsáveis pelo
PSA de Piracicaba, Evelise Moda e
Ramon Pittizer, realizaram uma
apresentação sobre o histórico do
programa e projetos atuais.

Instituído pela lei 8.013/
2014, mas executado a partir de
2018, o PSA Piracicaba consiste
em um sistema de remuneração
aos produtores rurais que desen-
volvem práticas sustentáveis para
preservação de rios e nascentes
em suas propriedades localizadas
na região das microbacias dos
Ribeirões dos Marins, Congo-
nhal, Tamandupá e Paredão Ver-
melho. Desde a primeira edição,
o programa já recebeu 73 inscri-
ções e pagou cerca de R$ 360 mil
aos participantes aprovados.

Entre os projetos atuais que
são destaque do programa está a
restauração ecológica em 21 hec-
tares de APPs (Área de Preserva-
ção Permanente) localizadas na
microbacias do Ribeirão dos Ma-
rins e o levantamento de dados de
50 propriedades em zona de pro-
dução de água bruta, localizadas
nas microbacias do Ribeirão dos
Marins e do Ribeirão do Congo-
nhal, para a implementação de
novos projetos de proteção e recu-
peração de nascentes e compen-
sação ambiental na zona rural.

Segundo levantamento rea-
lizado pela Sema, as microbacias
abrangidas pelo PSA são consi-
deradas microbacias hídricas pri-
oritárias para Piracicaba e região,
devido ao seu potencial de pro-
dução de água bruta para o mu-
nicípio e por serem microbacias
afluentes do rio Piracicaba, com
capacidade de abastecimento es-
timada de até 100 mil pessoas.

No período da tarde, a técni-
ca da Semil (Secretaria de Meio
Ambiente, Infraestrutura e Logís-
tica do Estado de São Paulo), He-
lena Carrascosa, abordou sobre o
programa PSA em São Paulo, com
foco em sua legislação. Marina
Campos, da ONG TNC Brasil, fi-
nalizou o evento com a palestra
sobre os Desafios e oportunidades
de Programas de PSA Municipais.

Entre as palestras houve a
exposição de uma maquete pro-
duzida pelo presidente da Jagua-
tibaia Associação de Proteção
Ambiental, José Carlos Perdigão,
sobre a importância da vegeta-
ção na conservação dos solos.

PAGAMENTO AOS AGRI-
CULTORES – Na oportunidade,
a Sema entregou o certificado
de recebimento dos pagamentos
aos 13 produtores rurais e agri-
cultores que participaram do
programa PSA de 2023, soman-
do o total de R$111.491,20.

A remuneração é feita aos pro-
dutores rurais e agricultores que
realizam serviços ambientais que
geram benefícios para toda a socie-
dade, como por meio da conserva-
ção de vegetação nativa ou da res-
tauração de áreas e florestas de-
gradadas, proteção de nascentes
para produção de água, conserva-
ção de solo, entre outros requisitos.

Os 13 proprietários rurais que

receberam o pagamento foram
Anivaldo Pedro Cobra, Associação
Aliança da Misericórdia, Dilma
Gimenez, Elizabeth Trevisan Jus-
tolin, João David Pavani, Klever
José Coral, Marcelo Fernando Fe-
rezini, Maria Avenil Artur Razera,
Pedro Idelberto Polizel, Roberto do
Amaral Neto, Rubens Mazzilli
Louzada, Sirley do Carmo Marchi
e Vanderlei Baesteiro Sanches.

Oprodutor rural Rubens Ma-
zzilli Louzada mora no bairro Pau
Queimado e produz cogumelos shi-
meji. Este foi o primeiro ano de par-
ticipação de sua propriedade no
programa. “Nas duas bacias prio-
ritárias para Piracicaba, que é o
Marins e Congonhal, nós estima-
mos que existam mais de 400 pro-
dutores que possam estar aptos a
participar do programa. Sabemos
que é um projeto que demanda
muito trabalho, mas é de extrema
importância e é gratificante fazer
parte deste programa”, disse.

No segundo semestre deste
ano está prevista a entrega do pa-
gamento dos produtores inscritos
no PSA de 2024, que está com as
inscrições abertas até o dia 30 de
abril. No próximo pagamento esta-
rá incluso o reajuste de cerca de
38% nos valores do PSA, atuali-
zado pela Sema por meio de decre-
to em dezembro do ano passado.

Os interessados em participar
do Programa PSA em 2024 devem
protocolar a proposta e documen-
tação na Sema (Av. Dr. Paulo de
Moraes, 2.113, bairro Paulista). A
listagem de documentos necessá-
rios pode ser acessada no site da
Prefeitura (https://piracicaba.sp.
gov.br/servicos/psa-pagamento-
por-servicos-ambientais/) e maio-
res informações podem ser obti-
das no telefone (19) 3437-4000.
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Raízen promove prova prática
da 4ª edição do Timão de Ouro
Prova ocorre hoje na transportadora CNA, etapa parte do programa que reconhecerá
o melhor desempenho entre tripulações que transportam combustíveis por via fluvial

Tripulações de empresas terceirizadas que prestam serviços de
transporte de combustíveis para a Raízen se reúnem em Belém

Divulgação

A Raízen, licenciada da mar-
ca Shell, promove no dia 18 de
abril, em Belém (PA), a prova
prática entre as tripulações que
disputam o Timão de Ouro, pro-
grama de reconhecimento refe-
rência em segurança aquaviária
no País. Além de teste de conhe-
cimento teórico sobre Legislação
e SSMA (Segurança, Saúde e Meio
Ambiente), as tripulações selecio-
nadas participarão de provas prá-
ticas de atracação, simulado de
incêndio e de Saúde e Bem-Estar.

Em sua 4ª edição, ao longo
do Timão de Ouro foram seleci-
onados 41 aquaviários com os
melhores resultados em segu-
rança ao longo do ano safra, que
atuam nos portos de Porto Ve-
lho (RO), Manaus (AM), Belém
(PA), Miritituba (PA), Itaituba
(PA), Santarém (PA), Rio Gran-
de (RS), Rio de Janeiro (RJ),

Salvador (BA), locais onde a
companhia realiza operações.

Ao final da competição, a
tripulação vencedora e seus fa-
miliares ganharão a viagem
para o resort onde acontecerá
também o Rodeio de Caminhões
- maior programa de reconhe-
cimento em segurança rodovi-
ária do Brasil -, um troféu e
brindes; a 2ª posição receberá
um troféu, brindes e prêmio em
dinheiro; enquanto o terceiro
ganhará troféu e brindes.

Atualmente, Raízen conta
com empresas parceiras no
transporte fluvial de combustí-
veis no País. No total, as opera-
ções envolvem 50 embarcações
e mobilizam mais de 280 tripu-
lantes a cada ano-safra. "O Ti-
mão de Ouro é resultado da
nossa busca para valorizar as
tripulações que enfrentam os

desafios da navegação. Nosso
objetivo é atingir a meta de Zero
Acidentes e, para isso, incentiva-
mos continuamente a qualidade,

melhoria contínua e segurança
junto aos nossos parceiros", afir-
ma Leandro Silva, diretor de Ope-
rações e Logística da Raízen.
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Estreiam 'Guerra Civil', 'Jorge da Capadócia' e 'Abigail'
Fotos: Divulgação

O ator Alexandre Machafer protagoniza o épico
Jorge da Capadócia, que retrata a história do santo
guerreiro mais venerado no Catolicismo

O polêmico filme de ação
"Guerra Civil", o épico religio-
so "Jorge da Capadócia, que re-
trata a história do venerado
santo guerreiro, o terror de
vampiros "Abigail" e a comédia
nacional "Vidente Por Acidente",
são as novidades que chegam ao
cinema nesta quinta-feira.

"GUERRA CIVIL" (Civil
War) é um filme de ação distópico
escrito e dirigido pelo britânico Alex
Garland, sobre um grupo de jor-
nalistas narrando um violento con-
flito nos Estados Unidos. Polêmi-
co, o filme tem recebido críticas
positivas e vem surpreendendo
nas bilheterias. Segundo o site
agregador de resenhas Rotten
Tomatoes, "Guerra Civil" tem uma
aprovação de 82% dos críticos e
de 77% do público. Os críticos cha-
maram o filme de "um conto de
advertência lindamente filmado".

A trama se passa em um fu-
turo próximo e distópico nos Es-
tados Unidos, onde um grupo pi-
oneiro de jornalistas de guerra
atravessam os Estados Unidos
para registrar a dimensão e a si-
tuação de uma violenta guerra ci-
vil de proporções gigantescas que
tomou as ruas em uma rápida es-
calada, envolvendo toda a nação.
No entanto, o trabalho de registro
desse grupo de jornalistas se
transforma em uma guerra de
sobrevivência quando eles também
se tornam o alvo. O elenco princi-
pal é formado por Kirsten Dunst,
como Lee Smith, uma fotojorna-
lista do Colorado; o brasileiro
Wagner Moura, como Joel, um
jornalista da Flórida e colega de
Lee ; e Cailee Spacey, como Jessie
Cullen, uma jovem aspirante a fo-
tógrafa do Missouri que acompa-
nha Lee e Joel em sua jornada. Os
críticos elogiaram bastante a atu-
ação da bela Kirsten, mas pouca
atenção deram ao ator brasileiro.

"JORGE DA CAPADÓ-
CIA" é um épico religioso brasilei-
ro produzido, dirigido e protago-
nizado por Alexandre Machafer,
um especialista em filmes religio-
sos. Produção grandiosa, é o pri-
meiro filme brasileiro a retratar a
história do santo guerreiro São
Jorge, também conhecido como
Jorge da Capadócia, um dos san-
tos mais venerados no Catolicismo,
na Igreja Ortodoxa, bem como na
Comunhão Anglicana. O filme, que
estreia nesta quinta-feira, 18, che-
ga ao cinema justamente às véspe-
ras de celebrar o dia de São Jorge,
comemorado em 23 de abril.

A trama se passa em 303 d.C.

, quando, após ter vencido mais
uma batalha, Jorge (interpretado
pelo próprio diretor Machafer, que
é devoto do santo) é condecorado
como novo capitão do exército,
quando o imperador Diocleciano
(interpretado por Roberto Bomtem-
po) inicia sua última grande perse-
guição aos cristãos no Império Ro-
mano. Diante das cruéis ordena-
ções impostas ao povo e a pressão
para que se rendam aos deuses
cultuados no império, Jorge, um
homem acima de tudo, agora se vê
diante de seu maior desafio: ser fiel
a sua fé e as suas convicções ou
sucumbir aos incomensuráveis
desmandos do imperador. Em
sua pré-estreia para a crítica es-
pecializada, o filme recebeu mui-
tos elogios a superprodução que
envolveu a obra, com destaques
para as locações que retratam a
época, o caprichado figurino e espe-
cialmente para as cenas do vôo do
dragão e da luta de Jorge com ele.

 "ABIGAIL" é um elogiado
filme de terror sobre vampiros di-
rigido por Matt Bettinelli-Olpin e
Tyler Gillett. Baseado em uma re-
leitura do clássico "A Filha de
Drácula", de 1936, o filme é estre-
lado por Alisha Weir como a filha
homônima do Conde Drácula.

 Na trama, um grupo de cri-
minosos sequestram uma bailari-
na de 12 anos, chamada Abigail,
filha de um poderoso homem do
submundo. Enquanto o contratan-
te do grupo pede um resgate de 50
milhões de dólares para o pai da
garota, o grupo só precisa obser-
var a sequestrada por uma noite
em uma mansão isolada. No en-
tanto, com o passar das horas, eles
descobrem que estão trancados na
mansão com uma garota nada nor-
mal -- uma vampira poderosa ca-
paz de acabar com a vida de todos
eles. Alisha Weir, jovem atriz irlan-
desa de 14 anos que interpreta Abi-
gail, é conhecida por interpretar a
menina prodígio que dá nome a
comédia "Matilda" (2023). Me-
lissa Barrera, estrela de "Pâni-
co", também está no elenco. Os
críticos americanos elogiaram
bastante o filme. "Um festival di-
vertido, absolutamente insano,
sangrento, exagerado e cheio de
sangue. Provavelmente a melhor
época de cinema deste ano intei-
ro" - escreveu um dos críticos.

"VIDENTE POR ACIDEN-
TE" é uma comédia nacional diri-
gida por Rodrigo Van Der Put, o
mesmo do recente "Dois é Demais
em Orlando". O protagonista é o
ator Otaviano Costa, no papel de

No elogiado terror Abigail, a atriz Alisha Weir é
uma bailarina sequestrada por criminosos que
descobrem que a garota é uma vampira poderosa

Wagner Moura e Cailee Speany em Guerra Civil,
sobre grupo de jornalistas que percorrem os EUA
durante intenso conflito que envolve toda a nação

Ulisses, um arquiteto de 40 anos
que está descrente de sua carreira.
Então decide visitar uma vidente
que promete encontrar a verdadei-
ra vocação das pessoas. Mas após
tomar um chá misterioso dado pela
vidente, Ulisses desmaia e tem to-
dos os seus pertences roubados. Ao

acordar ele descobre que ganhou
poderes inusitados: agora é ele
quem pode ver com apenas um
toque a vocação das outras pes-
soas; O elenco tem também Eve-
lyn Castro, Katiuscia Canoro, Flá-
via Alessandra e até a Xuxa. É ape-
nas mais uma comédia nacional.

A renovação de cinco unida-
des móveis da frota do SAMU 192
em Piracicaba e a aprovação da pro-
posta SAIPS 189258, para a a cons-
trução/ampliação e para implanta-
ção /regionalização de uma Cen-
tral de Regulação das Urgências
(CRU) SAMU 192, foi comunicada
pelo vereador Gilmar Rotta (PDT),
em reunião na tarde desta terça-
feira (16) com a coordenadora de
enfermagem do SAMU local, Ma-
ria Cristina Colonese, com Thiago
Afonso, diretor-médico do SAMU,
e com a enfermeira Juliana Baldan.

De acordo com o vereador, o
anúncio das melhorias foi feito pela
Superintendente Estadual do Mi-
nistério da Saúde de São Paulo,
Dra. Cláudia Maria Afonso de
Castro, em 26 de março de 2024,
após uma reunião anterior, em 24
de novembro de 2023, na supe-

Solicitações e comunicados de melhorias foram feitos
em reuniões com equipes do SAMU e com a Superintendente
Estadual do Ministério da Saúde de São Paulo

Assessoria Parlamentar
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LBV presta mais de 6 mi
de atendimentos em 2023

Divulgação

A Legião da Boa Vontade atua
em todo o Brasil, mobilizando
pela solidariedade

Capaz de gerar transforma-
ções, a solidariedade tem força
para mobilizar e unir pessoas em
prol de causas sociais. Esse é o
retrato do trabalho da Legião da
Boa Vontade (LBV) em 2023, evi-
denciado em seu Balanço Social.
Mesmo tendo sido um ano desa-
fiador, a Instituição cumpriu sua
principal meta: estar presente
onde as pessoas mais precisam, a
fim de ajudá-las a superar seus
desafios, como tem feito ao longo
de seus 74 anos de existência.

COMPROMISSO COM A
TRANSPARÊNCIA - Em 2023,
a LBV alcançou a expressiva mar-
ca de 6.018.361 atendimentos
prestados à população em situa-
ção de vulnerabilidade e de risco
social em todo o país. Mais de 626
mil pessoas foram impactadas pe-
los serviços e programas socioe-
ducacionais promovidos pela Ins-
tituição no território brasileiro. A
LBV teve seu balanço social audi-
tado pela Walter Heuer Auditores
Independentes, uma prática ado-
tada pela Entidade há décadas,
muito antes da exigência legal.

AGRADECIMENTO - Com
o imprescindível apoio de seus co-
laboradores, parceiros e voluntári-
os, a LBV trabalha para fortalecer
os vínculos familiares e comunitá-
rios, além de prevenir, por meio de
informação e atividades socioedu-
cativas, situações de risco a crian-

ças, adolescentes, jovens, adultos,
idosos e famílias de baixa renda.
Por isso, toda doação vale muito.
Um simples gesto pode melhorar a
vida de muita gente. O nosso mui-
to obrigado a todos os que, de al-
guma forma, ajudaram a LBV a
vencer os obstáculos e a fazer mais.

CONFIRA AS AÇÕES -
Acompanhe todas as ações re-
alizadas acessando o perfil
@LBVBrasil no Instagram e no
Facebook.  Acesse  também
www.lbv.org.br e faça a sua oação.
Se preferir faça um pix pela chave
pix@lbv.org.br. Conheça o Centro
Comunitário da Instituição em Pi-
racicaba/SP, localizado na Rua
Lázaro Lozano, 46, Vila Montei-
ro. Outras informações pelo tele-
fone: (19) 3433-0948. e faça parte
desse time solidário você também!

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

rintendência do Ministério da
Saúde do Estado de São Paulo,
quando ele e o diretor do SAMU
local, Thiago Afonso, foram rece-
bidos pela Superintendente, ocasião
em que as solicitações foram feitas.

Gilmar Rotta também diz ver
como conquista positiva a informa-
ção de que Fundo Nacional de Saú-
de (FNS) disponibilizará a “Cartilha
para apresentação de propostas ao
Ministério de Saúde – 2024”, e de
que a “Rede de Urgência e Emer-
gência é um dos programas estraté-
gicos passíveis de financiamento.

Para o parlamentar,  as
mudanças visam proporcionar
um atendimento mais eficien-
te e abrangente a todos os ci-
dadãos que necessitam dos
serviços de emergência, e repre-
sentam um marco importante
para o SAMU de Piracicaba.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Melhorias no SAMU são
apresentadas em reunião
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Solene homenageia catequistas e vicentinos
Trabalho exemplar de catequistas e vicentinos foi reconhecido pela Câmara em reunião solene

Gustavo Annunciatto

Solenidade é de iniciativa dos vereadores Pedro Kawai (PSDB) e Gilmar Rotta (PDT)

O trabalho dos catequistas e
dos vicentinos foi celebrado na
noite desta terça-feira (16) em reu-
nião solene em comemoração ao
“Dia do Catequista” e ao “Dia do
Vicentino”. A solenidade para ho-
menagear os religiosos é de inicia-
tiva dos vereadores Pedro Kawai
(PSDB) e Gilmar Rotta (PDT).

Com base no decreto legisla-
tivo no 23/2011 e requerimento 73/
2024, o “Dia do Catequista” é de
iniciativa do vereador Pedro Ka-
wai. Na reunião solene, o verea-
dor destacou a importância do
trabalho dos vicentinos e dos ca-
tequistas, enfatizando que a Câ-
mara reconhece e homenageia
aqueles que se destacam nesse “ar-
doroso e amoroso trabalho”.

“Os catequistas e vicentinos
que estão sendo homenageados
hoje são verdadeiras referências
não apenas para suas áreas de atu-
ação, mas para toda a sociedade.
Eles alimentam não apenas o cor-
po e a alma, mas também proporci-
onam apoio e acolhimento nos
momentos mais difíceis”, declarou.

De acordo com a Conferên-
cia Nacional dos Bispos do Bra-
sil, a vocação do catequista, “é a
vocação do Profeta- aquele (a) que
fala em nome de Deus e da comu-
nidade a que pertence. A iniciati-
va sempre parte de Deus. O cha-
mado a ser catequista não é algo
pessoal, mas obra divina, graça. A
missão de ser catequista está na
raiz da palavra CATEQUESE, que
vem do grego Katechein e quer

dizer (fazer eco). Logo, catequis-
ta é aquele (a) que se coloca a ser-
viço da Palavra, que se faz instru-
mento para que a Palavra ecoe.”

O “Dia do Vicentino” é cele-
brado conforme o decreto legislati-
vo no 11/2013, de autoria do vere-
ador Gilmar Rotta. A Sociedade São
Vicente de Paulo chegou ao Brasil
no ano de 1872 e em Piracicaba no
ano de 1888. O trabalho dos Vi-
centinos tem como meta principal
o auxílio aos mais necessitados,
procurando não somente o bem-
estar físico, mas sim o bem-estar
espiritual. O Vicentino não tem
como função a filantropia, mas sim,
missão promocional dos menos fa-
vorecidos e seguir fielmente um dos
pensamentos que São Vicente de
Paulo deixou a humanidade que é:
“Ao invés de discutir, agir”. Um
Trabalho voluntário através do
bem-estar humano e espiritual.

O vereador Gilmar Rotta
reconheceu o papel essencial
dos vicentinos na comunida-
de, especialmente ao prestarem
assistência a famílias com ne-
cessidade e resgatarem jovens
em situações desfavoráveis.

“Os vicentinos são chamados
pelas pessoas para ir fazer uma vi-
sita numa família que está passan-
do por algum tipo de necessida-
de… fome, saúde, uma palavra
amiga, um conselho amigo, para
tentar resgatar essa família. Mui-
tas vezes os vicentinos encontram
na família aquele adolescente dro-
gado porque infelizmente ele não

teve a oportunidade de lá atrás
estar com um catequista. Ouvin-
do o que ela tem de dizer, ouvindo
o que ela tem de falar”, afirmou.

Ele destacou a importância
da catequese na formação das
crianças e enfatizou que os cate-
quistas são responsáveis por
modelar os valores e orientar o
caminho das futuras gerações.

LUTO - Ao encerrar seu
discurso, Gilmar Rotta prestou
uma homenagem póstuma ao
vicentino Mário Carraro Filho,
falecido no dia da reunião sole-
ne. Ele destacou a contribuição
significativa de Mário Carraro
para a comunidade vicentina e
pediu um minuto de silêncio.

A catequista Gislaine Bene-
dito falou em nome dos home-
nageados e agradeceu o reconhe-
cimento. “Como catequistas, re-
conhecemos o dom da nossa vo-
cação, um serviço dedicado à
Igreja, em nome dela, para pro-
clamar a Boa Nova de Jesus Cris-
to e guiar nossos irmãos em sua
jornada de fé pessoal”, afirmou.

Já o vicentino Luís Antônio
Pavilião destacou o trabalho rea-
lizado. “Para os homenageados,
quero dizer que hoje é um dia
muito especial, pelo reconheci-
mento do trabalho feito junto aos
nossos assistidos e para a nossa
santificação, seguindo o exemplo
de Antônio Federico Zanan e de
São Vicente de Paulo, que nos
deixaram as cinco virtudes vi-
centinas: a simplicidade, a hu-

mildade, a mansidão, a mortifica-
ção e o zelo apostólico”, declarou.

Luís Antônio Pavilião ainda
prestou uma homenagem ao con-
frade Mário Carraro Filho: “Dedi-
cou sua vida à Sociedade de São
Vicente de Paulo e trilhou seu ca-
minho para sua santidade. Nasceu
em 29 de maio de 1930 e ingressou
na Sociedade São Vicente de Paulo
em 24 de julho de 1960. Foram 64
anos de muita dedicação, ocupan-
do inúmeros cargos como presi-
dente de conferência, presidente de
conselho particular, presidente de
conselho central e foi presidente
do conselho metropolitano de São
Carlos. Era casado com Ivone
Maria Furran Carraro, tiveram
seis filhos e faleceu aos 93 anos”.

Foram homenageados os se-
guintes catequistas: Antonia Elia-
ne Alcarde Penachione - Paróquia

Senhor Bom Jesus do Monte;
Claudemir Domingos Bernardino
- Igreja Matriz Menino Jesus de
Praga; Dalila Eronides Regonha
Pizzol - Igreja Imaculado Coração
de Maria; Gislaine Benedito - Pa-
róquia Santa Rosa de Lima; Héli-
da Glysdiane de Souza Souto -
Paróquia Divino Pai Eterno; José
Luiz dos Santos - Paróquia Divi-
no Pai Eterno; Márcia Helena
Dias Jóia Ramos - Paróquia de
São José de Tupi; Patrícia Joseli-
na da Costa Silva - Comunidade
Nossa Senhora do Rosário de
Pompeia; Paulo Cesar Marchesin
- Paróquia Senhor Bom Jesus do
Monte; Raquel Aparecida Baltie-
ri Santa Barbara do Amaral -
Região Piracicaba 2 no Secretari-
ado Diocesano de Catequese.

A Câmara homenageou os
seguintes vicentinos: Adriedna

Aparecida de Andrade Pavilião e
Luís Antônio Pavilião Algemira
de Jesus Oliveira - Conferência
São João Evangelista; Arquime-
des Ortiz - Conferência do Sagra-
do Coração de Jesus; Ivani Tere-
zinha Zambello - Conferência
Nossa Senhora do Carmo; José
Zeferino de Souza - Conferência
São João Batista; Lidioneta de
Matos Cantovitz - Conferência
São Pedro; Manoel Alves Queiroz
- Conferência Nossa Senhora
Auxiliadora; Sandra Aparecida
Guassi de Morais - Conferência
Santa Catarina de Laborie; e Vi-
cente de Paula Violin - Conferên-
cia São Lucas e São Marcos.

A mesa de honra foi com-
posta pelos vereadores Gilmar
Rotta e Pedro Kawai e por re-
presentantes de paróquias,
igrejas, diocese e conselhos.
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Crea-SP realiza Fórum, amanhã
O que os municípios precisam

para solucionar seus desafios? Para
o Conselho Regional de Engenha-
ria e Agronomia do Estado de São
Paulo (Crea-SP), o que falta é a co-
nexão dos gestores públicos com
profissionais que pensam de for-
ma analítica e inovadora. Tanto
que o Crea-SP realiza o ‘Fórum de
Políticas Públicas: Conectando os
problemas da cidade com os agen-
tes de solução’ nesta sexta (19), em
Taubaté, para tratar das questões
de mobilidade urbana da região e
identificar possíveis respostas a
partir das profissões das Engenha-
rias, Agronomia e Geociências.

O evento é o primeiro de uma
série itinerante que deve percorrer
o estado de São Paulo nos próxi-
mos meses. As inscrições são gra-
tuitas e estão disponíveis no Crea.
“Temos que nos empoderar do co-
nhecimento técnico para gerar de-
senvolvimento. O nosso papel, en-
quanto profissionais, é de ser solu-
cionadores. Nos formamos com
esse objetivo e devemos agregar
essa experiência em âmbito público
para alcançar melhores resultados
no que diz respeito ao planejamen-
to urbano, infraestrutura e, con-
sequentemente, qualidade de
vida”, defende a presidente do
Crea-SP, engenheira Lígia Mackey.

A proposta, então, é reunir

gestores públicos, engenheiros,
agrônomos, geocientistas, tecnólo-
gos e designers de interiores em um
debate propositivo. Nesta primeira
edição, os subtemas de discussão
envolvem alternativas convencio-
nais e não-convencionais de macro-
drenagem; soluções de mobilidade
de outras cidades que podem ser-
vir à região; e finanças públicas.

 ”Ter um profissional habi-
litado e registrado participando
das decisões e do planejamento
dos municípios, é o que fará a
diferença entre uma ideia ou
projeto político para uma entre-
ga real que vai impactar a vida
das pessoas”, afirma o presiden-
te do Conselho Federal de Enge-
nharia e Agronomia (Confea),
engenheiro Vinicius Marchese.

 Entre os convidados estão
Johnny Oliveira, engenheiro agrô-
nomo e secretário de Finanças de
Caçapava; José Augusto Pinelli,
engenheiro civil especialista em ela-
boração de estudos, projetos e ges-
tão dos recursos hídricos e ex-se-
cretário de Obras Públicas e Via-
ção em Campos do Jordão; Marce-
la Franco, secretária municipal de
Obras e Planejamento de Pindamo-
nhangaba; e Ronaldo Rodrigues
da Cunha Filho, diretor de Proje-
tos e Planejamento de Mobilidade
Urbana de São José dos Campos.

O funcionamento e opera-
ção do “Disque Racismo”, ser-
viço voltado ao recebimento de
denúncias sobre crimes raciais,
é tema do requerimento 425/
2024, de autoria da vereadora
Rai de Almeida (PT), aprovado
na noite desta segunda-feira
(15), na 20ª Reunião Ordinária.

A parlamentar, na proposi-
tura, traz que o Disque Racismo
funciona desde 2014 pelo telefo-

ne 156, e destaca que o serviço é
“resultado da 1ª Conferência
Municipal de Promoção da
Igualdade Racial, realizada pelo
Conselho de Participação e De-
senvolvimento da Comunidade
Negra de Piracicaba (Conepir),
que definiu prioridade na busca
de consolidar ações afirmativas”.

Rai de Almeida, no requeri-
mento, pergunta quantas de-
núncias foram realizadas por
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Requerimento quer número de denúncias registradas

O professor Doutor Antonio
Wilson Sallum, da Faculdade
de Odontologia de Piracicaba
(FOP) da Unicamp, receberá
hoje (18), às 19h, moção de
aplausos no Salão Nobre “He-
lly de Campos Melges” da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.
A propositura é de autoria do

vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) e A moção destaca que
esta distinção visa valorizar os
Odontólogos que contribuíram
significativamente no campo
científico, acadêmico, huma-
nitário, social, político, den-
tre outros; e que se destaca-
ram em suas diversas ações.

MOÇÃO DE APLAUSOS

Assessoria Parlamentar

Fabrice Desmonts

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na manhã e
na tarde desta terça-feira (16),
a visita de 83 estudantes do
oitavo ano do Colégio Adven-
tista de Piracicaba. Eles par-
ticiparam do programa “Co-
nheça o Legislativo”, a convi-
te da vereadora Rai de Almei-
da (PT). Os alunos que parti-
ciparam de uma visita ao Le-
gislativo assistiram a pales-

tras sobre os aspectos histó-
ricos da formação das Câma-
ras, o sistema político brasi-
leiro e a divisão dos poderes
da República. Eles ainda si-
mularam a realização de
uma reunião ordinária com o
objetivo de entender como é
o trabalho dos vereadores.
Os estudantes foram dividi-
dos em duas turmas, no pe-
ríodo da manhã e da tarde.

CONHEÇA O LEGISLATIVO

meio do Disque Racismo, quan-
tas foram encaminhadas aos ór-
gãos competentes para o devido
processo legal e, também, das
denúncias realizadas, quantas
foram praticadas por particula-
res e por servidores públicos.

“A partir da implementação
do Disque Racismo, quais políti-
cas públicas e ações da munici-
palidade para diminuir e com-
bater os atos racistas nas instân-

cias internas e externas ao Po-
der Executivo? Quantas denún-
cias atingem mulheres e crian-
ças negras desde 2014? Se exis-
tem denúncias de racismo con-
tra mulheres e crianças, qual rede
de proteção e acolhimento essas
vítimas possuem na municipali-
dade?”, pergunta a vereadora.

A propositura, agora, segue
para análise e resposta por parte dos
órgãos competentes do Executivo.

Assessoria Parlamentar

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua, esteve nesta
sexta-feira (12) na escola
Passo a Passo para presti-
giar a exposição de artes
“Construindo e Desconstru-
indo”, conduzida pelo profes-
sor Tony Azevedo. A escola
Passo a Passo é uma enti-
dade de caráter filantrópica,

assistencial e educacional
sem fins lucrativos voltada à
promoção da qualidade de
vida das pessoas com defi-
ciência intelectual e múltipla,
tendo como objetivo principal
propiciar inclusão social às
pessoas deficientes, levan-
do em consideração a mu-
dança de paradigma dos
conceitos sobre o tema.

ESCOLA ‘PASSO A PASSO’
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A previsão de que a Prefeitura
divulgue em seu site a localização e
horário de funcionamento de ra-
dares e outros equipamentos des-
tinados à fiscalização de trânsi-
to, capazes de gerar multas, foi
aprovada em primeira discussão
pela Câmara Municipal de Piraci-
caba na noite desta segunda-feira
(15), na 20ª Reunião Ordinária.

Para Pedro Kawai (PSDB),
autor do projeto de lei 20/2024 -
que igualmente prevê que sejam
informados os limites máximos de
velocidade nas vias da cidade -, o
objetivo da propositura é propor-
cionar maior transparência às
ações fiscalizatórias no trânsito.

“É um projeto bem simples.
Na verdade, é a obrigação de que
a Prefeitura divulgue em suas re-
des e sites, seja da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
te), seja da Prefeitura, a localiza-
ção desses radares. A gente fala
muito sobre a transparência, [pre-
vista] no artigo 37 da Constitui-
ção Federal, então, esse é o prin-
cipal fator, porque daí não tem a
desculpa da tal “indústria da
multa” que as pessoas tanto fa-
lam, que o poder público é uma
“indústria da multa”. Não! Todo
cidadão é obrigado a respeitar as
leis de trânsito. Todo cidadão é

A Regional Piracicaba do Se-
covi/SP realizou, segunda-feira
(15), mais uma edição do Encon-
tro Secovi do Mercado Imobiliá-
rio de Piracicaba, que aconteceu
no auditório Nadir Maria Manin
Frias, na Frias Neto Consultoria
de Imóveis. O evento trouxe uma
pesquisa de mercado voltada à
uma análise econômica e seus
impactos no mercado imobiliário,
apresentada por Guilherme Wer-
ner, sócio consultor da Brain In-
teligência Estratégica que produ-
ziu a pesquisa, além de uma con-
vidada especial, Daniela Ferrari,
vice-presidente de Habitação Eco-
nômica no Secovi/SP, que abordou
os programas Casa Paulista e Mi-
nha Casa, Minha Vida e as opor-
tunidades de atuação conjunta.

Segundo os dados dispostos
por Werner, existe um cenário
positivo para compras de imóveis
em 2024: além da expectativa de
crescimento do PIB (Produto In-
terno Bruto) em 2% ou mais, a
queda da Taxa Selic, hoje em
10,75% e em queda, e IPCA está-
vel, números que se traduzem em
um cenário econômico favorável
para a compra de um imóvel

“O papel do Secovi é difundir
informação, conhecimento e criar
relacionamento, e dentro disso, o
Secovi apresenta inúmeros servi-
ços, dentre eles a pesquisa do mer-
cado do interior paulista. Hoje,
dentre os 645 munícipios, são
pesquisados 41, ou seja, 15.7 mi-
lhões de habitantes do interior
paulista, o que significa dizer 48%
da população do interior de São
Paulo. Além de uma representa-
ção do momento, esta é uma pes-
quisa que também aponta tendên-
cias de mercado, passando a ser
uma ferramenta extremamente
valiosa para o incorporador imobi-
liário.” , conta o diretor do Secovi/
SP, Frederico Marcondes César.

Atualmente, a intenção de
compra de um imóvel está em
41%, representando o maior nú-
mero dentre os últimos três anos.
Alguns números significativos
também sobre a intenção de com-
pra, onde 8% dos habitantes do
Estado de São Paulo, dentre as
cidades previstas em pesquisa,
comprar um imóvel em até um
ano, e 11% em até dois anos.

Werner também apresentou
dados como a quantidade de uni-
dades de lançamentos disponibili-
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Secovi do Mercado Imobiliário apresenta o cenário atual

Encontro do Secovi aconteceu no auditório Nadir Maria Manin Frias, na Frias Neto Consultoria de Imóveis

Divulgação

zadas nos últimos anos por padrão,
unidades vendidas e comparativo
por região, apresentando as ten-
dências para Piracicaba. No com-
parativo, houve um aumento de
26% no número de unidades lan-
çadas, e um aumento no valor do
metro quadrado, além de um esto-
que remanescente que deve se es-
gotar no máximo em 12 meses.

Comparando Piracicaba a
São Paulo, Werner ressaltou da-
dos interessantes como 34% das
pessoas que optam pela compra
têm como motivo o não precisar
pagar mais aluguel, além disso, a
compra de um imóvel é feita ma-
joritariamente por pessoas em
períodos de transição (divórcio,
casamento, morte ou nascimen-
to), sendo esta fatia representati-
va de 54% do motivo pelo qual um
imóvel é buscado e adquirido, e
dentro deste quadro, 39%  do to-
tal da intenção de compra, prefe-
rem comprar um apartamento.

“Como agentes de desenvol-
vimento do mercado imobiliário,
fazer parte da divulgação de da-
dos tão importantes para a deci-
são dos empreendedores e do po-
der público, fomentando o mer-
cado e também para auxiliarmos
os empreendedores, investidores
e o consumidor a tomar a escolha
mais assertiva, é essencial.  Acre-
dito que tivemos êxito em traçar
um panorama deste momento po-
sitivo e muito assertivo para o
mercado  imobiliário”, pontua o
diretor presidente da Frias Neto
e também diretor regional do Se-
covi/SP, Angelo Frias Neto.

Daniela Ferrari, em sua pes-
quisa, apresentou as oportunida-
des que existem nos programas de
habitação social Casa Paulista e
Minha Casa, Minha Vida, que se
complementam  geram diversas
possibilidades para a solução
das questões habitacionais, es-
pecialmente as de baixa renda.

Ela ressaltou que a política
inovadora do Casa Paulista teve
tamanha assertividade que influ-
enciou vários estados e municípi-
os a adotarem um modelo seme-
lhante, comprovando que políti-
cas que possuem esta vertente, in-
clusivas, movimentam o merca-
do através das famílias de baixa
renda a aquisição de moradia.

Daniela ressaltou que, nos

últimos 12 meses, foram lançadas
2.196 uhs em Piracicaba, das
quais 71% fazem parte do progra-
ma Minha Casa, Minha Vida,
pontuando também que entre a
totalidade de unidades vendidas
no último ano, 2.341, 75% tam-
bém fazem parte do MCMV.

“O encontro foi super produ-
tivo, pois pudemos associar as opor-
tunidades de crescimento do mer-
cado de habitação de interesse so-
cial com os dados trazidos pelo
Guilherme da Brain, às novas Polí-
ticas Habitacionais introduzidas
pelo Casa Paulista e pelo MCMV
Cidades, que juntas podem gerar
um grande impacto positivo na
produção imobiliária e atender fa-
mílias com renda entre 1 e 3 salári-
os mínimos. Também foi possível
debater com o poder público, atra-
vés das autoridades presentes,
como o Secovi pode apoiar com boas
referências de políticas que vem
gerando impacto produtivo na pro-
dução de habitação de interesse
social, como adensamento nas re-
giões centrais, redução das exigên-
cias de vagas e tamanho mínimo
de unidades e lotes, para evitar o
espraiamento da produção imo-
biliária.”, conta Daniela, também
atual vice-presidente de Habita-
ção Econômica do Siduscon-SP.

Entre as autoridades e figu-
ras importantes em Piracicaba,
encontravam-se o prefeito Lucia-
no Almeida, o ex-prefeito Barjas
Negri e os deputados estaduais
Helinho Zanatta e Alex de Ma-
dureira, que acompanharam de
perto os números. Além de Julia-
no Dorizoto, diretor comercial da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba) e Alfredo
Freitas, diretor da imobiliária
Nova Freitas e também presiden-
te da ABMI (Associação Brasilei-
ra do Mercado Imobiliária). Tam-
bém estiveram presentes diversos
empresários, empreendedores,
incorporadores, construtores,
imobiliaristas, entre outros.

“Tive a grata satisfação de par-
ticipar de mais um evento do Seco-
vi em Piracicaba, com toda estru-
tura da Frias Neto para receber esse
encontro. Parabenizo o Guilherme
e Daniela que nos fizeram compre-
ender o cenário habitacional de São
Paulo, em oportunidades, e especi-
ficamente Piracicaba, demonstran-

do através da pesquisa o real cená-
rio imobiliário da nossa cidade. Já
a Daniela nos mostrou a relevân-
cia das parcerias do setor público e
privado, principalmente nos imó-
veis para primeira moradia, atra-
vés dos programas Casa Paulista e
Minha Casa Minha Vida, ressal-
tando o quão importante é que os
empreendedores entendam que
essa é uma participação que pode e
deve existir no mercado imobiliá-
rio”, relata Alex de Madureira.

O Encontro Secovi do Mer-
cado Imobiliário de Piracicaba é
realizado anualmente através de
uma iniciativa da Regional de Pi-
racicaba do Secovi/SP, e busca
apresentar um panorama econô-
mico, traçando tendências para o
mercado imobiliário, oferecendo
uma consultoria aberta ao públi-
co visando entender economia e
mercado em diferentes escalas.

“Tivemos um panorama de
como está o mercado imobiliário
no Estado de São Paulo, na re-
gião de Piracicaba e principalmen-
te na nossa cidade. Para nós, como
investidores, como construtores, é
muito importante porque nos dá
uma orientação de que forma in-
vestir e em que segmento imobiliá-
rio investir, mostrando o potencial
que a nossa região tem na área
imobiliária. Muito produtivo e
enriquecedor, que tenham outras
assim!”, relata Juliano Dorizo-
to, diretor comercial da ACIPI.

O evento contou também com
um menu de finger foods seletas
pelo Ponto Oito Buffet e ilumina-
ção da fachada pela LC Sound.

“Parabenizo o encontro regi-
onal que representa a intenção do
mercado imobiliário de estar
sempre evoluindo. Foram núme-
ros importantes para exemplificar
isso, com alta qualidade do con-
teúdo apresentado por Werner,
um desenho correto e cuidadoso
para nortear as pessoas sobre o
comportamento do mercado imo-
biliário, apresentando o cresci-
mento nos últimos meses. Já a
palestra da Daniela foi essencial
para a integração dos municípios
com os governos na intenção de
melhorar os incentivos à mora-
dia popular. Excelente para en-
volver as pessoas com algo de
gabarito técnico”, finaliza Alfre-
do Freitas, diretor da ABMI.
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Kawai destaca transparência
na divulgação de radares
Projeto de lei 20/2024, aprovado em primeira discussão nesta segunda
(15), prevê divulgação de locais e horário de funcionamento de radares

obrigado a se comportar ao vo-
lante, seja de uma moto, seja de
um carro, e o poder público pode
ajudar nessa transparência”, dis-
se o parlamentar ao defender a
justificar seu voto na tribuna.

Ainda de acordo com Pedro
Kawai, a divulgação dos equi-
pamentos fiscalizatórios traz
maior legitimidade e segurança
no trânsito: “estamos pedindo
essa transparência porque ela
ajuda também na legitimidade
dessa fiscalização, fica muito
mais claro para todo mundo,
seja para os moradores da ci-
dade, seja para pessoas de fora
que vem a trabalho, a passeio.

Enfim, fica muito mais às cla-
ras, muito mais transparente, e
tira a pecha do poder público de
ser um fabricante de multas,
uma indústria de multas. Está
ali, você tem que respeitar, e vai
doer no bolso se você não cum-
prir as regras. Mas você tem que
saber que ali tem fiscalização”.

O projeto de lei 20/2024,
que foi aprovado com substitu-
tivo da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação)
precisa ainda ser apreciado em
segunda discussão pela Casa e,
caso seja aprovado, segue para
análise do Executivo, que pode
vetar ou sancionar a proposta.

O vereador Wagner Oliveira
(PSD), o Wagnão, esteve em visi-
ta técnica nesta quarta-feira (17)
com o secretário municipal de
Obras e Zeladoria, Marcio Mari-
no, na rua Professor Mariano da
Costa, no bairro Jaraguá, para
avaliar soluções para o problema
no escoamento de águas pluviais
na altura do número 254 da via.

Wagnão ressaltou que mo-
radores temem enfrentar trans-
tornos e danos na estrutura de
seus imóveis devido à inadequa-
ção da galeria de águas pluvi-

Vereador esteve verificando problema na rua Professor Mariano
da Costa com o secretário municipal de Obras e Zeladoria

Assessoria Parlamentar
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Wagnão pede solução para
escoamento de águas pluviais

ais, a qual não dá conta de es-
coar grandes volumes de chu-
va. O vereador pediu ao secre-
tário que seja realizada a ma-
nutenção da rede de tubulações.

“Moradores relataram que o
bueiro não consegue escoar toda
a água proveniente das chuvas.
Se o problema não for soluciona-
do agora, quando as chuvas fo-
rem mais frequentes teremos
maiores preocupações. Estamos
em tempo de resolver o problema
enquanto ainda não tomou pro-
porções maiores”, alertou Wagnão.

O Teatro do Engenho, de Pi-
racicaba recebe o humorista
Mauricio Meirelles com o show
“Web Bullying” hoje (18), no Te-
atro do Engenho em suas ses-
sões: às 18h30 (extra) e às 21h.
O preço dos ingressos varia de
R$ 50,00 a R$ 120,00 e a com-
pra pode ser feita na bilheteria
do Teatro e no site https://
www.ingressodigital.com. O
show conta com uma hora de
textos de stand-up comedy, ofe-
recendo diferentes reflexões no
estilo Maurício Meirelles de ser.
Além disso, o espetáculo incor-

Humorista estará no Teatro do Engenho hoje (18) em duas sessões

porou o quadro com a geração Z
para a volta do Webbulliyng.

Neste projeto, que foi um fe-
nômeno de audiência entre 2013 e
2019, com quase 1 bilhão de visu-
alizações, o comediante entrava
nas redes sociais de seus convida-
dos e fazia piadas de todos os ti-
pos com seus contatos. O projeto
deu tão certo que chegou a ir para
TV, sendo um dos destaques do
programa “Pânico”, da TV Band,
em 2016. O objetivo, segundo ele,
é salvar a juventude, que está
muito frágil e depressiva, preci-
sando de sua consultoria digital.

Divulgação
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Mauricio Meirelles apresenta
‘Web Bullying’ em Piracicaba
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

FALECIMENTOS
SR. ABILIO APARECIDO BEN-
DASSOLLI faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 74 anos, fi-
lho dos finados Sr. Fortunato
Bendassolli e da Sra. Maria Bi-
anchini Bendassolli, era casa-
do com a Sra. Aurea Duarte
Bendassolli; deixa o filho Paulo
Cesar Bendassolli, já falecido.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ORLANDO CASTILHO PAS-
CHOAL faleceu ontem, nesta
cidade, contava 89 anos, filho
dos finados Sr. Jose Castilho
Idalgo e da Sra. Maria Pascho-
al Alonso, era casado com a
Sra. Lucia Forti Castilho Pas-
choal. Deixa filhos, netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALMIR BENEDITO CAMILO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 58 anos, filho dos fi-
nados Sr. Euclides Camilo e
da Sra. Eugenia Camilo, deixa
os filhos: Wesley Pablo Pinhei-
ro Camillo;  Cristiancey Sayuri
Pinheiro Camillo; Silkar Pra-
do de Toledo; Andrey Rian Pi-
nhe i ro  Cami l lo  e  Pa l loma
Isabbely Saiury Santana Ca-
mi lo.  Deixa netos,  demais
familiares e amigos. Seu se-
pul tamento será real izado
ho je ,  sa indo o  féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DIRCEU LUIZ DE SOUZA fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 72 anos, filho dos finados
Sr. Felicio Luiz de Souza e da
Sra. Aurora Francisca de Cam-
pos, era casado com a Sra. Lu-
cia Soares Machado; deixa os
filhos: Edson Luis de Souza;
Edna Cristina de Souza Trevi-

zan, casada com o Sr. Marcos
Paulo Trevizan e Lucilene de
Souza, casada com o Sr. Julia-
no Gonçalves. Deixa netos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
14h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA ALÍCIA ROQUE LOPES
faleceu anteontem, nesta cida-
de, filha do Sr. Denilson Lopes
da Costa e da Sra. Marilia Ro-
que da Silva. Deixa familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. MARIA
LUCIA PETERSEN RODRIGUEZ
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 73 anos, filha dos
finados Sr. Jens Cristiano Pe-
tersen e da Sra. Amelia Ventu-
rino Petersen, era viúva do Sr.
Dijalma Rodrigues; deixa a fi-
lha: Mary Ana Petersen Rodri-
gues. Deixa a neta: Helena,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h30 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ROBERTO PIRES
BUENO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 82 anos,
filho dos finados Sr. João Pi-
res Bueno e da Sra. Genoveva
Amaro Bueno; deixa as filhas:
Renata; Rosane; Raquel; Ro-
berta; Sadala e Sofia. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 do
Velório Municipal da Vila Rezen-
de, sala “03” para o Cemitério
Municipal da cidade de Tietê/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO ROBERTO DE SOU-
ZA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 56 anos, filho dos
finados Sr. Euclides Romão de
Souza e da Sra. Maria Apareci-
da Caldence, era casado com
a Sra. Sara Silvia de Almeida;
deixa o filho: Leandro Ramos
de Souza. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h30 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE BARBOSA BENEDITO
faleceu anteontem, na cidade
de Americana/SP, contava 64
anos, filho do Sr. Jose Benedi-
to, já falecido e da Sra. Elvira
Barbosa de Jesus Benedito.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL MACARIO DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 100 anos, filho
da Sra. Joventina Maria dos
Santos, já falecida, era casado
com a Sra. Quitéria Maria da
Conceição. Deixa filhos, genros,
noras, netos, bisnetos, tatara-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZORAIDE DE MELLO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 84 anos, filha dos finados
Sr. Virgilio Martins de Mello e da
Sra. Antonia de Mello Machado;
deixa a irmã Maria Francisca de
Mello. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSANGELA OLIVEIRA
NASCIMENTO CAMARGO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 50 anos, filha dos finados
Sr. Olivino Pereira do Nasci-
mento e da Sra. Maria de Lour-
des Oliveira, era casada com o
Sr. Everaldo Fabiano de Ca-
margo. Deixa filhos, nora, neta,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h30 do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, sala “B”, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO FRANCISCO DA
ROCHA LIMA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 67 anos,
filho dos finados Sr. Abilio da
Rocha Lima e da Sra. Santina
Regonha Rocha, era casado
com a Sra. Elsa Santina Mon-
tessuit da Rocha. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
13h00 às 17h45 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 18h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FELIPE SOARES DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 31 anos, filho do
Sr. Julio Cesar Nunes de Oli-
veira e da Sra. Maria Izabel So-
ares de Sousa, era casado
com a Sra. Gisele Martins Bal-
dini; deixa as filhas: Gabriela
Baldini de Oliveira; Giulia Bal-
dini de Oliveira e Giovanna
Baldini de Oliveira. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
09h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. ZILDA CUSTODIO VILLA-
RUBIA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 94
anos de idade e era viúva do Sr.
Manoel Villarubia.  Era filha do
Sr. Sebastião Custódio e da Sra.
Rosa Fransozo, falecidos. Dei-
xa os filhos: Wilson Jacob ca-
sado com Marta Bourr e Ivan
Jacob. Deixa netos, bisnetos,

tataranetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 15:30 ho-
ras, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala 01, seguindo
para o  Cemitério Municipal de
Vila Rezende. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SRA. DINORAH SAMPRONHA
KELLER faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era viúva do
Sr. Martinho Wilson Keller. Era
filha do Sr. Pedro Sampronha
e da Sra. Santa Dell´Avalle, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Anto-
nio Keller Neto casado com Lu-
ciana Alves da Crus Keller, Ca-
mila Keller Salto casada com
Fabio Salto e Ana Luzia Keller.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as

15:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala - 01, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JESUS DE ANDRADE fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 56 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Roselene Bedia de Andrade.
Era filho do Sr. Jose Santos de
Andrade e da Sra. Maria Josefa
Garcia Cortez de Andrade, fale-
cidos. Deixa os filhos: Jefersom
Cavalcante de Andrade casado
com Joyce Andrade, Mayara The-
resa Bedia de Andrade, Mariane
Bedia de Andrade e Miriam Be-
dia de Andrade. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:00 horas, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade –

Sala - 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS PARI-
ZOTTO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 62 anos
de idade. Era filho do Sr. Luiz
Parizotto e da Sra. Benedita
Manicardi Parizotto, falecidos.
Deixa os filhos: Patricia Gabrie-
la Parizotto Setten casada com
Erik Emilio Setten, Caio Felipe
Cardoso Parizotto, Luiz Henri-
que Parizotto, falecido. Deixa 01
neta, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 10:30 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade – Sala 02, se-
guindo para o  Cemitério da
Saudade. A família e amigos
enlutados os sentimentos e
pesar do Grupo Bom Jesus.
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Aprovadas as contas de 2020
do ex-prefeito Carlos Defavari
Em sessão ordinária de 15 de abril, a Câmara Municipal de Rio
das Pedras aprovou, por unanimidade, as contas do ex-prefeito

A 10ª sessão ordinária da
Câmara Municipal de Rio das Pe-
dras, que ocorreu neste último
dia 15 de abril, com a presença de
todos os vereadores da Casa, que
apresentaram 11 Indicações, um
Requerimento de Informações e
na Pauta da Ordem do Dia, rejei-
tou parecer do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo
(TCSP) e aprovaram as contas da
Prefeitura relativas ao Exercício

Em 13 de abril de 2024, no
último sábado, foi realizada a
primeira edição do projeto
Afrorio – Festival da Cultura
Negra em Rio das Pedras.

Além de diversos artistas,
também estiveram presentes
expositores de artesanato,
moda e acessórios inspirados
na cultura Afrobrasileira. 

O evento iniciou às 15 ho-
ras, com a abertura e apresen-
tação de pocket shows de vários
artistas da cidade e região que
atuam com os ritmos de Reg-
gae, Rap, Trap, AfroReggae e
Afoxé. Os artistas foram MC Ga
e SK, MC Matras e MC Niggo.

Houve participação especial
de Tatinho Teodoro que em bre-

de 2020. De acordo com a con-
clusão do parecer da Comissão de
Finanças e Orçamento da Casa,
considerando, portanto, os aten-
dimentos dos fundamentos le-
gais, regimentais e constitucio-
nais em que pese o Parecer Prévio
do Tribunal de Contas ser desfa-
vorável às contas apresentadas
pela Prefeitura Municipal de Rio
das Pedras, exercício 2020, con-
tudo, a comissão, após todo o exa-

rado alhures, entende que os
apontamentos exarados pelo Tri-
bunal de Contas não são insaná-
veis, razão pela qual decide por
votar desfavorável ao Parecer do
Tribunal de Contas. Os vereado-
res acataram o parecer da Comis-
são de Finanças e Orçamento, sen-
do unânimes ao votarem contra o
Parecer do Tribunal de Contas.

AGRADECIMENTO —
“Agradeço de coração a todos os

vereadores e vereadora que vo-
taram contra o parecer do Tri-
bunal de Contas do Estado e
aprovaram minhas contas do
ano de 2020, último do manda-
to de quatro anos que tive a hon-
ra de servir ao Município e aos
riopedrenses, completando, as-
sim, os quatro anos da Adminis-
tração aprovados”, afirmou o ex-
prefeito e pré-candidato a pre-
feito Antonio Carlos Defavari.
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Primeira edição do Afrorio foi realizada sábado
ve lança o videoclipe de sua mú-
sica autoral Liberte sua Mente.

O evento teve a presença da
intérprete de Libras Nera Savulski,
que acompanhou a abertura do
evento, a roda de conversa e a capo-
terapia e a apresentação musical,
tornando assim o evento acessível.

A roda de conversa foi um
momento de promover conheci-
mento e trouxe o tema “Qual o fu-
turo da cultura negra na cidade?
Seus Desafios e Oportunidades”, foi
mediada pela Apresentadora e Po-
etisa Nathy Pezzato e com partici-
pação da Pedagoga e Artista Plás-
tica Ana Rainha e Mestre China,
capoeirista na cidade desde 1986.
Em seguida, ocorreu a roda de
capoterapia com a ACAN Capote-

rapia, instituição que desenvolve
capoterapia e aulas de capoeira
no Ginásio do Poli Esportivo.

Das 18h até as 22h, o evento
contou com muito movimento cor-
poral: tivemos oficina de Samba
rock, ministrada por Jean Bastos;
oficina de Hip Hop, com Kelly Amo-
rim; baile de black music, coman-
dado por DJ Du Kalifa; e, um car-
naval fora de época, com o Bloco
Afropira liderado pela cantora Elai-
ne Teotonio e Mestre Marquinhos
do Instituto Afropira, finalizando
a noite com AfroReggae/afoxé.

O Festival Afrorio é Realiza-
ção do Governo Federal através
da Lei Paulo Gustavo, Prefeitura
de Rio das Pedras, Secretaria de
Cultura e Turismo, (SECTUR),

Secretaria de Esportes e Lazer
(SESPEL). A pesquisa e idealiza-
ção do projeto foi realizada pela
Professora de Dança Kelly Amo-
rim, Produtora Cultural Danielle
Nicolau Galdino, co-fundadora
do Coletivo Afro Black é o Produ-
tor Cultural Áriston Batista.

“Acredito que o Festival Afro-
Rio possibilita à cidade diversida-
de cultural em sua agenda de even-
tos, de acordo com relatos do pú-
blico que deram seu retorno, grato
pela entrega. Só tenho a agradecer
a todos os envolvidos, os que com-
pareceram e fizeram o evento ser
ainda mais lindo e potente que o
projetado. Vamos manter a cultu-
ra viva!”, reflete a proponente do
Projeto, Danielle Nicolau Galdino.
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Karatê da cidade conquista
excelentes resultados

A segunda etapa do circuito
ACAK 2024 aconteceu na cidade
de Tietê. O evento contou com 373
atletas e mais de 35 associações de
26 cidades de todo o Estado de São
Paulo. A Academia Washi- Kan de
Rio das Pedras participou do even-
to, conquistando as seguintes pre-
miações: Matheus Oyan (campeão
de Shiai- Kumite); Nicholle Fave-
rão (campeã de Shiai-Kumite e
campeã de Kata); Karine Bombem
(terceira colocada Kata); Gabriel

Kanagusku (terceiro colocado
Kata); e Laura Varella (campeã
Kata e campeã de Shiai-Kumite).

Outros atletas da cidade tam-
bém participaram do evento, entre
eles: Eduardo Bombem, Erick Ka-
nagusku, e Gleison Silva, dos seguin-
tes mesários: Joice e Fábio dos se-
guintes técnicos: Matheus e Thau-
ana e tendo como presidente da
ACAK o sensei Caio Schiavom. O Ka-
rate em Rio das Pedras tem apoio
da Secretaria de Esportes (SESPEL).

Academia Washi-Kan de Rio das Pedras participou de evento em Tietê

Divulgação

Fotos: Divulgação
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Um dos torneios que mais re-
úne equipes participantes na
cidade é o Futebol de Salão.
Na disputa do troféu dos jo-
gos do trabalhador a luta fica
ainda mais acirrada e deze-
nas de times se enfrentam
diariamente no Ginásio de
Esportes até a final que acon-
tece no dia 1º. Os jogos co-

meçaram na segunda, dia 15
de abril e seguem todas as
noites a partir das 19h. O pú-
blico marcou presença nos
jogos, torcendo, vibrando e
enchendo o local de emo-
ções. Quem quiser acompa-
nhar os jogos a entrada é gra-
tuita e o local também tem
barracas de alimentação.

FUTSAL

No últ imo sábado (13), a
Secre tar ia  Munic ipa l  de
Saúde realizou um evento
de mamografia que teve um
impacto enorme na nossa
comunidade!  196 mamo-
grafias foram realizadas em
três caminhões que estive-
ram presentes nas três UBS
da cidade. A importância da
mamograf ia  na detecção

precoce do câncer de mama
não pode ser subestimada.
Este exame sa lva v idas,
permitindo um diagnóstico
precoce e aumentando as
chances de t ra tamento
bem-sucedido. O atendimen-
to aconteceu às pacientes
que já tinham exame agen-
dado e praticamente zerou a
fila de espera da cidade.

MAMOGRAFIA

Divulgação

Os ciclistas não ficaram de
fora do calendário dos jogos
do trabalhador. Neste domin-
go (21) acontece a prova de
Mountain Bike exclusiva para
atletas da cidade. A corrida
será a partir das  7:30 da ma-

nhã com largada na avenida
ao lado do Portal de entrada
de Rio das Pedras no bairro
Fortaleza. As inscrições para
as provas de 20 e 40km po-
dem ser feitas na hora e na
troca por 1Kg de alimento.

MOUNTAIN BIKE

Divulgação



A19
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 18 de abril de 2024

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Rio das Pedras segue com um
dos menores índices da região
Apesar de estar acima da média histórica de outros anos, o número
de casos segue entre os menores níveis proporcionais na região

As ações realizadas pela
prefeitura, por meio da Secreta-
ria de Saúde, tem se mostrado
efetivas através dos números de
casos de dengue. Apesar de es-
tar acima da média histórica de
outros anos, o número de ca-
sos segue entre os menores ní-
veis proporcionais na região.

As ações de “mutirão e ar-
rastão” onde as equipes vão
de casa em casa nos bairros
garantem que os pontos de
acúmulo de água e possível
proliferação dos mosquitos
sejam cada vez menores.

A fiscalização por drone de
casas não habitadas ou que se re-
cusam a permitir a entrada dos

Nova fase do combate conta agora com a
nebulização de pontos estratégicos da cidade

Divulgação

vistoriadores faz com que pontos
não visíveis sejam localizados.
Além disso, a nova fase do comba-
te conta agora com a nebulização
de pontos estratégicos da cidade.

A ação já passou pelo cemi-
tério, campo de futebol, garagem
e escolas e agora vai também a
galpões de empresas que podem
ter os mosquitos adultos.

Na ação  o  inset ic ida  é
aplicado de forma a matar os
mosquitos quando estão na
idade reprodutiva, diminuin-
do assim a sua proliferação.

Empresas que queiram re-
ceber a nebulização podem en-
trar em contato com a Secreta-
ria de Saúde e solicitar a ação.
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Nos bairros, apoio da população

O projeto Saúde nos bairros
tem levado médicos para reali-
zarem consultas nos bairros
mais afastados da cidade, tra-
zendo assim mais comodidade e
acesso aos moradores ás consul-
tas. No sábado dia 13/04 a ação
aconteceu no bairro CDHU. Por
se tratar de um bairro totalmen-
te residencial, sem prédios pú-

blicos ou igrejas que pudessem
ser usados, a ação contou com a
boa vontade de um dos morado-
res que cedeu o espaço da sua
casa para que a médica pudesse
realizar as consultas. Segundo
ele, a casa já é usada para a rea-
lização de missas e é um prazer
poder colaborar com o bem es-
tar da população do bairro.

Sábado, ação aconteceu no bairro CDHU
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O projeto Capoeira Moriá cons-
tantemente traz bons resulta-
dos para o esporte da cidade,
voltando de campeonatos com
medalhas e troféus. Paralelo
a isso, o professor “Índio” en-

sina gratuitamente à centenas
de crianças e jovens. E os alu-
nos atendidos pelos projetos
especialmente do Espaço Ami-
go e da Escola do bairro Nosso
Teto receberam o seu uniforme

CAPOEIRA

Divulgação

no último domingo. A entrega
dos uniformes contou com a
presença de vários mestres de
Capoeira de Rio das Pedras e
região, secretários e também
do Prefeito Marcos Buzetto.
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